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El Ministerio cede sólo una 
hettáreq de las 73 que posee
SOLCHAGA Y BORRELL OCULTARON José Manuel Molina:

al PP se le considere
como futuro

- /  que intentar queQUE LA FABRICA DE ARMAS
ERA DE DEFENSA

obierno
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RELACION DE AFORTUNADOS EN EL SORTEO DE DOMICILIACIONES 
CORRESPONDIENTE AL MES DE FEBRERO

El d ire c to r de la su cu rsa l d e  la C a ja  R u
ra l, U rb a n a  I, H u m b e rto  G ó m e z  d e  las  
H eras , a la d e re c h a  de la im a g e n , h ace  
e n tre g a  del p rem io  o b te n id o  en  el so rte o  
m e n s u a l d e  d o m ic il ia c io n e s , a p a r ta d o  
n ó m in a s , a M a rta  d e l C a rm e n  G a m e ro  
S án ch e z. J u n to  a e llo s  E s th er F e rn án d e z  
G o n z á le z , je fa  de l s e rv ic io  d e  p e rs o n a l 
d e l H o s p ita l V irg e n  d e  la S a lu d  y J o s é  
L u is  G am e ro  G u tié rrez , d ire c to r de g e s 
tió n  de l c itad o  c e n tro  h o s p ita la rio .

NOMINAS
JUSTINO AGUADO AZAÑAS TOLEDO 
GONZALO DE AGUSTIN AGUSTIN GUADALAJARA

LIQUIDACIONES DE COOPERATIVAS

CAYETANO RUIZ PEREZ- C. ORGAZ 
MARTIN MARIANO MARTIN MARTIN VAL DE STO. DO
MINGO

PENSIONES
NICOLAS ARENAS CASARRUBIOS CHOZAS 
DE CANALES
GREGORIO RUIZ PIÑUELAS MALPICA DE TAJO

SUMINISTROS INDUSTRIAL «EL TAJO» TOLEDO 
COMUNIDAD GANADERA S.L. GUADALAJARA 
VICENTA M1 ISABEL BURGOS LOPEZ MAGAN 
MANUEL MIGUEL LORENTE. NAVAHERMOSA 
ALEJANDRO DEL CERRO MERINO MOCEJON 
CANDIDO CHICOTE CATALAN ESCALONA 
COOPERATIVA CRISTO DEL OLVIDO ORGAZ 
COOPERATIVA SAGRADO CORAZON DE JESUS 
VAL DE STO DOMINGO
FRANCISCO SANCHEZ-CID PINTO LOS NAVALMORALES 
ADORACION RODRIGUEZ ARTALEJO ALMONACID 
TIMOTEO GUZMAN COLOMA VILLARRUBIA DE SANTIAGO 
MARIANO MORCUENDE GUTIERREZ SAN MARTIN 
DE MONTALBAN
ANGEL BOTICA GOMEZ NAMBROCA 
GERARDO GAMO CAMINO MALAGA DEL FRESNO 
JULIO MAJANO SANCHEZ VILLANUVA DE BOGAS 
JOSE LUIS SANCHEZ VILLANUEVA DE BOGAS 
JOSE LUIS SANCHEZ HERNANDEZ BARGAS

VIAJES

En todos los campos 
C A JA  R U R A L  D E  T O L E D O
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ENTREVISTA A JOSE MANUEL MOLINA
José Manuel Molina se presenta a la reelección como 
presidente regional del PP. En esta entrevista nos cuenta 
sus planes para esta nueva etapa y los que su partido 
tiene para Castilla-La Mancha. Molina insiste en que 
los conservadores, muy pronto, se sentarán 
en Fuensalida, y que su esfuerzo durante 
estos años irá encaminado a conocer la 
región.

LA FABRICA DE ARMAS ES DE DEFENSA
BISAGRA ha tenido acceso a los documentos que demuestran que la Fábrica de Armas es 
del Ministerio de Defensa y no del de Economía como el propio Carlos Solchaga había 
anunciado y que después fue ratificado por el ministro Borrell. Construir el 
campus universitario de Toledo en los terrenos de la fábrica lúe una promesa Tj 
electoral que no se había consultado Defensa, propietario del terreno.

LLEGA EL CARNAVAL
El Carnaval sigue siendo la fiesta que más entusiasma a 
los toledanos. Las tiendas de disfraces y complementos 
no dan abasto estos días. BISAGRA 
también ha querido saber de qué 
disfrazarían los políticos a sus opositores y 
la imaginación se desbordó.

EUROPA NOSTRA PREMIA A TOLEDO
Una casa toledana, la de Sagrario de Ancos, ha recibido el premio Europa, 
Nostra. La casa típica toledana del siglo XV fue una antigua chocolatería 
comprada por su actual propietaria después de años de ahorro y sudores, y 
rehabilitada hasta recuperar el esplendor que hace cinco siglos tuvo.

y  a d e m á s . . .

EL T IN G LA D O , Francisco G óm ez H erruz ....................................

POLTRONAS Y PASILLOS, M a g d a le n a  A g u ila r ..........................

N U EVA YO RK A  LA VISTA, Ignac io  A r iz a g a ...............................
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C artas a d irector
Residencias Nota de la casa
p rivadas de Castilla-La Mancha

Como respuesta a tu publi
cación sobre las residencias 
privadas de ancianos en BISA
GRA n° 214 deseo contestarle 
y darle mi opinión.

Primeramente, no viste la 
residencia nada más que por 
encima con lo cual no puede 
dar una opinión con validez.

En segundo lugar, la resi
dencia, a tu parecer, carece de 
instalaciones lujosas y tiene 
un excesivo precio. Para noso
tras es más im portante que 
ellos se sientan en su casa y 
con su familia que un sitio con 
personas superficiales y mu
cho lujo, es mejor darles un 
beso cuando están tristes que, 
por ejemplo, tener suelos de 
porcelana o grandes camas 
doradas, ellos necesitan ese 
cariño que su familia no les 
puede dar.

En nuestra residencia (noso
tras la llamamos hogar), no he
mos tenido hasta hoy ningún 
problema, bien con los resi
dentes, con las familias, por lo 
tanto nos sentimos muy orgu
llosos de ello.

Referente al precio tan ele
vado a tu parecer, a las familias 
no les importa pagar ese dinero 
porque confían en nosotros y 
es mejor un buen trato y una 
buena vida a mucho lujo.

Atentamente,

Virginia Mara 
Villamiel 
(Toledo)

Querido socio y paisano:
Como en ocasiones anterio

res, y ya en los primeros bal
buceos del nuevo año, nos po
nemos en contacto con Ud. pa
ra que, una vez más, colabore 
con la Casa en la difícil tarea 
que representa la elección de 
los «Castellano-M anchegos 
del año».

Me permito recordarle que 
debe elegir una persona por ca
da una de las provincias que 
componen nuestra Comunidad 
de Castilla-La Mancha, es de
cir, cinco personas como máxi
mo, las cuales deberán haberse 
destacado, bien durante el año 
pasado, o a lo largo de la tra
yectoria de su vida, en el cam
po profesional artístico, etc.

Independientemente, podrá 
proponer para los premios que 
se conceden a Instituciones, a 
aquellas que, ajuicio de Ud., se 
hayan destacado por sus actua
ciones a lo largo de 1991. Y, 
por último, para el premio a 
pueblo, villa o ciudad, al que 
considere se lo merezca por al
gún hecho importante acaecido 
en el mismo, a lo largo del año 
que nos ocupa.

Le recuerdo, asimismo, que 
no es imprescindible que elija a 
las cinco personas, sino que es 
suficiente con que nos envíe las 
que conozca y considere mere
cedoras de tal título.

Sin otro particular, esperan
do su contestación al respecto, 
con la fecha límite 10 de mar

r-V

Si tienes algo que contar, 
cuenta con Bisagra.
C ontam os con que nos lo 

cuen tes  por escrito , 
p rec isam ente , para que te 

sa lga  en los  esc rito s  
a vue lta  de qu iosco .
No lo dudes, en cada  núm ero 

sem ana l de B isagra , tien es  
tu  s it io  para pub licá rte lo .

B isagra  Tu p u b lica c ió n  
Sem anal.

TaCeCiO -

C ontam os con que 
nos lo cuentes.

zo, aprovecho para enviarle un 
afectuoso saludo,

La Junta Directiva

Un caradura llamado  
Dioni

Señor Director:
Como suscriptor que soy de 

su revista desde hace dos años, 
no han podido sorprenderme 
más las declaraciones efectua
das por ese caradura llamado 
Dioni a su seminario. ¿Pero a 
estas alturas de la vida, a quién 
quiere engañar ese sujeto? 
¿Nos cree a los españoles tan 
incultos e ignorantes para que 
nos traguemos que lo suyo fue 
un impulso porque era maltra
tado por sus jefes?. En la vida 
siempre me desagradaron mu
cho las personas que toman el 
ropaje de víctima para justifi
car sus actuaciones. Pero en 
este caso, el Dioni no mencio
na que tras las revelaciones del 
sem anario Panorama se ha 
vuelto a abrir su caso debido a 
que se sospecha fundadamente 
que el robo del furgón fue una 
operación perfectamente ma
quinada en la que este ex guar
dia jurado se limitó al papel 
del brazo ejecutor. El Dioni, 
además de un caradura con 
pésima voz, ha demostrado es
casas luces, y buena prueba de 
ello es que luego le cazaran en 
Brasil. Por mucho que el tal 
Dionisio quiera ir por la vida 
de Robín Hood,eso ya no se lo 
cree nadie. Espero que la pró
xima noticia que lea sobre él, 
sea la de su procesam iento

cuando se esclarezca que el 
robo del furgón fue algo pla
neado. Y por favor, no le den 
más publicidad a tipos con es
ta catadura moral.

J.Hernani Goldaracena 
Madrid

Aclaración
En el reportaje titulado «Na
ce una nueva mafia de furti
vos» de la revista 214, apa
rece por confusión que Ba
silio Martín es dueño de 
Los Alares en Los Navalu- 
cillos. Aclaramos al respec
to que Basilio Martín es 
sólo arrendatario de la caza 
del coto denominado Raña 
Valdeazores, sito en Los 
Alares, término de Navalu- 
cillos. Puntualizamos tam
bién que cuando Basilio 
Martín habla de que le han 
matado al año unas 100 re
ses, se refiere a los 20 cotos 
de la zona y no únicamente 
al suyo como parece enten
derse en el texto.

Aviso
Se ha perdido un husky si
beriano de pelo grisáceo y 
blanco de cuatro años de 
edad que responde al nom
bre de Suiky. Desapareció 
por la zona del Alcázar de 
Toledo. Si alguien lo en
cuentra, por favor, ponerse 
en contacto con Antonio 
en el pasaje de Las Hazas, 
n° 2, Io L. Toledo.
Tel.: 25 21 53
Se ofrece una gratificación.

“En Bisagra tiene un espa
cio publicitario perfecto pa
ra aumentar el volumen de 
sus ventas. Aprovéchela”

Bisagra Para hacer más 
grande su negocia”

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #216, 16/2/1992.



UN LUJO EN EL BAÑO SANITARIOS
BAÑERAS
GRIFERIA

LINEA AUREA

MATERIALES DE FONTANERIA 
CALEFACCION - SANEAMIENTOS

C/.  MARCHES, 65 
(Pol. Industrial) 

Teléfono 23 21 39 
45007 TOLEDO
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EL TINCADO FCO. GOMEZ HERRUZ
-

JS L

José María Barreda.

Quién es quién II
Blas Camacho.

sta semana sí. Aun escribiendo es
tas notas desde Sevilla, la ciudad de 
la Expo, el principal punto publici- 
o de Castilla-La Mancha en el año 

92, continúo con mi particular guía po
lítica de la región. Y es que el asunto es 
importante. Existe un cierto despresti
gio del quehacer político; pero algunos 
sabemos que el futuro, no ya a largo si
no a medio plazo, de ciudades, provin
cias y regiones, depende de la categoría 
de sus políticos actuales. Luego hablaré 
de la Expo.

El primero de la lista de la segunda 
división política es, no cabe duda, José 
Ma Barreda, presidente de las Cortes de 
Castilla-La Mancha y hasta entonces 
vicepresidente del Gobierno regional. 
Recuerdo que la primera división estaba 
integrada por José Bono, José Manuel 
Molina, Juan Pedro Hernández Moltó 
y Francisco Tomey. Clasificación con
vencional consistente en situar dos hom
bres del PSOE y dos del PP, principales 
fuerzas políticas de la región.

José María Barreda está en la se
gunda división entre otras razones por
que así lo ha querido. Ciertamente no

hay que olvidar que el primero de esa 
categoría es el que asciende. Estratega, 
analista, hombre de izquierdas recon
vertido a pragmático, entre otras cosas 
por la influencia de su jefe, Bono, se 
mueve entre el desencanto y la ambi
ción. En la duda, impuesto intelectual 
que paga, se impone el pensamiento y la 
actuación lineal, simple y sin complejos 
de otros. En definitiva y aunque no le 
gusta a sus amigos -alguno de éstos se 
escribe con mayúsculas-, ha perdido 
fuerza, empuje y poder. Hoy mandan 
otros y hoy están sentando las bases del 
futuro en muchos aspectos. José María 
Barreda se retiró a los cuarteles de in
vierno de la presidencia de las Cortes, 
se dio un descanso, pero la política es 
un ejercicio de continuidad no vale que
rer gestionar lo que otros han hecho, 
puesto que cansarse no es atributo sólo 
del vicepresidente de Gobierno.

En una entrevista Barreda me decía 
sobre José Bono y sus aspiraciones po
líticas que como presidente de Castilla- 
La Mancha no puede hacer lo que 
quiere. Hace unos días me lo repetía en 
privado hablando de Felipe González.

No seré yo quien diga que no tiene ra
zón pero la misma que pudiera habérse
le atribuido a él y, en todo caso, inter
preto que el presidente de las Cortes 
exponía un deseo: el de que se queden 
las cosas como están. Lamentablemente 
para él ni Felipe González -opinión 
personal-, tiene previsto seguir mucho 
tiempo en el cargo, ni José Bono -tam
bién opinión personal-, encabezará al 
PSOE en las próximas autonómicas co
mo candidato a la Presidencia de Casti
lla-La Mancha.

En el PP la segunda división está 
compuesta por nombres varios. En 
Ciudad Real se cuenta con una prime
ra fila pero que en la región juega de 
segunda. Y es que independientemente 
de la proyección electoral la categoría 
política y otras cuestiones, los políticos 
donde de verdad caen o sufren es en el 
seno de sus partidos. El genio puede ca
er por no ser capaz de controlar su 
agrupación de 100 militantes. Virgilio 
Zapatero es ministro pero no consi
guió ser delegado de la agrupación de 
Cuenca ciudad del congreso provincial 
del PSOE; en las próximas elecciones
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Pedro P. Novillo.

generales tendrá que mendigar el voto 
de diputado al Congreso.

Esa primera figura, segundón del PP 
es Blas Camacho, principal rival de 
José Manuel Molina dentro de su par
tido por más que atendiendo a sugeren
cias haya decidido esperar mejor oca
sión. Centrista, mejor dicho demócrata 
cristiano, bien conectado con los secto
res conservadores de la agricultura ciu- 
darrealeña, abogado con importante 
despacho en Madrid, experimentado 
diputado, es hombre de ideas claras, sa
be lo que se hace.

En Toledo, el abogado Mariano Al- 
varez, hombre que no cuenta con cargo 
institucional alguno, recién llegado a 
las filas del PP es el hombre del futuro. 
Por el momento también es el hombre 
de las conjeturas. Se sabe que es listo; 
pero en pequeños círculos se debate si 
va más allá. Por el momento nadie le 
quita que en pocos meses ha sido capaz 
de estructurar un nuevo partido, llenar
lo de posibilidades e insuflar optimis
mo en las filas conservadoras.

En I.U. el hombre es formalmente, 
Pedro Pablo Novillo. En la práctica se

Mariano Alvarez.

ría difícil encontrar la figura. Novillo es 
el Secretario regional, favorable a I.U. 
en contraposición al P.C.E. sin embar
go, ha visto como la secretaría provin
cial sobre Izquierda Unida. Y en ese 
debate se mueve en realidad todo el 
partido-coalición.

Dije que hablaría de la Expo y lo voy 
a hacer rápido. Alguien tendría que po
sibilitar que la visita fuera accesible pa
ra los castellano-manchegos que tengan 
intención de verla. El asunto vale la pe
na y habrá que esperar otro siglo para la 
próxima.

D ic h o  p a ra  no ser co n tad o
Cena por todo lo alto

El pasado 5 de febrero José Bono, presidente de Castilla-La Mancha, estaba un tanto molesto. La razón 
era que su partido tenía convocada una reunión de la Ejecutiva regional y que fue el primero en llegar. Un jersey 
fue la vestimenta escogida para la ocasión mientras el Secretario regional, Juan Pedro Hernández Moltó, opta 
por la chaqueta. Todo cambió la noche cuando José Bono vistió chaqueta para cenar en Madrid, de manera pri
vada, con el banquero Mario Conde. Cena que pagó el antiguo abogado del Estado quien aseguró al Presidente 
regional que no tenía intención de entrar en política. Otra cosa es que eso sea creíble.

Toledo perdió en  e l cam bio
Que el ministro de Defensa perdonara al Ayuntamiento de Toledo, cuando el conservador José Manuel 

Molina era alcalde de la ciudad, los 65 millones de pesetas de deuda que tenía como último plazo por la entrega de 
la Escuela de gimnasia. A cambio de ese perdón, Molina renunció a más de 30 viviendas en las 200 que Defensa 
va a construir en la zona de San Lázaro y que correspondían al Ayuntamiento por la Ley del Suelo. Paia el alcalde 
socialista, Joaquín Sánchez Garrido, tirando por lo bajo, Toledo le ha regalado a Defensa más de 200 millones 
de pesetas. Molina prefirió no pagar 65 millones y perder las viviendas sin pensar en su valor económico.

Benito Floro no ha leído El Quijote
Los amantes de El Quijote se echaron las manos a la cabeza cuando el entrenador del CF. Albacete, Be

nito Floro, aseguró que su equipo estaba dando más fama a la Mancha que El Quijote. Después Floro aclaró que 
se refería sólo a la provincia de Albacete y mantuvo que el Albacete, también conocido como El queso mecánico 
estaba dando fama a su provincia. Para los fieles de El Quijote y estudiosos de Cervantes de la región, Benito 
Floro no se ha leído la famosa novela del Manco de Lepanto, ya que los capítulos más famosos de la obra trans
curren en tierras albaceteñas, como el de la «Cueva de Montesinos» o las «Bodas de Camacho».
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Presidente regional de! PP

Hay que intentar 
que al PP se 

le considere como 
futuro gobierno.

José Manuel Molina accedió 
a la Presidencia regional del 
PP en un congreso celebra
do en Ciudad Real cuyo fin 
era lanzar al rival de José 
Bono en las elecciones au
tonómicas que se avecina
ban. El principal valor con 
que contaba era ser alcalde 
de Toledo, capital de la re
gión, una imagen coinciden
te con el retrato robot de los 
asesores de imagen del PP 
y ser presidente provincial 
del PP en el feudo de Arturo 
García Tizón, la mayoría de 
esos valores han desapare
cido, empezando por la al
caldía de Toledo, sin embar
go José Manuel Molina ha 
conseguido que su partido 
siga manteniendo en él las 
expectativas de triunfo elec
toral. El 22 de febrero en 
Guadalajara será reelegido 
presidente regional y a par
tir de ese momento buscará 
la renovación del PP.

José Manuel Molina se 
presenta a la reelec
ción de presidente re

gional del PP en el congre
so de Guadalajara?

-Sí, mantengo lo anuncia
do cuando se convocó el 
Congreso, así se lo comuni
qué a los presidentes provin
ciales y he de decir que con
té con todo su apoyo.

-No hacía falta celebrar 
este Congreso.

-Estatutariamente había 
que celebrarlo antes de final 
de año; pero teniendo en 
cuenta que es probable que 
tengamos elecciones genera
les en otoño, entendimos 
que era bueno celebrarlo an
tes. Ha habido otro criterio y 
ha sido el de adelantarlo a 
los tres congresos provincia
les que teníamos pendientes. 
Entendimos conveniente re

novar la estructura regional 
para inmediatamente reno
var las provinciales, pero 
partiendo ya de una organi
zación regional.

-Con la vista puesta en 
elecciones hay que estar 
muy seguro de que no va a 
haber problemas para ce
lebrar congresos.

-Depende de lo que se en
tienda por problemas. Cier

tamente no hay divisiones y 
existe tranquilidad entera. El 
partido vive un momento 
importante, aumento de mi
litantes, renovación en parte 
y por eso se convocan con 
total seguridad en lo que se 
pretende.

-E n el Congreso usted 
rendirá cuentas y expon
drá unas perspectivas de 
futuro, imagino. ¿Qué va a

contar a los compromisa
rios?

-La verdad. El PP es un 
partido de Gobierno y por 
tanto hay que decir clara
mente que no estamos satis
fechos de las últimas elec
ciones, pues precisamente en 
órganos de gobierno regidos 
por el PP lo que se ha produ
cido es un retroceso. Tam
bién hay que decir la verdad, 
sin embargo, en que se ha 
producido un avance en el 
electorado. Curiosamente se 
da el caso, por primera vez 
en C astilla-La M ancha, 
que el partido ha conseguido 
estar en el 36 por 100 del 
electorado y subir modera
damente, pero subir, un es
caño en el parlamento regio
nal. ¿Esto qué quiere decir?, 
pues que se ha puesto una 
máquina de tren en funcio
namiento y se sabe que los 
primeros pasos son los que 
más cuestan, cuando coge 
velocidad ya esa máquina, 
se consigue.

-¿Y  cómo se avanza en 
ese tren?

-Hay que plantear clara
mente, como se está demos
trando, que somos la alterna
tiva en esta región: ése es el 
punto clave. Por primera vez 
se trabaja en conexión muy 
directa entre el grupo parla
mentario y el partido, la pri
mera vez que el presidente 
del partido está exclusiva
mente dedicado a labores de 
política regional. En estos 
meses se está trabajando y 
se está consiguiendo en de
terminados ámbitos de in
fluencia importante en la so
ciedad, y se está consiguien
do incluso con determinadas 
actuaciones que veremos sus 
frutos recuperar institucio
nes que en este momento no 
tenemos Gobierno, incluidos 
algunos ayuntamientos im
portantes como consecuen
cia del trabajo que se lleva 
de aglutinar el centro políti
co.

-M e consta que en la 
provincia de Toledo se si-
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gue ese camino ¿también 
en el resto de las provin
cias?

-En el resto todavía no se 
ha producido de una manera 
tan directa; pero está en el 
calendario de actuaciones. 
Hay una cuestión importan
te: hay que intentar que al 
PP no sólo se le considere 
alternativa permanente de 
gobierno que es tanto como 
decir oposición permanente, 
sino que se le empiece a 
considerar como un futuro 
gobierno. Ese es el punto 
fundamental sobre el que se 
está produciendo el cambio 
en este momento.

-E l Partido Popular no 
está estructurado a nivel 
regional.

-En este momento no, no 
totalmente para entender
nos.Esa es una de las razo
nes por las que se celebra 
ahora el congreso regional y 
también por las que el presi
dente regional circunscribe 
su ámbito de actuación a la 
comunidad de Castilla-La 
Mancha. Yo llevo en esta 
situación un año y creo que 
se ha podido apreciar, al 
menos en la provincia de 
Toledo donde mi presencia 
ha sido más activa y donde 
ya anuncié que no iba a in
tervenir en la lista provin
cial, que no iba a ser presi
dente provincial.

-¿Habrá mucha renova
ción en la ejecutiva regio
nal?

-No estoy en condiciones 
de decirlo, va a haberla entre 
otras cosas porque los pro
pios estatutos establecen una 
limitación en el número de 
miembros. Teníamos una 
ejecutiva de cerca de 40 
miembros y pasa a ser de 22. 
Es mi intención que haya 
una representación impor
tante de cada una de las pro
vincias. Soy de los que pien
san que el ejecutivo regional 
es la suma de las cinco pro
vincias, aunque no sea la su
ma aritmética, teniendo en 
cuenta, claro, que es un eje
cutivo de carácter estricta
mente regional y que plantea 
por encima de los problemas 
puntuales provinciales la po
lítica regional del partido. 
Va a ser pues, distinto de lo 
que fue el anterior congreso 
que sí era una suma aritméti
ca de las cinco provincias,

entre otras cosas porque, hay 
que reconocerlo, no existía 
un liderazgo regional y en 
este caso sí podemos decir 
que existe.

-E l Parlam ento es un 
buen instrumento para ha
cer política y política de 
oposición.

-En este momento no. Te
nemos un parlamento raquí
tico, no llegamos ni a 16 
plenos al año y así es impo
sible ejercer no ya cualquier 
tipo de actividad parlamen
taria, sino, lo que es peor, el 
control del ejecutivo que 
gestiona 170.000 millones 
de pesetas. No hay un debate 
de altura como puede ser el 
Debate del Estado de la Re
gión y no están regulados 
plenamente los plenos de 
control del Gobierno. Espero 
que éeto se modifique y en 
este terreno vamos a traba
jar.

-A  ver si tanto debatir 
sobre el instrumento a uti
lizar, nos olvidamos de pa
ra qué se quiere. Quiero 
decir que ahora se pueden 
tomar iniciativas desde la 
oposición tanto de carácter 
legislativo como de control.

Se pueden hacer muchas 
preguntas.

-Se están haciendo, hay 
muchas pendientes.

-Hay una polémica so
bre los sueldos del Gobier
no y del presidente regio
nal, se dice que ha habido 
un pacto en este sentido. 
PSOE-PP e IU y que entre 
otros puntos de acuerdo 
estaba el de ampliar el tra
bajo parlamentario. ¿Ha 
existido ese pacto?

-En esos asuntos no quie
ro entrar, en las polémicas 
sobre sueldos y temas de es
te tipo. Por una razón, soy 
de los que piensan que no 
hay un sueldo caro ni barato, 
depende de lo que se ejerza. 
Lo que sí entro totalmente es 
en lo que hablaba anterior
mente, el dinero con que 
cuentan las instituciones es
tán por una causa y para 
ejercer las funciones que nos 
demandan los ciudadanos. 
Sería absurdo pretender que 
grupos parlamentarios o que 
un presidente de un gobierno 
autónomo o un consejero se 
dedicara a su labor sin co
brar, porque al final lo ten
dría que sacar de otro sitio.

Yo no digo que ahora no se 
haga, pero por lo menos no 
tienen la excusa. También 
entiendo que los sueldos de 
los políticos no pueden po
nerse para hacerse millona
rio nadie. Por eso la equipa
ración de sueldos que ha ha
bido no entro a juzgarla y de 
hecho no la critico y no es
toy entrando en un pacto que 
pudiera haber existido o no 
existido, es algo que es lo 
razonable y lo lógico. Sí cri
tico que esto ocurriera, pero 
que las instituciones no fun
cionasen, si esto se da, no 
descarto que cambiemos de 
línea de actuación.

-¿Cómo ve al presidente 
de las Cortes?

-E s un hombre que ha 
ejercido y ejerce la función 
de presidente de las Cortes 
directamente, independiente
mente de que a veces creo 
que es excesivamente pro
teccionista con el Gobierno 
Autónomo, con el presidente 
del Ejecutivo. Tengo que de
cir también, sin embargo, 
que desde el primer día dijo 
que iba a ser el presidente de 
todas las Cortes y que tenía 
intención de dar actividad al 
Parlamento. Las relaciones 
institucionales han sido ex
celentes. lo que deben ser ni 
más ni menos, y espero que 
ese proteccionismo desapa
rezca.

-En sus últimas declara
ciones gusta de repetir que 
José Bono se va a ir de esta 
región. ¿Le consta?

-Me consta como le cons
ta a mucha gente. Esas apa
riciones, esas idas y venidas 
y vueltas y revueltas. Creo 
que el problema, pues el pre
sidente Bono legítimamente 
puede aspirar a los cargos 
que estime conveniente, lo 
que critico es que no se pue
de estar en todas partes y no 
estar en ninguna. El sr. Bono 
es un experto en estar en to
dos los sitios, y está y se le 
ve en todos los sitios. Lo 
que es difícil delimitar es 
con quién está, porque eso 
tampoco nadie lo sabe, y 
claro, en ese camino de ir y 
venir, de volver y de seguir, 
al final la perjudicada es esta 
región, porque sigue estando 
donde estaba. Por poner un 
ejemplo, en el acuerdo de fi
nanciación autonómica ten
drá que explicar muchas co
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sas porque en la letra peque
ña de esos acuerdos hay co
munidades que han sacado 
muchas cosas y nosotros no. 
En letra pequeña no hay na
da, se desconoce totalmente. 
Lo único que hay es un au
mento de financiación; pero 
hay que ver lo que han au
mentado las demás y cuánto 
habríamos aumentado en ca
so de haberse mantenido el 
anterior mecanismo. Casti
lla-León ha conseguido una 
red de dos autopistas y dos 
autovías más, Galicia está 
negociando unas autovías 
para su región y nosotros na
da. Si a esto añadimos una 
crisis que se prevé en el sec
tor agrario, teniendo en 
cuenta que la actividad agra
ria en Castilla-La Mancha 
ronda el veintitantos por 
100, casi el doble que la me
dia de España, y se calcula 
que, según Europa, debe
mos quedarnos en el seis o 
siete por 100. Me pregunto 
qué van a hacer estas perso
nas dentro de cuatro o cinco 
años. A esto hay que añadir 
una serie de estudios técni

cos que prevén un crec i
miento negativo en los pró
ximos cuatro o cinco años 
del PIB en Castilla-La  
Mancha.

-Vaya panorama.
-Sí, y lo malo es que se 

sabía hace cuatro años y no 
se han tomado medidas para 
solucionarlo. En comunica
ciones estamos mal. En esta 
región, como dicen los sin
dicatos, el salario medio está 
en Castilla-La Mancha a 
un 70 o 75 por 100 de lo que 
cuesta de media en España, 
los beneficios fiscales que se 
ofrecen para implantación 
de empresas son de los ma
yores y sin embargo, el cre
cimiento de implantación in
dustrial de esta región no es 
de los más altos, sino todo lo 
contrario. En inversión ex
tranjera es de las comunida
des autónomas que menos 
tienen. Y eso es un problema 
de infraestructuras insufi
cientes. Nosotros hemos ha
blado de un aeropuerto, por 
ejemplo, y no para Toledo, 
puesto que Barajas se en
cuentra a una hora y cuarto.

No sólo se requieren aero
puertos para turistas y viaje
ros que quizá no haya activi
dad apropiada en ese senti
do; pero hay aeropuertos pa
ra transportes de mercancías.

-M e está hablando de 
un aeropuerto en una re
gión donde la primera ciu
dad en número de habitan
tes es Albacete con 120.000 
y luego pasamos a setenta 
y tantos mil en Talavera.

-Bueno, sí, no lo tengo 
tampoco muy estudiado el 
asunto, es un ejemplo de 
problemas de infraestructura 
que no tienen otras comuni
dades. Valladolid tiene su 
aeropuerto. Ya digo que se
ría para el transporte de mer
cancías. Pero hay otros 
ejemplos de carreteras en 
mal estado, de problemas de 
comunicación entre pobla
ciones importantes.

-¿Qué opina de la fusión 
de las Cajas de ahorro y de 
las rurales?

-Son dos temas eminen
temente distintos, pues las 
cajas rurales ya están fusio
nadas, para entendernos, a

nivel nacional, pero están 
fusionadas, distinto es que 
se plantee también una fu
sión de tipo regional, pero 
ya existe una coordinación. 
Si se plantea en interés de 
la región la fusión de las 
Cajas de ahorro, estamos 
dispuestos; pero por lo que 
no pasam os bajo ningún 
concepto, es que se plantee 
la Bono-caja y por ahora la 
impresión que tenemos es 
esa.

-Existe una federación 
de las Cajas de ahorro y el 
señor Bono ya cuenta con 
el control político de tres 
cajas, no veo pues el bene
ficio de la fusión en los tér
minos que usted plantea 
para el presidente.

-Bueno, pero hay una di
ferencia sustancial, una cosa 
es el control de los órganos 
de gobierno y otra cosa es el 
plantear unos procesos de 
fusión que necesitan casi la 
unanimidad. Y decía lo de la 
Bono-caja en el sentido de 
una politización total y abso
luta de las entidades finan
cieras fusionadas.

CONSTRUCCIONES

W

RESTAURACION 
Y REHABILITACION

DE EDIFICIOS, 
PALACIOS, 

VIVIENDAS... 
EXTERIORES 

E INTERIORES. 
PROYECTOS Y 

PRESUPUESTOS 
SIN COMPROMISO.

C / B a le a re s , 3 4  
T lf. y Fax: 

( 9 1 ) 6 1 7  3 8  2 9  
M O S T O L E S

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #216, 16/2/1992.



Una imagen
vale más 
que mil palabras

Lo mire como lo mire

EL CARACTER DE AYER 
CON LA CALIDAD DE HOY CESAN, S. L., CERAMICAS

FABRICA: TELS.: (925) 55 40 26 - 55 40 07 -  FAX: (925) 55 41 31 
ESTACION DE PANTOJA (TOLEDO)

La joya de la arquitectura
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #216, 16/2/1992.



EL PISTO REGIONAL
9  El atentado de 
Murcia intensifica 
el dispositivo 
antíterrorísta 
en Albacete
El atentado etarra que se 
cobró la vida de un policía 
en Murcia ha motivado que 
en la vecina provincia de 
Albacete se hayan 
intensificado 
ostensiblemente las 
actividades del dispositivo 
antiterrorista. Pascual 
Martínez, jefe de la Policía 
Local albaceteña, ha 
declarado que «nosotros 
colaboramos en todo lo que 
podemos, fundamentalmente 
con información en cuanto a 
vehículos que puedan ser 
sospechosos. El hecho de 
Murcia no es aislado y 
seguimos completamente en 
alerta. Evidentemente nos 
ha afectado esta última 
acción etarra, aunque 
también las hemos tenido 
cercanas y con víctimas que 
pertenecían a la Policía 
Local, como ocurrió en 
Muchamiel».

□  El Greco y 
la Custodia 
de Arfe, 
atractivos 
de la región 
en la Expo
El expolio de El 
Greco y la 
Custodia de 
Enrique de Arfe 
que se pasea 
durante el Corpus 
Cristie de Toledo 
serán los 
principales 
atractivos del 
pabellón de 
Castilla-La 
Mancha en la 
Expo 92, según 
anunció Alejandro 
Alonso tras su 
encuentro con
monseñor Tagliaferri, nuncio de la Santa Sede en España. 
Alonso también anunció la publicación de El Greco y el arte 
en su tiempo, en convenio con la Fundación Toledo. Esta
obra que se presentará en la Exposición Universal va a 
costar 13 millones de pesetas y tendrá una tirada de 5.000 
ejemplares. El consejero de Presidencia aseguró que la 
Custodia de Arfe estará expuesta los primeros meses en el 
pabellón de Castilla-La Mancha y después pasará al 
pabellón del Vaticano.

Las Cortes regionales 
un respiro económico 
para los partidos

El nuevo diseño de financiación de los 
grupos políticos de las Cortes regionales 
va a permitir a los grupos mayoritarios, 
PSOE e IU, financiar sus organizaciones. 
Este acuerdo equipara a los diputados 
regionales con viceconsejeros y aprueba 
una remuneración anual de cinco millones 
de pesetas por diputado y 100.000 pesetas 
para funcionamiento de cada grupo. Este 
nuevo sistema ha sido implantado para 
evitar que 1U, con un sólo diputado pero 
con «rango» de grupo parlamentario,

recibiera una cantidad mayor de dinero, y 
permitirá al PSOE ingresar 135 millones 
de pesetas y al PP, 90 millones. De estas 
cantidades los diputados reciben entre
225.000 y 275.000 los del PSOE y
200.000 los del PP.

El Gobierno ratifica el 
campo de tiro en Anchuras
«Los presupuestos que aconsejaron la 
declaración como zona de interés para la 
defensa del polígono de tiro de Anchuras 
no han variado y, en consecuencia, el 
Ministerio de Defensa no ha adoptado 
ninguna decisión en contra de su 
instalación.» Esta ha sido la respuesta que 
el Gobierno ha remitido al diputado del 
PP, Eduardo Rodríguez Espinosa, en 
contestación a la pregunta que formuló en 
relación a noticias periodísticas que 
apuntaban la suspensión de dicho 
polígono de tiro. El Gobierno insiste en 
que su entrada en servicio 
descongestionará otros polígonos de tiro 
que tienen peores condiciones para el 
adiestramiento.

■  Las navajas 
de Albacete no 
podrán exportarse 
a Europa
Las navajas de Albacete no 
podrán exportarse ni 
venderse en Europa si los 
empresarios navajeros no 
cambian de acero. Esta 
reconversión ha sido 
anunciada por el rector de la 
Universidad Regional, Luis 
Arroyo, a la vez que 
anunciaba la creación de un 
departamento de 
investigación y desarrollo 
que permita la colaboración 
entre la Universidad y las 
empresas castellano- 
manchegas. Durante la 
presentación de este nuevo 
departamento que permitirá 
a los empresarios conocer la 
investigación y el desarrollo 
en Europa y su aplicación 
en la región, el rector 
aseguró, «La Universidad 
está a disposición de la 
empresa. Por primera vez. 
hay dinero para generar 
progreso, bienestar y 
cultura». El primer sector 
que se verá reconvetido y 
asesorado por la Universidad 
será el navajero.

■  Regantes 
del acuífero 23
Los representantes de la 
Comunidad General de 
Usuarios del acuífero 23 han 
acordado en una reunión 
mantenida con miembros de 
ASAJA proponer un plan 
alternativo al elaborado pol
la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana. 
Las dos partes discrepan con 
la Confederación en el 
número de hectáreas de 
riego que deben tenerse en 
cuenta en el plan de 
actuaciones. Los regantes y 
ASAJA elevan la superficie 
de 90 a 130.000 hectáreas, lo 
que significa incluir en el 
plan las tierras de viñedo.
Por otra parte, la Comunidad 
acordó también proponer a 
la Administración que 
subvencione el abandono de 
riegos.
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Esta Provincia
El PSOE áerra tilas 
en torno a su diputado
El secretario de Política Municipal de la 
Ejecutiva Provincial del PSOE, Roberto 
López, informó que no han sobrado 58 
millones de pesetas, tras la construcción 
de las 44 viviendas promovidas por el 
Ayuntamiento de Malpica. Roberto 
López explicó que dicha información se 
debió a un error contable «de un 
Ayuntamiento que no encargó a una 
empresa especializada toda la 
tramitación administrativa de la obra». 
Asimismo, recalcó que Angel Morales, 
sólo es culpable de haber provocado el 
malentendido que suscitó la polémica, al 
dar cifras cuando la obra aún no está 
liquidada, error que se subsanará al 
haber contratado a un especialista para 
eliminar «cualquier tipo de dudas».

Caso Congregado: 
a la segunda 
fue la perdida
Por segunda vez, el ex 
concejal de Deportes del 
Ayuntamiento de Talavera,
Andrés Congregado -en la 
foto-, ha salido malparado en 
los tribunales de justicia.
Como nuestros lectores saben,
Congregado denunció al 
comisionista de la empresa 
constructora OPSA, Mario 
Emilio Sánchez Muñoz, por 
un presunto intento de 
soborno. Según Congregado, 
el denunciado -que fue 
absuelto en primera instancia 
y lo ha vuelto a ser ahora por 
la Audiencia Provincial- 
ofreció al ex concejal un 
porcentaje, valorado en 
aproximadamente 1.200.000 
pesetas, del presupuesto de 
unas pistas de atletismo a 
construir en Talavera a cambio de que no obstacularizara su adjudicación 
a la empresa OPSA, teniendo en cuenta que la adjudicación correspondía 
-y  sigue correspondiendo, pues las obras no se han adjudicado todavía- 
a la Diputación Provincial. La denuncia de Congregado vino acompañada 
de una cinta que, supuestamente, reproducía una conversación con Mario 
Sánchez en la que éste le hacía tal ofrecimiento, cinta que desde un 
principio fue desestimada como prueba por haber sido posible su 
manipulación y por no contar su grabación -hecha por la Policía talaverana- 
con autorización judicial por escrito. La sentencia absolutoria, además, 
incide especialmente en la posibilidad del «delito provocado», según la cual 
sería el propio Congregado el que provocase el soborno. Congregado, 
que da el caso por perdido, ha lamentado su «indefensión, ya que hice 
lo que me dictaron la Policía y el juez y ahora aparezco como el culpable».

Se contrata na dedo"  
al nuevo responsable 
del Teatro de Rojas
El alcalde de Toledo, Joaquín 
Sánchez Garrido, ha contratado 
hasta el 31 de diciembre del 92 y sin 
consultar con la Comisión Ejecutiva 
del Teatro de Rojas, a Lourdes 
Sanmiguel Martínez, como nueva 
coordinadora de programación del 
teatro. La contratación fue asumida 
por la vicepresidenta del Patronato 
del Rojas y concejala de Cultura, M.a 
Angeles Calvo Cirujano. De esta 
forma los responsables municipales 
han seguido la misma línea de 
actuación, por la que fue cuestionado 
el dimitido director gerente del teatro, 
José Diez Barrigón, es decir, tomar 
decisiones sin contar para nada con la 
Comisión Ejecutiva. Estos hechos 
han sido denunciados por el Grupo 
Municipal de IU que protesta 
enérgicamente «por esta forma de 
contratación con total desprecio y 
olvido hacia la Comisión», y 
asimismo comunica que consiguieron 
paralizar el intento de la concejala, de 
contratar un sonorista -puesto 
ocupado antes por el hijo de Diez 
Barrigón- sin la selección previa 
entre varios candidatos.
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La Coordinadora de Talavera 
perdió por goleada
El Ayuntamiento de Talavera fue la pasada semana 
escenario de un esperado «pulso» entre el alcalde de la 
ciudad y la coordinadora anti-marginación, recientemente 
constituida en la ciudad. Corrochano contó finalmente con 
la inesperada ayuda del consejero de Presidencia de la Junta 
de Comunidades, Alejandro Alonso, representante del 
organismo regional al que la coordinadora se ha dirigido 
expresando numerosas reivindicaciones. No hubo acuerdo, 
por lo que la coordinadora mantiene su convocatoria de 
manifestación para el próximo día 27. Tampoco hubo 
realmente debate, ya que los coordinados talaveranos -salvo 
en parte el joven Francisco Javier Gil- no supieron 
presentar reclamaciones con datos congruentes.

María Blázquez da vía libre 
a la tampaña de Carlos Castañeda
La consejera de Sanidad de la Junta de Comunidades, María 
Blázquez, dio «vía libre» al concejal de Sanidad y Medio 
Ambiente del Ayuntamiento de Talavera, Carlos 
Castañeda, a su polémica campaña de limpieza, consistente, 
entre otras cosas, en que en una jornada, por sorpresa, los 
empleados municipales de recogida de basuras se 
encargarían de dispersar el contenido de los contenedores 
por la ciudad o por distintos barrios para concienciar a los 
talaveranos sobre la suciedad que ellos generan. La 
consejera dejó el tema en «espero que tengan medidas las 
repercusiones». Quien no objeta, otorga.

Leguina dio 
plantón a Seseña
Joaquín Leguina, no viajó a 
Seseña, dejando plantado al 
propietario del restaurante El 
Mesón, a quien reservó un 
salón. El alcalde de Seseña,
José Luis Jiménez, conocía las 
intenciones del presidente «sólo 
por las referencias que me había dado el dueño de dicho 
restaurante, sin que nadie me hubiera informado, de una 
manera oficial, aunque tenía la certeza de que me avisarían 
en el último momento».

Jaque m ate a  III

Los comunistas de Toledo están en jaque. El debate, 
sorpresivo para la dirección, abierto en la última 
conferencia provincial ha puesto al descubierto la 
crisis de identidad que sufre el PCE en Toledo. 
Durante los dos últimos años el PCE parecía 

dormido. El avance de 11) había dejado desplazar la 
organización comunista y sembrado la división de los 
comunistas puros que se sentían fuera del proyecto que 
sustentaban.

El avance de IU se concretaba con nombres y apellidos. 
Hombres como Angel Dorado, Julio Herrera o Juan José 
González se convertían en un poderoso instrumento que 
aplastaba y no contaba con los viejos militantes de la provin
cia, defensores a ultranza de mantener la estructura y presen
cia del PCE por encima del proyecto político de IU. Ausencias 
como la de Julián Brasero, Gonzalo Gutiérrez, Pedro Tello 
o Antonio Urbán, o con agrupaciones de peso dentro de la es
tructura comunista como Seseña, Esquivias o Mocejón fue 
duramente contestada por la última conferencia provincial.

De hecho y, a pesar de presentar una lista integradora con 
15 nombres entre los que destacaba Pedro Tello, como suce
sor de Julián Brasero al frente de la Secretaría Provincial, y 
Gonzalo Gutiérrez, por la zona de Sonseca y el propio Bra
sero, por La Sagra, los cerca de 100 delegados a la confe
rencia rechazaron la lista y provocaron un debate sobre el fu
turo del PCE. Una vez más, y sin que los ortodoxos -partida
rios del PCEIU- con el control de la organización lo espera
rán, los puristas -defensores de las tesis comunistas- dieron 
la vuelta a la conferencia y cuestionaron el trabajo realizado 
por el trío Dorado-Herrera-González, cabezas visibles de 
IU en la provincia. El debate abierto sobre su gestión obligó 
a Angel Dorado a caerse de la lista y, junto a él, otros diri
gentes siguieron la misma suerte aunque algunos reconside
raron la situación y prefirieron continuar, como Pedro Tello 
o Isidoro Vegua. El debate, una semana después, no ha sido 
cerrado. Los puristas han conseguido una mayor presencia 
en la dirección y han dejado su postura clara a los defensores 
a ultranza de IU como proyecto político último del PCE: el 
PCE está por encima de IU y no puede perder su identidad y 
mucho menos desaparecer.

La división interna entre puristas y ortodoxos ha obligado 
a retrasar la elección del secretario provincial. La nueva Eje
cutiva provincial, compuesta por 24 miembros, se debate 
ahora sobre el nombre del secretario provincial y el papel 
que éste va a jugar para integrar a estos grupos, dispares y 
con planteamientos distintos sobre el papel del PCE y el fu
turo de IU. El nombre sigue siendo una incógnita, mientras 
los ortodoxos siguen apostando por Pedro Tello, defensor 
del PCE pero cargo por IU, los puristas han lanzado un nom
bre, Gonzalo Gutiérrez, un conocido militante defensor del 
PCE como organización y marxista convencido. La elección 
del secretario provincial será clave para el futuro del PCE y 
vital para IU.
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El Ministerio 
de Defensa cede
sólo una hectárea 

de las setenta 
y tres que posee

Los
ministros 
Solchaga 
y Borren 
no dijeron 
la verdad 
sobre la 

propiedad 
de la 

Fábrica 
de Armas

L os políticos socialistas se 
marcaron todo un farol 
en plena campaña elec

toral y el primero en difun
dirlo fue el ministro de Eco
nomía y Hacienda, Carlos 
Solchaga, cuando estuvo en 
Toledo a mediados de mayo 
del 91, manteniendo un en
cuentro con los empresarios 
de estas tierras.

El presidente autonómi
co, José Bono, ya había re
petido en varias ocasiones y 
haciendo referencia a los te
rrenos de la antigua Fábrica
16

De momento, et Ministerio de Defensa sólo cede de sus 736.000 metros cuadrados en la Fábrica de Armas, 9.200 para la construcción 
de un aulario y una residencia universitarios. A pesar de todo la cesión no es totalmente gratuita y aún falta por concretar su costo.

Los ministros Carlos Solchaga y José Borrell no dijeron la 
verdad al asegurar que los terrenos de la Fábrica 

de Armas no eran propiedad del Ministerio de Defensa, y 
que sólo los tenían cedidos. BISAGRA ha tenido 

acceso a los documentos que acreditan la titularidad del 
Ministerio de Defensa. De hecho el acuerdo de cesión 
para la Universidad al que se ha llegado, se ha tenido 

que realizar con el ministro de Defensa 
y de momento sólo se destinan 9.200 metros cuadrados 

para construir un aulario y una residencia.

de Armas -situados en un 
lugar estratégico para el 
crecimiento urbanístico de

la ciudad de Toledo- que
«el suelo público se debe 
destinar a un uso público y

no permitiré que se especu
le con él». Y la principal 
promesa electoral del actual 
alcalde socialista, Joaquín 
Sánchez Garrido, fue que 
se marcaba como priorita
rio, instalar el Campus Uni
versitario de Toledo en esos 
terrenos de la Fábrica de 
Armas.

Todos sabían que una vez 
trasladada la fábrica al polí
gono, la intención del Mi
nisterio de Defensa sobre 
esos 736.000 metros cua
drados de suelo, era poner-

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #216, 16/2/1992.



i \m
a ¡§SI 
u|fj¡|* > .71

los -al menos una parte de 
e llos- a disposición de la 
Gerencia de Infraestructu
ra, la cual se encargaría de 
sacarles una rentabilidad 
económica gestionando su 
venta.

Fue entonces, justo unos 
días antes de las eleccio
nes, cuando Carlos Sol- 
chaga dio un empuje defi
nitivo a las afirmaciones de 
José Bono y de Joaquín 
Sánchez Garrido. El mi
nistro de Economía anun
ció que «los terrenos de la

Fábrica de Armas no son 
del Ministerio de Defensa 
sino del Estado y éste los 
cederá al Gobierno regio
nal para la creación de la 
U niversidad castellano- 
manchega», matizando que 
D efensa los
tenía cedidos hasta 1993 
y que sólo los podía utili
zar para uso de la Fábrica 
de Armas, cuando acabe 
PP, César de Miguel, so
bre el futuro de la zona de 
la Fábrica de Armas, el- 
Ministerio de Defensa con

Tanto en el Registro de la 
Propiedad como en los 
documentos de las escrituras, 
el Ministerio de Defensa 
figura como dueño real de 
los terrenos de la antigua 
Fábrica de Armas.

testó que «no se realizarían 
cesiones gratuitas a perso
na alguna, física o juríd i
ca; pública o privada, sal
vo aquellas que obligue la 
legislación vigente».

Días después v isita ría  
Toledo el ministro de Obras 
Públicas y Transportes, Jo
sé Borrell, quien volvió a 
apoyar las manifestaciones 
de Carlos Solchaga acerca 
de la titularidad del Minis
terio de Econom ía sobre 
esos terrenos, aunque Bo
rrell añadía que habría sue

lo suficiente para construir 
viviendas de protección so
cial y de renta libre, así co
mo el futuro Campus Uni
versitario.

La siguiente visita institu
cional fue la del ministro de 
Educación, Javier Solana, y 
con sus declaraciones co
menzó a variar el panorama. 
Javier Solana aseguraría 
que algo habría que pagar 
por la cesión de dichos terre
nos, «aunque lo importante 
es que serán terrenos para 
la Universidad regional»

17
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El ministro Carlos Solchaga no dijo la verdad en plena capada electoral cuando aseguró 
que Defensa no era el propietario de la finca de la Fábrica, argumentando que 

los tenia cedidos y que revertirían al Patrimonio Nacional.

añadiría quitando hierro al 
coste que podía suponer.

Los documentos 
que desm ienten

BISAGRA ha tenido ac
ceso a los documentos que 
testifican que el Ministerio 
de Defensa es el propietario 
real de las más de 73 hectá
reas de la cuestionada zona. 
Tal y como consta en el Re
gistro de la Propiedad de To
ledo N° 1, la finca «pertene
ce al Estado, Ministerio del 
Ejército, por cesión gratuita 
que le hizo el Estado, Fábri
ca Nacional de Toledo, en 
virtud de escritura otorgada 
en Toledo el 13 de junio de 
1961 ante el notario don Ju
lio Pertegaz Urso».

En el encabezamiento de 
la escritura realizada ante 
notario en 1961 figura: «Ce
sión gratuita de fincas pro
piedad de la Fábrica Nacio
nal de Toledo a favor del 
Ministerio del Ejército».

Estas inscripciones oficia
les ponen de manifiesto que 
tanto Carlos Solchaga co
mo José Borrell no conta
ban con fundamentos para 
afirmar que el propietario no 
era el Ministerio de Defensa.

De hecho todas las con
versaciones que se han man
tenido se han llevado a cabo 
con responsables del Minis
terio de Defensa a pesar de 
la promesa de Carlos Sol
chaga.

Joaquín Sánchez Garri
do se ha entrevistado prime
18

ro con el director general de 
la Gerencia de Infraestructu
ra de Defensa, el general 
Valverde. Este encuentro 
generó un fuerte enfren
tamiento pues el militar le 
denegó la cesión de 6.000 
metros cuadrados para la 
construcción de un aulario 
en esa zona de la Vega Baja 
de Toledo. Según fuentes de 
la Gerencia de Infraestructu
ra, la propia Ley 28/1984, 
que crea este organismo, 
«prohíbe cualquier tipo de 
cesión gratuita y, si no se 
consigue que el Ayuntamien
to califique urbanísticamen
te parte de esos terrenos pa
ra que la Gerencia trabaje 
con ellos, se deberán pagar. 
Sólo el Consejo de Ministros 
puede desafectar esta f in 
ca».

Sin embargo la pequeña 
cesión para el aulario pare
ce haberse desbloqueado 
tras los encuentros que el 
alcalde de Toledo ha mante
nido con el secretario de 
Estado para la Defensa, Jo
sé M. H ernández V áz
quez, y posteriormente con 
el director general de Infra
estructuras del Ministerio, 
Guillermo Lamas. Tras es
tos contactos, Sánchez Ga
rrido, comenzó a apuntar 
que se cedería a la ciudad 
«todo o casi todo pues deja
remos un margen para ne
gociar».

Al cierre de esta edición 
se programó sorpresivamen
te una entrevista el jueves 13 
de febrero entre Joaquín 
Sánchez Garrido, José Bo-

Proyectos futuros para Toledo
Nuestros responsables políticos -Junta y Ayuntamiento- 
están negociando la realización de diferentes proyectos de 
cierta envergadura, como el ya hablado Palacio de 
Congresos, las instalaciones para un INEF, un centro 
tecnológico, los nuevos juzgados o un velódromo.

Se ha vuelto a retomar la paralizada ejecución de un 
Palacio de Congresos en el Hospital Tavera tras los 
últimos acuerdos adoptados entre el alcalde Joaquín 
Sánchez Garrido y el presidente regional, José Bono, en 
la reciente entrevista que mantuvieron el jueves pasado y 
antes de partir los dos a Madrid para verse con el ministro 
de Defensa, Julián García Vargas. Anteriormente, el 
alcalde había mantenido varios contactos con los 
responsables de la Casa Ducal de Medinaceli, patrona del 
Hospital Tavera. La intención, ahora, es realizar este 
proyecto con capital público y privado. Esta decisión ha 
dejado en la estacada otra oferta que hizo el consejero de 
Cultura, Juan Sisinio Pérez Garzón, al Ayuntamiento 
toledano que consistía en la realización de un Palacio de 
Deportes y Congresos en la zona de contacto entre el 
Polígono Industrial y Santa Bárbara. La idea era la de una 
instalación cubierta y similar a la de La Coruña que es 
única en España y que permite desde la celebración de 
acontecimientos deportivos, hasta conciertos de música, 
corridas de toros y congresos.

Para el rector de la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Luis Arroyo, «el proyecto más importante para 
la Universidad regional es contar con un Instituto 
Nacional de Educación Física (INEF) en Toledo, pues 
además de servir para formar profesorado, ¡os chavales 
de toda España podrían contar con los suficientes 
especialistas en este área que les impartieran sus clases». 
Para el INEF se contaría con las instalaciones de la 
Escuela Central de Educación Física, pero además el 
Ayuntamiento está negociando con la Consejería de 
Cultura la realización de otra pista más de atletismo, 
aunque Juan Sisinio Pérez Garzón es más partidario de 
la construcción de otra piscina cubierta ya que la 
existente está completamente saturada. Por lo pronto ya 
están acordadas las construcciones de un velódromo y 
unas pistas de monopatín en el Polígono, así como una 
pista polideportiva en el barrio de San Martín y una 
piscina en Azucaica.

El proyecto para la ejecución de un Centro Tecnológico 
de la Madera, destinado a realizar controles de calidad 
-también en la zona de contacto- se ha enviado a Bruselas 
para conseguir financiación de la CEE. Se pretende que 
estén en marcha dentro de dos años, y aunque el plan más 
avanzado es el de la Madera, el estudio de otro Centro 
Tecnológico para la cerámica seguirá los mismos pasos 
cuando esté concluido.

Por último, tras la reciente firma de un convenio entre el 
Ayuntamiento y el Ministerio de Justicia, mediante el cual 
el Centro Penitenciario de Toledo desaparecerá de este 
municipio, se ha concretado más sobre la nueva ubicación 
de los juzgados. Descartados los terrenos de la prisión, el 
Ministerio de Justicia gestiona la instalación de cinco 
juzgados de instrucción y dos de lo social en el antiguo 
edificio de la estación de autobuses, situado en la calle 
Gerardo Lobo. Los departamentos judiciales de Toledo 
sufren una importante carencia de espacio y a esto se suma 
que en abril entrará en funcionamiento la sección segunda 
de la Audiencia provincial, por lo cual es necesario 
dejar el actual Palacio de la Audiencia libre de los 
juzgados de Instrucción que allí permanecen.

El alcalde de Toledo señaló que en un futuro lejano 
todas las dependencias judiciales podrían instalarse 
también, y de una forma definitiva, en los terrenos de la 
antigua Fábrica de Armas.
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Por ahora sólo se ceden 9.200 metros 
cuadrados para la Universidad

Tras el repentino encuentro en Madrid entre el presidente de 
la Junta de Comunidades, José Bono, el alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchez Garrido, y el ministro de Defensa, 
Julián García Vargas, se llegó a un acuerdo en torno 
a la transacción de la Fábrica de Armas «para uso de la 
Universidad de Castilla-La Mancha», según dice 
textualmente el comunicado del gabinete de prensa del 
organismo regional.
Pero este compromiso que ha provocado satisfacción y la 
alegría tanto a José Bono como a Joaquín Sánchez
Garrido, no especifica los detalles de la transacción ni el 
coste que supondrá pues «van a ser ultimados posteriormente 
pero su cesión en uso supone importantísimo logro final» 
según la nota de prensa.
Lo que sí se concreta, es que el acuerdo supone en un 
principio la cesión inmediata de 9.200 metros cuadrados en

terrenos de la Fábrica de Armas y junto a las instalaciones 
del Instituto Carlos 111, para comenzar a construir en marzo 
un aulario y una residencia para el Campus toledano.
Esto supone una mínima parcela de esa finca propiedad 
del Ministerio de Defensa que llene en total una extensión 
de 736.000 metros cuadrados.
El alcalde de Toledo, radiante de alegría, se resistió a 
especificar qué se daría a cambio de esta cesión. «Es un día 
muy especial para mí, comparable a cuando Toledo fue 
declarada capital regional o Patrimonio de la 
Humanidad. Ahora se abren unas nuevas expectativas para 
Toledo que pasa a ser una ciudad universitaria, siendo 
decisivo para el panorama educativo de la ciudad, 
además de suponer una fuente de riqueza pues 
atraerá importantes inversiones», declaraba Joaquín 
Sánchez Garrido.

L  a Gerencia de Infraestructura 
de Defensa se plantea recurrir la Ley 

de Presupuestos 
de Castilla-La Mancha.”

no y el ministro de Defensa, 
Julián García Vargas, para 
tratar sobre la ubicación del 
Campus Universitario en la 
Fábrica de Armas.

Sin embargo aún quedan 
ciertas tiranteces ya que los 
servicios jurídicos de la Ge
rencia de Infraestructura es
tán elaborando un informe 
para plantear un posible re
curso a la Ley de Presupues

tos de Castilla-La Mancha
y concretamente a la dispo
sición nueve que establece 
la prohibición de construir 
viviendas de renta libre en 
suelo de titularidad publica. 
Esta normativa coarta el tra
bajo de la Gerencia dedica
da a la compra, venta y per
muta de los bienes de De
fensa que ya no son de su 
utilidad.

No se ha pedido opi
nión a la Universidad

Luis Arroyo, rector de la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha ha sido el primero 
que ha manifestado clara
mente que «los terrenos de 
la antigua Fábrica de Armas 
son de Defensa» y ha añadi
do que el traslado del Cam
pus Universitario de Toledo 
a esta zona «es una decisión 
política. A la Universidad 
no se le ha pedido opinión y 
aún queda por abrir un de
bate sobre si es deseable pa
ra los toledanos que salga 
del casco histórico».

Desde que el vicerrector 
del «Campus» de Toledo, 
Luis Ortega, llegó a esta

ciudad se han ido estudiando 
distintos enclaves para el sa
turado Colegio Universita
rio. En el primer lugar que 
se pensó fue en el Alcázar 
para ubicar en él todas las 
enseñanzas: Magisterio, Fi
sioterapia, Enfermería, Mis- 
loria, Derecho, Empresaria
les, Económicas, Industria
les y Químicas. Se creyó que 
éste era el lugar más idóneo 
por ser también la futura se
de de la Biblioteca Pública. 
Pero el Alcázar fue descarta
do por un dato bastante cu
rioso que se descubrió, ya 
que este edificio es «un ce
menterio vivo de los milita
res», es decir, que cualquier 
mando o alto cargo puede 
solicitar ser enterrado en el 
Alcázar. Ante esto se consi
deró que el Ejército no vería 
con buenos ojos que más de 
5.000 alumnos se pasearan 
por encima de las tumbas de 
los militares.

Por otro lado, el cardenal 
primado, Marcelo Gonzá
lez M artín, ofreció para 
ubicar el Campus los anti
guos conventos de Toledo 
para que así fueran restaura
dos, pero ésta solución se 
descartó al considerarse un 
proyecto muy costoso y pro
blemático, por tener que re
alojar a las pequeñas comu
nidades religiosas que aún 
habitan dichos edificios reli
giosos.

Mientras tanto, los univer
sitarios toledanos padecen 
los números clausus y las 
aglomeraciones en clase por 
falta de espacio suficiente.

CONCHA DEL CASTILLO
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El responsable del M0PT, José Borrell tampoco habló con fundamentos cuando apoyó las declaraciones de Solchaga.
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M e  la falta de lluvias, los vecinos de algunos pueblos de Toledo temen cortes y restricciones en el suministro.

Toledo vive uno de los inviernos más secos de la década

Alerta roja en la provincia 
ante la escasez de agua

La provincia de Toledo está pasando a buen seguro uno de 
los inviernos más secos de la década. Los pantanos están 
bajo mínimos y los pozos sin reservas, si no llueve las con
secuencias serían irreparables. Por lo pronto la sequía co
mienza a ocasionar molestias en pueblos como Polán y 
Guadamur, que tienen un agua de poca calidad, otros como 
los de la zona de La Sagra o los pertenecientes a la Manco
munidad del Algodor podrían sufrir restricciones en breve.

cieno con el que a falta de

L os mayores dicen que no 
recuerdan un invierno 
tan falto de lluvias como 

el que estamos viviendo. A 
pesar de que la temporada 
empezó bien con las prime
ras lluvias de septiembre, 
muy pronto «la madre natu
raleza» se cansó y dejó de 
regar nuestros campos. Un 
invierno prácticamente esti
val en cuanto a lluvias, sirva 
como dato los 1,9 litros por 
metro cuadrado que han caí
do durante el pasado mes de 
enero cuando otros años se 
venía registrando de media 
30,5. No es de extrañar que 
los pantanos de la provincia 
estén al mínimo y que los 
pueblos ya empiecen a notar
20

las nefastas consecuencias de 
la escasez.

El pantano del Torcón si
tuado en el término municipal 
de Menasalbas que abastece 
a la capital castellano-man- 
chega y a los pueblos de alre
dedor -San Martín de Mon- 
talbán, Guadamur y Po
lán—, está a cero. Sus aguas 
han dado paso a un charco de

otra cosa tienen que apañarse 
los pueblos anteriormente 
mencionados. Y si la sequía 
continúa, serán estos tres mu
nicipios -San Martín, Gua
damur y Polán-, de los que 
más crudo lo tengan en la zo
na de los Montes, ya que co
mo segundo recurso se sirven 
de los acuíferos subterráneos

que en la mayoría de los c¿ 
sos están al mínimo de su ce 
pacidad y a diferencia de Te 
ledo, capital que cuenta co 
el embalse de Guajaraz, n 
tienen ningún pantano susti 
tutorio.

Estos vecinos no han pade 
cido ninguna restricción aun 
que sí han tenido que soporta 
las molestias de un agua suci, 
y maloliente, «huele a azota 
y a insecticida, te arrimas c 
un vaso y te dan arcadas» 
apuntaba Carmina de Sai 
Martín de Montalbán. Pan 
el secretario de este Ayunta 
miento, José Contreras, «e 
agua no es la ideal». Y e; 
que no puede serlo a pesar dt 
los tratamientos y controle;
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diarios, si en sus últimos co
letazos, la corriente arrastra 
grandes cantidades de lodo. 
Estos problemas podrían so
lucionarse en parte con la ins
talación de una depuradora, 
proyecto que tiene como 
principal inconveniente el del 
dinero, ya que supondría unos 
12 millones de pesetas.

Pero si no llueve suficien
temente, no será la calidad, 
sino la cantidad y a pesar de 
los pozos que se tienen en 
San Martín como refuerzo, 
«si la sequía persiste, nos 
tendremos que acostumbrar a 
ver por aquí camiones cister
nas», según José Contreras.

Guadamur se sirve del 
Torcón a través de un conve
nio que tiene suscrito con el 
Ayuntamiento de Toledo. Al 
igual que Polán y San Mar
tín, paga un canon por metro 
cúbico de agua consumido. 
En esta localidad también co
mienzan a inquietarse ante la 
carencia de agua. «Este año 
es el peor, llevo 12 aquí y co
mo éste he conocido pocos», 
señala Augusto, secretario de 
este Ayuntamiento. El agua 
que llega hasta la depuradora 
de Guadamur, según José 
Hornillos, lleva restos de 
plantas podridas, culebras, 
peces en descomposición, «es 
un problema muy grave, el 
pantano está agotándose». El 
encargado de la depuradora, 
Pedro Pérez, indicaba «está 
al máximo rendimiento ya 
que viene más mierda de lo 
normal».

De la zona de los Montes, 
ha sido quizás en Polán en 
donde han circulado con ma
yor intensidad los comenta
rios sobre posibles cortes. Los 
análisis diarios confirman que 
el agua es potable pero desde 
luego que no es ni tan incolo
ra ni tan insípida como debie
ra ser. El alcalde de Polán, 
Francisco Ludeña, explicaba 
a BISAGRA que a pesar de 
que la sequía se está agudi
zando, no habrá cortes, «sería 
ilógico cerrar el paso ya que 
al no tener un conductor para 
nosotros solos, el agua tiene 
que estar corriendo». Proble
mas de calidad también se es
tán produciendo en Espinoso 
del Rey. La opinión generali
zada, en este pequeño muni
cipio, es que nunca debieran 
haber entrado en la Manco
munidad del Pusa, pues se

tos pantanos de la provincia están bajo mínimos.

El agua que llega a las fuentes procedentes de los pozos también es escasa.

El agua que llega hasta la depuradora de Guadamur arrastra importantes cantidades de lodo.

gún los consultados, dada la 
situación geográfica de Espi
noso, dentro de los montes, 
goza de varios manantiales a 
poca distancia del casco de 
los que se podría abastecer 
con agua pura y de montaña 
que llegaría a los depósitos 
por su propio peso.

Motivos económicos

Desde finales de diciem
bre, Toledo capital se sirve 
del pantano del Guajaraz en

el río del mismo nombre en el 
término municipal de Arges. 
Un agua que según el conce
jal de Obras y Servicios del 
Ayuntamiento de Toledo, Jo
sé Ma Poveda, supone un 
gasto de 40.000 pesetas dia
rias, pues hay que bombearla 
hasta la depuradora, mientras 
que la que procedía del Tor
cón no hacía falta ya que por 
la orografía caía por su pro
pio peso, «nos interesa el 
agua del Torcón, no sólo por 
ser más fina, también porque 
no nos vale ni una peseta»,

decía Poveda. El embalse 
del Guajaraz que tiene una 
capacidad total de 18 hectó- 
rnetros cúbicos, fue construi
do como reserva del Torcón. 
En la actualidad cuenta con 
unos 10 hectómetros cúbi
cos, siendo de los pantanos 
de la provincia con mayores 
reservas acuíferas. Según el 
concejal de Servicios, José 
M“ Poveda, El Guajaraz 
cuenta con agua suficiente 
hasta final de año, teniendo 
en cuenta que Toledo consu
me mensualmente unos 800 
metros cúbicos.

De los pueblos que más se 
han pronunciado ante la falta 
de agua han sido los de La 
Sagra, en donde Protección 
Civil viene haciendo un se
guimiento especial del pro
blema por si hubiera que to
mar medidas de emergencia, 
desde el control del gasto 
hasta la distribución de cister
nas. La Mancomunidad de 
La Sagra Baja decidió en su 
último pleno el corte de agua 
a los ayuntamientos deudores 
a partir del mes de marzo. En 
total se deben 68 millones, 
siendo Cabañas uno de los 
pueblos más deudores con 18 
millones. Esta mancomuni
dad se surte de los pozos de 
Camarería y Camarenilla y 
como solución a la escasez, 
proponen el agua del embalse 
de Picadas.

La sequía también ha lle
gado hasta la Mancomunidad 
Cabeza del Torcón, que agru
pa a pueblos como Gálvez, 
M enasalbas, San Pablo, 
Ventas, Pulgar. El presidente 
de dicha mancomunidad, 
Gustavo Martín, puntualiza
ba que aunque la situación no 
es tan grave como en Polán o 
Guadamur, «todos tenemos 
problemas. Si no llueve, sólo 
tendremos agua para unos 
cuatro meses». Prácticamente 
ningún pueblo de la provincia 
se ha librado de esta situación 
que empieza a ser preocupan
te. El pantano Finisterre que 
surte con sus aguas a 24 pue
blos de la Mancomunidad de 
Algodor, está al 5 por 100 de 
su capacidad abasteciendo 
únicamente a seis. «El panta
no está bajo mínimos, como 
nunca», según Anastasio 
Priego, miembro de la Comi
sión de Gobierno de la man
comunidad. En este sentido, 
Priego indicaba que en
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Finisterre no llega a tres hec- 
tómetros, siendo su capaci
dad total de 133. «La solu
ción definitiva -continuaba 
Anastasio Priego- es extra
er las aguas del Alto Tajo». 
Con esta inyección ya no se 
dependería ni se estaría a ex
pensas de la lluvia. Un pro
yecto que supondrá, según el 
miembro de la Mancomuni
dad y teniente alcalde de Los 
Yébenes, Anastasio Priego, 
6.000 millones de pesetas. 
Por otra parte, la mancomu
nidad también está estudian
do si las presas situadas en la 
parte alta del río Algodor tie
nen concesión administrativa 
ya que a juicio de Priego 
hay del orden de seis o siete 
presas -casi todas en el tér
mino de Yébenes- que en su 
mayoría son ilegales.

Mora pertenece también a 
la mancomunidad del Algo
dor, y su alcalde, Valentín 
Bravo apuntaba: «A simple 
vista el Finisterre tiene un 30 
por 100 menos que el pasado 
año por las mismas fechas». 
Según Valentín, el agua en 
Mora aún no se ha llegado a 
cortar pero «Si seguimos así,

vamos a tener problemas». 
Además, y según el primer 
munícipe de Mora, las cap
taciones propias que tiene el 
pueblo no dan suficiente cu
briendo sólo el 50 por 100 de 
las necesidades.

Anastasio Priego, miembro de la Comisión 
Ejecutiva del rio Algodor.

Y si ha habido un pueblo 
que a lo largo de los años ha 
padecido con más dureza el 
problema del agua, ha sido 
Sonseca. Un pueblo que en 
poco tiempo creció enorme
mente gracias al desarrollo de 
la industria y que se vio des
bordado por la misma. Cuando 
esto sucedió, los pozos del 
pueblo no fueron suficientes.

Todos recordarán cómo en 
aquellos momentos hubo que 
racionar el agua. Los vecinos 
de este pueblo lo miraban con 
lupa, llenaban los depósitos 
una vez por semana y dosifica
ban el líquido como si de oro

Las captaciones de Mora sólo cubrirían el 
50 por 100 según el alcalde Valentín Bravo.

se tratara. Desde que entrara a 
formar parte de la Mancomu
nidad del Algodor, Sonseca no 
ha vuelto a tener restricciones, 
pero desde entonces los veci
nos de este pueblo están espe
cialmente sensibilizados ante 
la carencia de agua y ante los 
derroches de la misma. Así se 
explicaba el concejal encarga
do de este á'ea en el Ayunta

miento de Sonseca, Juan Pe
ces, para quien el consumo de 
algunos pueblos son excesivos 
y muy por encima de lo nor
mal. «Los ayuntamientos no se 
han hecho un planteamiento 
riguroso de cómo hay que ges
tionar un bien tan preciado y 
escaso.» Para Juan Peces es 
la empresa privada la que me
jor puede administrar este ser
vicio, «Sonseca ha reducido 
su consumo en un 30 por 
100». Lo que no puede admi
tirse, a juicio de Juan Peces, 
es que pueblos como La 
Guardia, con poco más de 
2.500 habitantes, gaste tanto 
agua como Sonseca. «Habría 
que ser más exigentes con los 
que no realizan una buena 
gestión.» Severos y rigurosos 
son en Sonseca con los que 
demochan o defraudan agua. A 
este respecto, José Manuel, 
encargado de Sosegur, la em
presa que gestiona el agua en 
este pueblo, explicaba que han 
denunciado a un vecino por 
defraudar agua durante dos 
años sin pedir la solicitud de 
enganche. Sogesur pide por tal 
concepto 600.000 pesetas.

VICTORIA JIMENEZ

RECONVERSIONES
PATRIMONIALES

Evite el asesoramiento 
de espontáneos.

Acuda a profesionales.

Juan Manuel 
Cuesta Calleja
Ctra. Tem bleque, s /n  

Telf.: 9 2 5 -1 0 1 4 3 0  
Fax. 9 2 5 -1 0 1 4 2 9  

VILLACAIÑAS

SE N E C E S I T A N

AZAFATAS
EN PUERTOLLANO

— Buena presencia.
— Edad entre 22 y 30 años.
— Buen nivel cultural.

. — Sueldo a convenir.

In te re sad a s  llam ar 
al te lé fo n o

( 925) 21 06 17
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El Ministerio de Educación ha abierto una 
investigación sobre ei centro y ha elabora
do un informe sobre las titulaciones, estu
dios y profesorado. En el mismo se reco

gen las quejas de los alumnos sobre la ma
la calidad de la enseñanza.

" * * "" ' < . ■

Ismael Diez, propietario-director general de diferentes instituciones para que avalen los estudios superiores de informática en su centro. La Universidad de
Comillas y el Ministerio de Educación han negado toda vinculación con la academia.

El M inisterio de Educación investiga 
la Academia de Informática CBSA

El Ministerio de Educación está investigando la academia 
de informática CEISA, propiedad de Ismael Díaz, y ha elabo
rado un informe exhaustivo sobre las titulaciones y el profe
sorado que están estudiando los servicios jurídicos de Ma
drid. La polémica academia ha provocado quejas entre algu
nos padres sobre el nivel de estudios y la dimisión de todos 
los miembros de Toledo del Colegio de Doctores y Licencia
dos Regional que ha firmado un convenio de colaboración 
con CEISA, a pesar de un informe contrario.

L as quejas de algunos pa
dres de alumnos de la 
Academia de Informática 
CEISA sobre el nivel de es

tudios y la calidad del profe
sorado obligó a la Delega
ción de Educación y Ciencia 
a abrir una investigación. El 
informe elaborado ha sido re
mitido a Madrid y está sien
do estudiado por los Servicios 
jurídicos del Ministerio que 
se pronunciarán en breve.

Según ha podido saber 
BISAGRA, de fuentes de la 
Delegación, el nombre de la 
Academia CEISA ha provo
cado cierta confusión entre 
el alumnado, algunos de los 
cuales creían haberse matri
culado en un centro homolo
gado por el M inisterio, 
cuando no lo es. La Delega
ción también consideró bási
co para iniciar la investiga
ción que CEISA utilizara el
24

nombre del Ministerio en la 
homologación de los títulos 
cuando éste está totalmente 
desvinculado de la academia 
y no tiene nada que ver con 
los estudios que imparte.

Esta no es la primera vez 
que un organismo rechaza 
cualquier relación con CEI
SA en la homologación de tí
tulo. El año pasado la Uni
versidad Pontificia de Comi
llas que había sido utilizada 
por la Academia como Insti

tución que avalaba el título, 
se manifestó públicamente y 
negó cualquier relación con 
CEISA. Para que no quedara 
duda sobre su desvinculación 
con la Academia de Informá
tica, la Universidad de Co
millas publicó varios anun
cios en los medios de comu
nicación provinciales.

La resolución del informe, 
por parte del Ministerio, de
jará claro a los alumnos la 
validez de un título por el

que están pagando una im
portante cantidad de dinero. 
De momento este título no 
cuenta con ninguna homolo
gación oficial.

CEISA busca respaldos

Pero el Centro de Estu
dios Empresariales e Infor
mática (CEISA), propiedad 
de Ismael Díaz, busca apo
yos en algunas instituciones 
regionales. El último, la fir
ma de un convenio de cola
boración con el Colegio de 
Doctores y Licenciados Re
gional, ha provocado la di
misión de cinco miembros 
de Toledo de la Junta Direc
tiva. Estos abandonaron la 
dirección después de discutir 
la conveniencia de firmar un 
convenio de colaboración 
para la realización de Mas-
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La firma de un convenio entre CEISA y el Colegio de Doctores y Licenciados de Castilla-La Mancha ha provocado la dimi
sión de cinco miembros de la Junta Directiva, todos de Toledo.

Jesús Mora, decano del Colegio de Doctores ha firmado 
el convenio con CEISA sin tener en cuenta un informe 
solicitado por el Colegio, en el que se cuestionaba la 

validez de los estudios impartidos por dicha academia.

ters para licenciados avala
dos por el Colegio con una 
academia que no reunía los 
requisitos para ello y con un 
informe, solicitado por el 
propio colegio, en contra.

El informe, elaborado por 
Juan Aranda Carrillero, 
especialista en Informática 
de Gestión, sobre la propues
ta de estudios superiores de 
Ingeniería técnica en Infor
mática de Gestión presentada 
por CEISA, afirma que «la 
propuesta presentada no tie
ne nada que ver con los cita
dos estudios». Además, ase
gura que «la primera impre
sión que me ha producido !a 
lectura de! programa de las 
diferentes asignaturas es que 
Ira sido confeccionado por 
personas que han utilizado 
como fuente fundamental ín
dices de libros, pero que no 
poseen un conocimiento sufi
cientemente claro del tema 
como para andarse con suti
lezas. Mi impresión personal 
-continúa Aranda- es que 
se han confeccionado asig
naturas sin coherencia, lle
nándolas de contenidos dis
persos y en algunas de ellas 
con un fuerte olor a rancio».

Para los miembros dimiti
dos de Toledo «no era de re
cibo que el Colegio de Doc
tores y Licenciados de Casti
lla-La Mancha avalara unos 
estudios superiores de espe- 
cialización para postgradua
dos con un informe que los 
descalifica», afirma Luis

Lorente, vicedecano del 
Campus universitario de To
ledo y vicedecano del Cole
gio de Doctores, también di

mitido. «Como profesional 
de la Universidad —afirma- 
no puedo avalar ninguna ini
ciativa que previamente no

esté homologada por un or
ganismo oficial.»

La decisión definitiva de 
firmar el convenio fue loma
da por el decano del Colegio, 
el ex alcalde de Madridejos 
por el PP, Jesús Mora, y los 
miembros de Ciudad Real y 
Albacete. Mora justificó su 
aprobación, a pesar de tener 
un informe en contra de la 
misma, en que Madrid, la 
sede central del Colegio, lo 
aceptaba.

El convenio firmado entre 
Jesús Mora y el propietario- 
director General de CEISA, 
Ismael Díaz, facilita la cola
boración entre el Colegio de 
Doctores y la Academia para 
la realización de diferentes 
Masters de Dirección de Em
presa, Dirección de Ventas o 
Dirección Administrativa 
que, una vez realizados por 
los licenciados, no tendrán 
ninguna homologación ofi
cial. A su vez, CEISA se 
compromete a pagar una can
tidad mínima de 1.820.000 
pesetas al Colegio, aunque 
ésta podría ser mayor si el nú
mero de alumnos crece más 
de lo previsto en el convenio.

El Colegio tampoco ha te
nido en cuenta la investiga
ción abierta por el Ministerio 
de Educación sobre este Cen
tro, que imparte títulos de es
tudios de empresariales e in
formáticos y prepara cursos 
para postgraduados sin nin
guna homologación oficial.

M.A.H.
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CEISA, en el centro 
de la polémica

Ismael Díaz, propietario- 
director general de CEISA, 
siempre está en el centro de 
la polémica. Primero fue el 
edificio-sede de la 
Academia, sito en el Paseo 
de la Rosa y construido a 
los pies del Castillo de San 
Servando y sin pasar por la 
Comisión de Patrimonio. 
Posteriormente la 
Dirección General de 
Cultura paralizó las obras, 
aunque éstas fueron 
concluidas y afirmó que la 
Torre, que como todo el 
edificio rompe el entorno 
de la zona, fuera derribada. 
La no inclusión de esta 
zona en el Plan General de 
Urbanismo de Toledo ha 
impedido, de momento, su 
demolición y, si ésta 
llegara a realizarse, el 
Ayuntamiento y Cultura 
tendrían que indemnizar a 
su propietario, Ismael 
Díaz, con muchos millones 
de pesetas.
Pero los problemas 
urbanísticos no eran los 
únicos que daban dolor de 
cabeza a Ismael Díaz. El

anuncio de que el título 
que CEISA daba a sus 
alumnos estaba 
homologado por la 
Universidad de Comillas, 
provocó una respuesta 
inmediata de la 
Universidad Pontificia 
negando toda vinculación 
con la Academia de 
Informática. El Ministerio 
de Educación es la segunda 
institución que investiga 
las titulaciones y los 
estudios que imparte la 
academia y que rechaza 
toda vinculación con la 
misma, negando que sus 
estudios estén 
homologados por el 
Ministerio.
Pero estos problemas no 
impiden a Ismael Díaz 
buscar avales para su 
Centro, al del Colegio de 
Doctores y Licenciados de 
Castilla-La Mancha, se 
une el acuerdo firmado con 
la Caja Rural de Toledo, 
por el que esta entidad se 
comprometía a becar a 90 
alumnos de CEISA con 
20.000 pesetas.
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El director provincial de Industria, Eduardo Moro, recibió a una representación de afectados encabezada por el alcalde de Yepes, Angel García-Esteban, 
quien le entregó un escrito donde se recogían las quejas de los agricultores.

Asland pretende expropiar terrenos a 150 agricultores

Yepes, un pueblo en pie de guerra
por sus tie rras

Doscientos vecinos de Yepes se manifestaron en Toledo pa
ra protestar por el expediente de expropiación forzosa ini
ciado por la empresa cementera Asland que afectará a 150 
propietarios de tierras en Ciruelos y Yepes. Un precio de 
venta justo y mantener la propiedad de los terrenos son los 
principales requerimientos de los agricultores afectados. 
Asland ya ha accedido a devolver las tierras a sus dueños 
una vez hayan sido explotadas por la cementera, pero em
presa y afectados siguen sin llegar al acuerdo económico.

o nos negamos a la ex
plotación de nuestras 
tierras, pero nos opone

mos a vender el término mu
nicipal y más aún a que As
land ponga el precio de venta 
a nuestras propiedades.» Es
ta era la opinión generalizada 
entre los 200 vecinos de Ye
pes que el pasado martes se 
desplazaron a Toledo para 
manifestarse contra una posi
ble expropiación de sus tie
rras por parte de la empresa 
cementera Asland.

Como se recordará, As
land tiene previsto realizar 
una fuerte inversión indus
trial que conlleva un incre
mento en la extracción de ro
cas calizas. Unos 150 propie
tarios de tierras, en su mayo
ría de Yepes, aunque muchos 
de ellos con terrenos en el 
término municipal de Cirue
los, se verían afectados por 
esta expropiación, al tener 
sus parcelas dentro de los lí
mites de la concesión de ex
plotación que Asland tiene en 
estos municipios. La direc
ción de la empresa envió una 
carta a los afectados en don
de se les instaba a que ven
dieran sus tierras. Después de

unos primeros encuentros, las 
negociaciones entre Asland y 
los propietarios de los terre
nos quedaron rotas por no 
llegar a un acuerdo en el pre
cio de venta: la empresa ofre
cía 1.500.000 pesetas por las 
parcelas más cercanas a las 
canteras y 1.200.000 por las 
más alejadas, mientras que 
los afectados pedían cuatro 
millones. Asland presenta un 
expediente expropiatorio am
parándose en la Constitución 
española, en el artículo 105 
de la Ley de Minas, donde se 
recoge que «el titular legal 
de una concesión de explota
ción tendrá derecho a la ex
propiación forzosa» y en la 
Ley de Expropiación Forzo
sa. A raíz de ahí los propieta
rios afectados se movilizan y

empiezan sus reivindicacio
nes que han culminado en la 
manifestación del día 11.

"Sólo se contempla 
el poder del d inero"

Los manifestantes, enca
bezados por el alcalde de 
Yepes, Angel García Este
ban, se dirigieron en primer 
lugar a la sede del Gobierno 
Civil donde pretendían en
tregar a Daniel Romero un 
docum ento inform ativo, 
donde se recogían los puntos 
centrales de su protesta.

«Queremos que el gober
nador, como representante 
del Gobierno, tome la deter
minación que tiene que to
mar, que es en definitiva la

protección de un pueblo ante 
cualquier otro tipo de intere
ses», manifestó el alcalde de 
Yepes, ante la negativa del 
delegado del Gobierno a reci
birles por no haber solicatado 
previamente la entrevista. 
Posteriormente marcharon a 
la Delegación de Industria 
donde fueron recibidos por el 
director provincial, Eduardo 
Moro, a quien le fue entrega
do el escrito.

En este documento se re
salta en primer lugar la inci
dencia negativa de la cemen
tera en el entorno, en este sen
tido Angel Garfa Esteban 
manifestaba: «Queremos que 
se proteja a los dos pueblos 
contra la política de depreda
ción que han seguido históri
camente estas dos firmas», re
firiéndose no sólo a Asland, 
sino también a Portland Ibe
ria. La primera de las firmas 
tiene ubicadas las canteras en 
Yepes. aunque la factoría está 
en Villaluenga de la Sagra. 
Otro aspecto que preocupa a 
los vecinos de Yepes y Cirue
los es el incremento del índice 
de paro en ambos pueblos, ya 
que la agricultura, actividad 
básica de su economía está
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desapareciendo por la «conti
nua apropiación de tierras 
por parte de las cementeras 
que nos están dejando sin te
rreno cultivable y no recibi
mos ninguna contrapresta
ción a cambio, ya que en As- 
lancl son muy pocos los veci
nos de Yepes que trabajan en 
esta cementera. Nosotros pe
dimos que al menos los trans
portistas sean de las localida
des afectadas» decía uno de 
los vecinos de Yepes.

El escrito refleja, asimis
mo, la preocupación del 
pueblo por las continuas 
«descargas realizadas en los 
trabajos de extracción», 
aunque en este sentido, la 
Delegación de Industria re
mitió un informe al Ayunta
miento local negando cual
quier tipo de riesgo por las 
descargas.

Sin embargo, las principa
les reivindicaciones de los 
afectados se centran en la ti
tularidad de las tierras -los 
propietarios quieren que una 
vez Asland haya extraído la 
piedra de ellas les sean de
vueltos los terrenos- y el pre
cio de venta. El primer punto 
parece estar resuelto, ya que, 
según comentaba Eduardo 
Moro, director provincial de 
Industria el pasado 19 de di
ciembre «Asland se compro
metió a devolver los terrenos 
y pagar 560.000 pesetas por 
hectárea para restaurar las 
tierras de manera que sean 
nuevamente cultivables». Por 
su parte, el alcalde, Angel 
García-Esteban comentaba a 
BISAGRA que «el Ayunta
miento está presionando des
de hace tiempo a Asland para 
que los terrenos que fueron 
vendidos por vecinos cíe la lo
calidad y que ya han sido ex
plotados pasen a ser propie
dad municipal para ser repo
blados y convertidos en zona 
verde, con la finalidad de que 
esto no sea un desierto». Sin 
embargo, el acuerdo econó
mico es el principal escollo 
en las negociaciones entre 
Asland y los afectados. 
Eduardo Moro se mostraba 
optimista en la resolución de 
este tema: «Ahora que se han 
vuelto a abrir las negociacio
nes estoy seguro de que ha
brá un acercamiento de posi
ciones y se encontrará un 
precio aceptable para las dos 
partes, por lo que el expe
28

dos cotos para que puedan 
venir los señoritos a divertir
se los domingos. Lo compran 
a precio agrícola pero es pa
ra industria. Nos dicen a los 
cazadores que no podemos 
cazar allí porque es terreno 
minero, pero ello sí pueden». 
Ismael se mostraba indigna
do con la forma en que se es
tán haciendo las cosas, y con
tra la legislación vigente: «A 
mí lo que más me fastidia es 
que esto es una ley de Franco 
y estos señores la tienen toda
vía en vigor cuando lo que les 
ha convenido lo han echado 
por tierra, ¿por qué está aún 
vigente esta ley?, porque les 
interesa. Dicen que es por un 
bien social. Una carretera, 
autopista beneficia a todos 
pero aquí los beneficiados 
son los accionistas».

Asland ha venido adqui
riendo durante muchos años 
diversas tierras del término 
municipal, una vecina de 
Yepes comentaba: «Antes se 
aguantaban con todo, pero 
nosotros no vamos a hacer
lo». Por otro lado, uno de los 
propietarios nos decía: «Se 
llevaron las fincas que tenía 
de mi suegro hace ya mu
chos años y como no podía 
vivir me tuve que poner a 
trabajar en Madrid.» Otro 
de los propietarios comenta
ba: «¿Cómo les voy a dar a 
esos señores unas tierras 
que tienen olivos, viñas y 
que no me las pagan?»

De momento se espera la 
respuesta de la cementera 
después de la última entrevis
ta mantenida entre directivos 
de Asland y los representan
tes de los propietarios de Ye
pes. Mientras tanto, y aunque 
Angel García-Esteban afir
maba por un lado que sólo se 
tenía en cuenta «el poder del 
dinero», por otro dejaba 
constancia de su fe en la jus
ticia: «Creemos en la justicia 
y en los estamentos públicos. 
No queremos generar polé
mica ni ser instrumentos co
activos. Sólo esperamos que 
se nos respete como ente, 
porque somos un pueblo de 
5.000 habitantes y no cree
mos que sea bueno que se 
nos erradique de aquí. Que
remos que se respete el dere
cho inalienable de la gente a 
vivir donde ha nacido».

Texto: CARMEN VALIENTE 
Fotos: CLARA I. RODRIGUEZ

Los afectados se manifestaron ante la sede del Gobierno Civil, pero Daniel Romero, 
delegado del Gobierno, se negó a recibirles por no haber solicitado previamente cita.

Fueron muchas las mujeres que acudieron a Toledo para protestar por la posible 
expropiación de sus tierras.

Los vecinos de Yepes se mostraron indignados con la actitud adoptada por Asland a la 
que acusaron de degradar el entorno paisajístico del pueblo.

diente expropiatorio no ten
drá ningún efecto y será so
breseído». Los vecinos de 
Yepes, con su alcalde al fren
te, están dispuestos a llegar 
donde haga falta: «Iremos al 
Ministerio de Industria, o 
donde tengamos que ir para 
que se nos respete», manifes
taba Angel García-Esteban, 
quien también se quejaba de 
la acaparación de tierras con

vistas al futuro por parte de la 
cementera. «Se hacen con tie
rras por 15 años. Queremos 
que tengan lo que necesitan 
pero que dejen el resto del 
término a los agricultores y si 
dentro de cinco años hay 
otros precios que los p a 
guen.» Ismael, un afectado 
aficionado a la caza, comen
taba: «Compran terrenos a 20 
años vista y en ellos montan
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TALLERES C.Y.M., S.L

CONSTRUCCIONES 
METALICAS Y 
CERRAJERIA. 

TRABAJOS EN ACERO 
INOXIDABLE

Fábrica. Oficinas y Almacén: Otra. Seseña a Esquivias, 
Km. 1,100 • Tel.: (91) 893 60 60 • Fax: (91) 893 60 08 • 

SESEÑA (Toledo)

FABRICADOS DE POLI ESTER
Ctra. de Extremadura, km. 74 - Tel. 79 01 66 

45515 MAQUEDA-TOLEDO

Finca LOS PECES
ALMACEN Y VENTA DE:

Camiones - Tráilers - Bañeras - Volquetes 
IVECO - VOLVO - PEGASO - SCANIA - MAN

F a c il id a d e s  h a s ta  4  a ñ o s

Teléfono 816 07 04
Nueva Autovía Madrid-Toledo, Km. 30
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Los propietarios de comercios los consideran una competencia deshonesta

Mercadillos, la ilusión de com prar 
bueno, bonito y barato

La futura creación de un mercadillo en el barrio toledano de 
El Polígono ha provocado opiniones enfrentadas entre veci
nos y comerciantes. Para la mayoría de los propietarios de 
comercios, un mercadillo es un anacronismo condenado a 
desaparecer en un futuro cercano si no evoluciona de cara 
a un consumidor más exigente; mientra qie los usuarios 
ven en este tipo de comercio una forma divertida y más ba
rata de comprar.

La creación de un nuevo 
mercadillo en la capital no 
ha sido bien acogida pol
los propietarios de comercios, 

que ven este tipo de actividad 
comercial «una form a de 
competencia deshonesta, ya 
que al no tener ningún tipo de 
costes se pueden permitir po
ner precios más bajos», afir
ma Alfredo Martín, presi
dente de la Asociación de Co
merciantes del Casco. Y, aun
que subraya que el colectivo 
que representa no se opone 
radicalmente a la instalación 
de dicho mercadillo, lo consi
deran «un desfase cronológi
co y un perjuicio importante 
para el comercio establecido 
con reglas más propias del si
glo XXI».

Esta opinión es comparti
da por José María Calvo
Cirujano, secretario de la 
Cámara de Comercio de To
ledo, organismo que deberá 
presentar un informe previo 
a la aprobación definitiva de 
dicho mercadillo por parte 
de la Corporación municipal. 
Según adelantó Calvo Ciru
jano el informe de la Cáma
ra (no vinculante) será desfa
vorable «cd oponernos radi
calmente a esa forma de dis
tribución comercial en pro
ductos de primera necesidad 
—textil, calzado, alimenta
c ión - fundam entalm ente, 
porque es un forma regresiva 
que no aporta nada a la me
jora del equipamiento co
mercial, en una ciudad como 
Toledo, puesto que no está 
aconsejada por razones de 
desabastecimiento.

Para el secretario de la I  
Cámara de Comercio el caso 
de la capital es muy diferen
te al que puede darse en los 
pueblos pequeños de la pro
vincia de Toledo, donde este 
tipo de mercados pueden su
plir las carencias derivadas 
de la falta de equipamiento 
comercial estable, aunque 
recalca que este tipo de dis-
30

tribución «está en franca re
tirada en todos los países 
medianamente desarrolla
dos, quedando reservada a 
mercados tradicionales y

folclóricos, o para produc
tos muy determinados como 
artesanía, antigüedades u 
objetos de segunda mano».

Otro de los factores nega
tivos de los mercadillos para

la Cámara de Comercio es 
«la falta de garantías de ca
rácter sanitario y de cara al 
consumidor, como conse
cuencia del origen, algunas

veces, dudoso de los objetos 
que allí se venden que, en 
ocasiones, han llegado a ser 
productos de robos. Además 
de que el profesional -opina 
Calvo C irujano- form a

parte de esa bolsa de vende
dores que no cuentan con el 
grado de profesionalización 
deseable».

Los vecinos 
no se oponen

Pero no todas las voces 
que se han levantado estos 
días han sido para oponerse 
a la instalación del mercadi
llo, ya que según el presi
dente de la Asociación de 
Vecinos El Tajo, Jesús Fer

nández, un gran número de 
residentes del barrio le habí
an planteado con anteriori
dad dicha posibilidad. Para 
el representante de los veci
nos de El Polígono, dicho

El mercadillo del «martes» en Toledo tiene una justificación histórica en opinión de la Cámara de Comercio, vaunque 
este organismo le vaticina un negro futuro, de momento sólo es necesario ver la fotografía para comprobar el arraigo 

que tiene no sólo en la capital sino en toda la provincia.
El

del Casco 
competencia
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mercadillo deberá estar per
fectamente regulado (fiján
dose el número de puestos, 
su distribución y estipulán
dose que porcentaje de éstos 
se deben dedicar a productos 
de la agricultura), cumplien
do el reglamento vigente pa
ra este tipo de mercados y 
dando preferencia a los ven
dedores locales, provinciales 
y regionales.

Jesús Fernández aclara 
que para ellos «por encima 
ele todo está el usuario y si 
valoramos la población cjue 
existe en el barrio, podremos 
comprobar que hay gente 
cjue se abastece de los mer- 
cadillos por los precios cjue 
allí encuentran. Hay cjue te
ner en cuenta que en la zona 
hay más de mil viviendas so
ciales y que se trata de la ba
rriada en la cjue hay un ma
yor nivel ele marginalidad».

La Unión de Consumido
res de Toledo tampoco se

presi dente de la Asociación se Comerciantes 
considera a los mercadillos como una 
deshonesta.

opone en un principio a la 
creación de un nuevo merca- 
dillo, aunque exigen «un 
control riguroso de esta for
ma de comercio por parte de 
los distintos ayuntamientos.

La unión de Consumidores de Toledo, a través de su responsable en Toledo María del 
Carmen Rizo, afirma no oponerse a la creación de mercadillos, siempre y cuando exista 

un control riguroso por parte de las distintas Administraciones.

En lo demás, es el usuario 
quien debe decidir si com
pra o no».

Un aspecto a destacar res
pecto a los mercadillos exis
tentes en la provincia es que 
la UCE no haya recibido nin
guna reclamación contra este 
tipo de distribución comer
cial. Según señaló Yolanda 
Fernández, m onitora en 
consumo de la UCE, «esto 
puede ser debido a que como 
el consumidor está compran
do los productos a un precio 
más bajo está obviando la 
posibilidad de reclamar, 
aunque están tan legitimados 
a hacerlo como cualquier 
usuario de comercios esta
bles». «Es algo sim ilar 
-apunta dicha monitora-, a 
lo que ocurre con las reba
jas, periodo de tiempo en el 
cual los compradores no 
agotan sus posibilidades de 
defensa, aunque los produc
tos etiquetados deben cum- 
plir las mismas obligaciones, 
sobre todo en alimentos».

G anarse la vida

Un punto de vista distinto 
es el aportado por el presi
dente de la Asociación de 
Consumidores La Teja, Fer
nando Gutiérrez, quien a 
pesar de declarar que no son 
defensores acérrimos de este 
tipo de comercio no sedenta
rio, por achacarles una menor 
calidad y un más difícil con
trol, declara no estar a favor 
de prohibirlo, «ya que en los 
mercadillos se encuentran 
productos que no pueden ad
quirirse en otro tipo de esta
blecimientos y porque, desde 
un punto de vista solidario, 
estos vendedores tienen todo

el derecho a ganarse la vida. 
Sirviendo, también, estos 
mercados como reguladores 
de los precios».

En los m unicipios de 
nuestra provincia la situa
ción no es muy diferente, y 
casi todos los mercadillos 
contaron, en un primer mo
mento, con la oposición y 
reticencia de los propietarios 
de comercio como en el caso 
de Torrijos. Sin embargo, y 
según manifestaciones del 
alcalde, Miguel Angel Ruiz 
Ayuear, ahora los comer
ciantes torrijeños se han da
do cuenta de que les aporta 
más beneficios que perjui
cios «porque mucha gente 
que viene al pueblo con el 
señuelo de! mercadillo pos
teriormente compra en las 
tiendas».

Para el primer edil de To
rrijos el mercadillo que se 
instala los sábados por la 
mañana «es un éxito», ese 
día el municipio, parece una 
fiesta y viene gente de todos 
los pueblos de los alrededo
res». En dicho mercado no 
está permitido vender más 
alimentos que frutas y ver
duras, prohibiéndose la ven
ta ambulante el resto de los 
días de la semana, pagando 
los comerciantes 35 pesetas 
por metro cuadrado.

Otra localidad que cuenta 
con un mercadillo desde hace 
muchos años (unos 14) es 
Fuensalida, instalación que 
goza del favor de los vecinos, 
quienes, según el alcalde, Ale
jandro González, «se iban a 
resentir si éste desaparecie
ra». Para el primer edil este ti
po de mercados (que se sue
len denominar como el día de 
la semana en el que se cele
bran) tiene como objetivo «la

creación de puestos de traba
jo (puesto que media docena 
de vendedores son fuensalida- 
nos) y que el ama de casa en
cuentre mejores precios».

A los vecinos de Recas 
también les gusta que en su 
pueblo se ponga un mercadi
llo semanal mente, aunque su 
ubicación inicial fue fuente 
de numerosos problemas. Jo
sé Sánchez Bravo, el máxi
mo responsable municipal, 
cuenta que en un principio los 
tenderetes se colocaban en la 
calle Manzanal «que aunque 
ancha, esta muy cercana a la 
¡daza, lo que provocaba mu
chas molestias a los residen
tes. Por ello se decidió trasla
darlo a la zona del Pilar». 
Sánchez Bravo manifiesta 
no haber tenido ningún pro
blema con los vendedores 
«aunque siempre hay algún 
caradura que ni quiere pagar 
el impuesto de 20 pesetas por 
metro cuadrado».

Un caso diferente es el de 
las pequeñas poblaciones to
ledanas como Villamiel, mu
nicipio de unos 300 habitan
tes que no disponen de un 
mercadillo propiamente di
cho, pero en cuyo suelo se 
asientan durante los fines de 
semana diversos tenderetes, 
al no estar prohibida la venta 
ambulante. El pimer edil, Fe
liciano Pantoja, reconoce 
que a los tenderos del muni
cipio no les sienta bien esta 
competencia provisional «pe
ro es necesaria ya que los ve
cinos no encuentran la totali
dad de estos productos (so
bre todo ropa y cacharros) 
en los comercios locales. Por 
esta razón, y al ser Villamiel 
una localidad pequeña, no se 
les cobra ninguna tasa por 
ubicar sus puestos».

Estos cuatro municipios 
son sólo un ejemplo de la 
buena acogida que los mer
cadillos tienen en la mayoría 
de los pueblos de la provin
cia, donde a la gente le gusta 
pasear despacio entre los 
tenderetes, tocar la mercan
cía y regatear en el precio, 
para buscar gangas que, en 
muchas ocasiones, pueden 
no serlo pero que nos hacen 
llegar a casa con la sensa
ción de haber realizado una 
buena compra, es decir, de 
haber adquirido algo «bue
no, bonito y barato».

ANA M. PASTOR
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Siete días Toledo
SE HACE SABER...
Mariano Diez vuelve a denuntiar 
al Joppls

B \ ex presidente de la Diputación, Mariano Diez 
Moreno, ha vuelto a denunciar ante el Ayunta
miento a la cafetería Joppis del barrio de Santa Tere

sa, anteriormente lo hizo siendo concejal en la corpo
ración de José M. Molina. Mariano Diez, que vive 
encima de este local, ha denunciado que se está utili
zando la planta sótano para actuaciones, produciendo 
«ruidos y molestias». El Gobierno Municipal socia
lista ha tenido en cuenta esta demanda, clausurando 
el sótano de dicho local y se prohibió la actuación 
prevista para el 31 de enero. La cafetería Joppis cam
bió el verano pasado de propietarios, y su actual res
ponsable, Benito Velasco Villalba, asegura que «a 
mí me concedieron licencia de apertura para todo el 
local el 4 de julio del 91 y también pedí al Ayunta
miento que hiciera una inspección de ruidos, sin que 
todavía haya venido nadie. No me explico cómo hay 
locales que tienen denuncias y no pasa nada, y el 
Joppis, porque es denunciado por este señor, se clau
sura sin que se haya llegado a hacer la actuación».

Matanzo díte que le denundó 
Pedro José Martínez

□ orno se recordará, el concejal madrileño, Angel 
Matanzo, fue denunciado por cohecho por un 

vecino de Toledo, argumentando que se había valido 
de su puesto para que una señora lotera le regalara su 
décimo premiado con el Gordo de Navidad en pago a 
un favor. Ahora, Angel Matanzo, en una entrevista 
concedida a Cambio 16, asegura que sabe quién es el 
toledano que le denunció, «se trata de un abogado 
que vive en la calle de los Codos y ha sido mandado 
por IU» haciendo clara alusión a Pedro José Martí
nez, conocido por su actuación en el caso de Eva 
Blanc. Matanzo afirma que un conocido suyo «se ha 
brindado a poner una querella por difamación».

Un servido espedal tonfra el vandalismo

□  os estamos planteando un servicio contra el 
vandalismo, prestando más atención a determi

nados grupos de chavales y ver por dónde se mue
ven», afirma el jefe de la Policía Local, José Ma Sán
chez Albiñana, ya que además de las recientes pinta
das nazis que aparecieron en el casco histórico, el pa
sado fin de semana, se encontraron destrozados espe
jos para facilitar la circulación y la cabina de teléfo
nos del Cambrón, «sospechamos que ha sido el mis
mo grupo de gente joven que tiene entre 16 y 18 
años».

Dos mil (odies más en Toledo

□ 1 parque automovilístico no deja de crecer. De 
los 26.448 que estaban matriculados en marzo 

del 91, se ha pasado en enero del 92 a los 28.577.

DEBATE Y APLAUSOS. El Centro de Enseñanzas Integradas celebró su XIII Semana 
de Actividades Docentes con una variada oferta de coloquios, deportes, teatro, 

exposiciones... Uno de los debates giró sobre la problemática laboral de la mujer, estando 
dirigido entre otros por la diputada Cristina Almeida, quien fue interrumpida en varias 

ocasiones por los aplausos de los estudiantes. Nuestra compañera y ahora redactora de 
«la Gaceta de los Negocios», Rosa M- Sánchez, participó como moderadora.

RECORDANDO CON RAFAEL FARIÑA. Los ancianos de la Residencia Virgen de 
la Blanca de Burguillos distrutaron de lo lindo con la actuación del legendario Rafael 

Fariña y recordaron viejos tiempos con sus populares coplas. El empresario Femando 
Serrano Sánchez patrocinó el acto, cumpliendo asi con la promesa que había hecho a los 

ancianos cuando trabajó en la residencia.

MAS DE 1.000 CHAVALES. Los organizadores se quedaron sorprendidos ante la 
masiva participación de más de 1.000 jóvenes de Toledo -de 8a  H  años- en el Cross 

contra el tabaco que preparó la Asociación Española contra el cáncer en las pistas de la 
Escuela de Gimnasia, contando con el apoyo de la Diputación y ei Ayuntamiento.
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Peluqueros de Moda

MES DE ENERO Y FEBRERO 

L u n e s , m a r te s  y  m ié rc o le s

Bloque A: Moldeador, co lor y 
co rta r------------------------------ 3.500
Bloque B: Moldeador
y c o r ta r ---------------------------2.400
Bloque C: Color y cortar —  2.400

P re g u n te  q u e  s o n  d ía s  B la n c o s . 
P id a  s u  ta r je ta  c l ie n te ,  
te n d rá  g ra n d e s  v e n ta ja s .
M A R T E S  Y  J U E V E S  
(E N E R O , F E B R E R O  Y  M A R Z O )

Avda. de América, 1 
Tfno.: 22 67 60-21 59 77

Barrio del Rey, 1 
Tfno.: 22 86 02 
TOLEDO
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Siete días Talayera

SE HACE SABEH...
Problem as en e l hosp ita l 
p o r una " fu g a "  
de donantes de sangre

□ la natural conmoción vivida en las últimas se
manas en el hospital Nuestra Señora del Prado 

por las noticias respecto al presunto fraude en la 
facturación de análisis de sangre se ha unido, des
graciadamente, un efecto del mismo que podría lle
gar a ser más preocupante que las irregularidades 
detectadas. Nos referimos al hecho de que algunos 
de los numerosos donantes de sangre de la ciudad y 
la comarca se han negado a hacer su voluntaria do
nación, presumiblemente alarmados por las infor
maciones sobre el procedimiento del caso y por 
creer que con su sangre podría haber algún tipo de 
comercio. La psicosis carece de fundamento, ya que 
el caso que se investiga nada tiene que ver con la 
sangre de los donantes, afectando sólo a la cogida 
en análisis facultativos. La pasada semana una mu
jer no pudo ser operada por falta de sangre, y aun
que la situación parece haber vuelto a la normali
dad, es conveniente que los generosos donantes se
pan que el posible fraude no va con ellos y que pue
den seguir siendo, sin temores, tan generosos como 
hasta ahora.

La p is ta  de atletism o  
se a le ja  de Patro tin io

□ 1 «dom inó»  del alcalde talaverano, Javier Co- 
rrochana, que prevé sacar el Mercado de Ga

nado de su actual ubicación para en el hueco deja
do instalar una ciudad deportiva, un instituto y re
cinto ferial, va a dar al traste con un acuerdo muni
cipal, el de instalar la pista de atletismo —polémica 
como ella sola— en el barrio de Patrocinio. Según 
el plan de Corochano -tal y como él y el diputado 
provincial José Luis Escolar han reconocido en 
los micrófonos de la COPE-, dicha pista es el 
principal pilar de la futura ciudad deportiva, por lo 
que los 55 millones de la Diputación irán a la 
construcción de la misma en el actual recinto del 
Mercado. Para Eduardo García Gallardo, presi
dente de la AA.VV. de Patrocinio, «el cam bio  no  
tiene sen tido  p u e s  el PSOE, con Corrochano com o  
concejal, votó a fa v o r  de traerla  a l barrio; es más, 
tenem os g rabada  su p rom esa  de que la p is ta  ven
dría aquí, añad iendo  en tonces que de lo con trario  
d im itir ía  Victorino González, qu ien  que yo  sepa  
no lia d im itido».

COPARON LOS PREMIOS DE CERAMICA EN ALCORCON. Los jóvenes 
Carlos Duran y Pedro Jaime Fernández, formados en la Escuela de Cerámica de Talavera, 
se han iraído para casa el primero y el segundo premio, respectivamente, en la modalidad 
de Cerámica del XI Certamen Nacional de Artes Plásticas Ciudad de Alcorcón. El primero 

con la obra «Arquitectura en una primavera de lluvias» y el segundo con «Símbolos». 
Durán es la primera vez que concurre a un concurso y Fernández lleva conseguidos ya 

otros cinco trofeos nacionales.

POLEMICA POR LAS «REBECAS MUNICIPALES». El grupo municipal de 
Acción Por Talavera (ACTAL), liderado por el ex alcalde Pablo Tello, ha denunciado el 

«despilfarro» en la adquisición de vestuario para el personal del Ayuntamiento. En 
concreto, se ha referido a la compra de 27 rebecas para las trabajadoras del servicio de 

limpieza compradas por 5.900 pesetas cada una, a la vez que mostraban chaquetas 
similares adquiridas a 1.620 pesetas y 2.486pesetas, según la tienda en que se han 

comprado. Tello se queja de que el responsable de Personal no controle estos gastos.

DECIMOCTAVO ANIVERSARIO DE LA RESIDENCIA. El hospital Nuestra 
Señora del Prado está celebrando el cumplimiento de 18 años desde su inauguración. El 

pasado viernes, con tal motivo, tuvo lugar una conferencia sobre la «Historia de Talavera» 
a cargo del doctor Cristino Hernández. Seguidamente, los asistentes escucharon el debut 

de la Coral Arderius. Anteriormente, el 31 de enero, el doctor Méndez-Cabezas abrió el 
programa de actos disertando sobre «Rutas turísticas talaveranas». El programa se ha 

completado con otros actos sociales y festivos.
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DESDE LA PUERTA DE CUARTOS
JOSE RETANA

SE PERDIO LA OCASION

Vayan por delante mis sentimientos 
reivindicativos y mi talaveranismo, de 
los que me siento orgulloso, a pesar de 
que ello haya dado lugar a que se me 
tachara de provinciano, y que desde 
altas instancias de la 
política provincial y 
regional no se viera, 
con buenos ojos, la 
multitud de manifesta
ciones públicas que en 
este sentido he venido 
realizando durante 
bastante tiempo.

Y dicho esto, que 
supongo deja fuera de 
toda sospecha mi for
ma de ser y de pensar, 
voy a tratar de comen
tar la reunión, un tan
to inaudita, que se ce
lebraba el pasado 
miércoles en el Ayun
tamiento talaverano, 
entre los representan
tes de la coordinadora 
antimarginación lla
mada Nosotros Talavera con el conse
jero de Presidencia, Alejandro Alon
so, y el alcalde de la ciudad, a la que 
tuve la ocasión de asistir de principio 
a fin.

Con anterioridad, no pude estar en 
las asambleas que dicha coordinadora 
había mantenido en los últimos meses, 
pero sí conocía lo que en esencia allí 
se había tratado, y confieso que sentía 
gran satisfacción, porque entendía que 
era el despertar de la conciencia ciuda
dana de Talavera que, aunque tardía, 
salía de un letargo de muchos años, y 
de alguna forma veía en los plantea
mientos de la coordinadora, las necesi
dades de Talavera, que eran los mis
mos o parecidos sueños, que algunos, 
entre los que felizmente me encuentro, 
habíamos plasmado en forma de artí
culos reivindicativos en la prensa local 
o en multitud de comentarios radiofó
nicos en la tertulia «El farol» de la Co
pe, próxima ya a cumplir su primer 
aniversario.

Supuse que la convergencia de un 
gran número de colectivos daría lugar 
a que se realizaran estudios suficiente
mente enriquecidos, como para que 
fueran determinantes, e incluso aplas
tantes a la hora de conversar o de rei
vindicar ante las instituciones políticas 
que más nos atañen, llámense éstas Di
putación, Estado y sobre todo Junta de 
Comunidades, las inversiones que Ta
lavera precisa para el futuro. El desdo
blamiento de la coordinadora en comi
siones hacía presuponer que se presen
tarían estudios suficientemente docu
mentados, como para que fueran poco 
discutibles al ser recibidos por las co
rrespondientes consejerías de la Junta 
de Comunidades, y que la evidencia de

agravios abriera generosamente las ar
cas de nuestra Comunidad en favor de 
la comarca talaverana.

Con todas estas expectativas, asistí 
gustoso a una reunión, que a priori se 
había anunciado como determinante y 
que resultó tediosa por lo demasiado 
extensa y, sin embargo, muy vacía de 
contenido, sobre todo, y esto es lo 
asombroso, por parte de la comisión de 
«Nosotros Talavera».

Si de muy importante se había califi
cado la referida reunión, porque en ella 
se habría de determinar la postura del 
alcalde, el interés se debió acrecentar al 
estar presente también el consejero de 
Presidencia, que no deja de ser el más 
directo representante del presidente Bo
no. Era la ocasión inmejorable para po
ner sobre la mesa las necesidades, las 
reivindicaciones que los talaveranos 
anhelan; pero también los datos y cifras 
que razonarían el derecho a realizarlas 
y en cambio y a pesar de lo dilatado de 
la reunión, todo lo que se vino a decir 
es que querían saber cuál es la forma de 
pensar de los gobernantes y que se fija
ran fechas concretas para las realizacio
nes de la Junta en Talavera.

Eran unas exposiciones tan vagas y 
generalizadas, que las respuestas difí
cilmente podían ser precisas, aun así 
no entiendo cómo a las manifestacio
nes del alcalde y consejero sobre el 
compromiso de asfaltado de las carre
teras de Cervera, San Román, Calera, 
etc. o cuando se expuso que en la recu
peración del patrimonio se incluía San 
Prudencio, Santiaguito o el Lagar de 
San Jerónimo, todos enmudecieron y 
nadie quiso ahondar sobre temas tan 
puntuales y precisos. Otro tanto suce
dió con referencia al nuevo mercado

de ganado o la ciudad 
deportiva, que casi no 
merecieron comenta
rio por parte de la co
misión.

En el plano cultu
ral, me asombró que 
no se mentara el Mu
seo Ruiz de Luna, ni 
para cuándo finaliza
ran las obras del teatro 
Victoria y se inician 
las del Palenque y si 
existirá y cómo fun
cionará el Patronato 
C ultural, claro que 
más grave fue que an
te la denuncia de agra
vio comparativo del 

doble de presupuesto que disfruta el 
Cultural Toledo con respecto del de Ta
lavera, se contestó, por parte del conse
jero, que se ampliaría tanto como la de
manda lo exigiera, es decir en tanto y 
cuanto las salas se llenaran en concier
tos, teatros y recitales. Y la respuesta, 
una vez más, fue el silencio absoluto.

Tampoco entendí cómo no se pre
guntaba por algo tan importante para 
Talavera, como es la futura Delega
ción de la Junta de Comunidades, o có
mo la pregunta de Alejandro Alonso 
sobre el compromiso del empresariado 
talaverano para el relanzamiento de la 
economía, tampoco fuera contestada 
por ninguno de los presentes.

Tan sólo una cuestión fue abordada 
con realismo y crudeza, como fue la 
orfandad universitaria que padece Ta
lavera, pero también en esta ocasión, 
sólo los agravios comparativos sirvie
ron como argumento, y aun cuando es
to sea una realidad palpable, los razo
namientos bien pudieran y debieran 
haber sido la importante población es
colar de Talavera y su comarca, el nú
mero de universitarios desplazados a 
otras comunidades e incluso a la pro
pia de Castilla-La Mancha, etc. En 
definitiva, la seriedad que imponen las 
cifras y que demuestran las necesida
des tangibles. El simple comentario de 
que Almendralejo tiene unversidad y 
Talavera no sirve pero menos.

En definitiva, que salí con la sensa
ción de que se había perdido una oca
sión muy importante, aunque espero 
que no sea única, para iniciar el cami
no que Talavera y sus tierras deberían 
haber andado muchos años atrás y que 
obligará a ir deprisa, deprisa, para lle
gar a tiempo.
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Siete días Montes-Los Yébenes

SE HACE SABER...
Marjaliza en pleito ton el yerno 
de Vítente Calderón

1 Ayuntamiento de Marjaliza mantiene un plei
to con uno de los yernos del que fuera presiden- 
:1 Atlético de Madrid, Vicente Calderón. Según 

fuentes de esta corporación el hijo político del falle
cido presidente colchonero se niega a quitar unas 
puertas instaladas en dos veredas vecinales que cru
za, La Olivilla, finca de su propiedad. Los represen
tantes políticos de este municipio proponen, como 
alternativa, construir unas puertas canadienses para 
que puedan pasar las reses y a la vez facilitar el paso 
de los transeúntes. A pesar de que ya hubo un juicio 
en Albacete -según las fuentes consultadas-, y la 
sentencia fue favorable al Ayuntamiento, los porto
nes continúan sin quitarse, «p o r lo que podrían  to
m arse m edidas de fuerza» .

Izquierda Unida returre 
los presupuestos de Mora

Dzquierda Unida de Mora recurrirá los presu
puestos de este municipio por ilegales, según 
expuso el portavoz de este grupo, Isidoro Vegue, en 

el último pleno. Para este concejal, los presupuestos 
no se ajustan a la ley y concretamente a la orden del 
20 de septiembre que los estructura, recogiendo el 
estado de gastos por funciones y categorías econó
micas, «el func ionam ien to  no aparece y  los códigos 
están m al utilizados». Por su parte el secretario del 
Ayuntamiento aseguró que los presupuestos no se 
salen de la ilegalidad y que «este es el tercer año  
con esa orden correctam ente arbitrada. N os hem os  
anticipado a la aplicación de esa ley en dos años». 
Para el alcalde de Mora, Valentín Bravo, los presu
puestos, que ascienden a 550 millones, reflejan un 
ambicioso plan de inversiones. En este sentido, se
ñalar que entre las obras previstas para este año des
taca la rehabilitación del teatro Principal y la cons
trucción de un matadero municipal.

El teatro permanente de Orgaz 
de nuevo ante la Administratlón

1 alcalde de Orgaz, Lucas Sánchez, se reunirá 
próximamente con la consejera de Sanidad, Ma

ría Blázquez para tratar la posibilidad de construir 
en este municipio un centro permanente. Según el 
primer edil local, el centro de Salud de los Yébenes, 
salvo casos aislados, da una buena asistencia sanita
ria, aunque esto no quita para que su grupo insista en 
la realización de un centro permanente en Orgaz por 
lo que llevan planteándoselo a la Administración 
desde la anterior legislatura, cuando el PSOE se en
contraba en la oposición.

□

INCIDENTES EN NOEZ EN EL DIA DE LA ENCINA. Los quintos de Noez 
salieron por las calles del pueblo para celebrar el tradicional día de la encina, aunque este 

año, entre la juerga y la fiesta, hubo unos problemas imprevistos. Los jóvenes no 
pudieron adornar el árbol con las típicas naranjas, ya que al volver del baile se 

encontraron con las encinas en el suelo y quemadas. La reacción no se hizo esperar y los 
primeros señalados fueron los quintos del año anterior. Aún no se sabe con certeza quién 

provocó el incidente, aunque no faltó el toque de atención para los quintos, que fueron 
llamados por el alcalde al día siguiente.

CURSOS PARA LOS MAYORES DE POLAN. Con el objetivo de ocupar el tiempo 
libre de las personas con menos oportunidades, se han preparado en Polán unos cursos 

que vienen impartiéndose desde el días 20 de enero y que durarán tres meses. En las 
clases se tratan tres técnicas según Fernando, profesor de las mismas: el migajón, pasta 
de papel y cristal. Los más de 30 alumnos se muestran muy interesados, y coincidiendo 

con la semana cultural de mayo realizarán una exposición con los trabajos.

KARATE EN MORA.
El polideportivo 
de Mora fue el escenario 
elegido para celebrar 
el II Cursillo de Kárate Deportivo. 
En esta ocasión participaron 
karatecas de Sonseca 
y de Mora, procedentes 
del gimnasio Fuerza 2 
y Jimbuka respectivamente. 
Como profesor, J.M. Egea, cuarto 
dam, cinco veces campeón del 
mundo y cuatro veces campeón 
de Europa.
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CASI 20 AÑOS CREANDO 
BIENESTAR EN LOS HOGARES

ESTAMOS EN PARLA: 
PLAZA DEL AGUA, 2 
TEL.: 699 93 14 
Y AHORA TAMBIEN EN: 
SANTA CRUZ DE RETAMAR 
CTRA. HACIA MADRID 
TEL: 79 41 38

-fíta ESPECIALISTAS EN DORMITORIOS DE MATRIMONIO

¡¡AL ALCANCE DE SU MEDIDA!! 
¡BAJOS! - ¡MEDIOS! - Y ¡ALTOS! 
PARA PODER ELEGIR A CAPRICHO

Za-fila
TftobiLiario de diogar
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Siete días La M a n c h a

SE HACE SABER...
Los expulsados del PSOE de Villa 
retumeron a Bono

H os seis vecinos de Villa de Don Fadrique ex-
ICB pulsados del PSOE intentaron entrevistarse con 
el presidente castellano-manchego, José Bono, po
co después de que se les abriera expediente discipli
nario. Según nos comentaba Francisco Domín
guez, ex dirigente socialista de la agrupación local 
de Villa «lo hem os in ten tado  tres veces, y  aunque  
en princip io  nos dijeron que nos avisarían  cuando  
el p resid en te  tuviera  un hueco  en su  agenda, nos  
fu e ro n  dando largas hasta  que p o r  últim a vez nos  
instaron a que lo p id iésem os p o r  escrito». Francis
co está convencido de que Bono «desconoce  que  
hem os intentado en trevistarnos con él, porque creo  
que él hubiera accedido  a vernos». Por otro lado, el 
viernes más de 40 militantes del PSOE de Villa de 
Don Fadrique entregaron sus carnés en la sede del 
partido en Madrid.

El Instituto de Corral pendiente de los 
estudios geotétniws de los terrenos

□ 1 Ayuntamiento de Corral de Almaguer está es
perando la llegada de los técnicos encargados de 

realizar un estudio geotécnico de los terrenos donde 
se instalará el instituto de bachillerato para proceder 
a la adquisición de los mismos. La corporación local 
ha adoptado esta decisión después de los problemas 
que tuvieron con los anteriores terrenos donde se 
pensaba ubicar el centro. Por otro lado, la empresa 
encargada de llevar a cabo las obras será Cubiertas y 
MZOV, adjudicataria de las obras en el primer pro
yecto que tuvo que suspenderse. «El M in isterio  de  
E ducación  ha decid ido  que sea  la m ism a em presa  
porque ésta ha renunciado a p ed ir  daños y  perju icios  
p o r  el cese de las obras. N osotros nos podem os aho
rrar a s í m uchos trám ites previos», comentaba el pri
mer edil de Corral, Miguel García-Arroba.

Denundan irregularidades 
presupuestarias en Villanueva de Bogas

Ql concejal independiente Alfonso Marín ha de
nunciado anomalías en los presupuestos acorda
dos en el pleno del día 30 de enero. Según Marín, 

«no es norm al que unos presupuestos de 44 .963.577  
de pesetas, destinen m ás de la m itad  a un apartado  
tan oscuro com o transferencias corrientes. A dem ás  
hay 7.000.000 de pesetas en la partida  de ingresos 
para  la construcción de un H ogar del Jubilado, que  
luego no aparecen en la partida  de gastos». Por su 
parte, Eleuterio Alvarez, alcalde de la localidad, 
mostraba su perplejidad ante estas protestas «no me 
puedo  explicar cóm o un señor que aprueba los p re 
supuestos en el pleno, después nos viene a decir que 
no están bien».

VISTO PARA SENTENCIA. El pasado día 10 se celebró el juicio de los trabajadores 
de la construcción de Villacañas contra la empresa constructora SAL Como se recordará 
cinco empresas constructoras denunciaron a ANJO, de la que es socio el ex delegado de 
Política Territorial, Florencio Alonso, y a la cooperativa de viviendas de Villacañas Pozo 
del amor al considerar que se les retiraba de la construcción de las 98 viviendas en las 

que estaban trabajando «por motivos económicos oscuros». La vista se celebró después 
de dos suspensiones por incomparecencia del representante legal de la empresa, hecho 

que motivó la indignación de los trabajadores.

DERROTA DE LOS MIGUELETES. El equipo de baloncesto de Miguel Estaban se 
enfrentó en el Salto de Caballo de Toledo al equipo talaverano. A pesar del entusiasmo 

derrochado por los jóvenes migueletes el resultado del partido les fue adverso, perdiendo 
frente a los integrantes del equipo de la «ciudad de la cerámica».

CICLISMO EN QUINTANAR. El equipo del Club Ciclista Quintanar Muebles Angel 
ha quedado constituido para la presente temporada tras la firma de contratos por parte de 

los integrantes del mismo. Las incorporaciones para este año son: Victoriano Cerezo, 
Justo Ramírez, Eugenio Díaz y José Romero, de Tomelloso; Víctor Manuel Mínguez de 

Socuéllamos y Pedro Javier Nieto de Puebla de Almoradiel.
38

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #216, 16/2/1992.



P L A N O  D E  S I T U A C I O NBOCINA SELECTA Y X/AEIADA -----------

TO R R E JO N  DE 
LA CALZADA

<¡KM. 31

ILLE8CAS

CABAÑ AS DE 
LA SAQRA

E S P E C I A L I D A D E S

A U T O V IA  M A D R ID -T O L E D O , K m . 31 
(V IA  D E  S E R V IC IO )

T e lé fo n o  (92 5 ) 51 38  02

4 5 2 0 0  IL L E S C A S  
(T O L E D O )

SOLUCIONES COMPLETAS
-  ORDENADORES DE SOBREMESA
-  PORTATILES 
-FA X
-  REDES LOCALES

PC 386 SX PC 386 S

PC 3S6 V 
PC 386 V-33

D IS T R IB U ID O R  O F IC IA L

O rdenadores de sobrem esa camaATA Nave n.2 36
Teléfono 35 36 00  - Fax 35 36 02 
45280  OLIAS DEL REY (Toledo)
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Siete días Sagra-Torrijos

SE HACE SAB...
Cazadores furtivos destrozan 
las tosethas de Cabañas

Ql presidente de la Junta Local de Caza de los 
Agricultores de Cabañas de la Sagra, Juan Jo
sé Rodríguez, denunció a BISAGRA los importan

tes daños que, en las cosechas de cereales y legum
bres, están provocando las constantes incursiones de 
cazadores furtivos. Según el representante de los 70 
propietarios del coto Unión Cabañil, «los furtivos 
actúan impunemente a la luz del día, vienen a todas 
horas, aunque suelen aprovechar el tiempo que el 
guarda jurado necesita para comer». Juan José Ro
dríguez afirma que los furtivos han sido descubier
tos en numerosas ocasiones, lo que ha motivado 
«enfrentamientos con los agricultores que a veces 
han estado a punto de llegar, incluso, a la agresión 
física». Para calmar los ánimos y evitar este tipo de 
situaciones, la semana pasada se celebró una reunión 
de la Junta, en la que se decidió informar de la pro
blemática al gobernador civil de Toledo.

Las obras de la N-V aíslan 
dos restaurantes de Otero

n j  as obras que el Ministerio de Obras Públicas y 
U  Transportes está realizando en la carretera de Ex
tremadura han provocado el aislamiento de dos esta
blecimientos comerciales ubicados en el término de 
Otero. Según informó a BISAGRA María Victoria 
Calvo, propietaria de un restaurante y taller de lava
do, «el MOPT cortó la carretera el lunes, sin haber
nos avisado, eliminando el acceso a nuestro estable
cimiento, por lo que llevamos varios días sin poder 
trabajar». El restaurante El Bravo se halla en una si
tuación similar. Por su parte, el director territorial del 
MOPT, Oswaldo García, afirmó que técnicos del 
Ministerio comprobarán las circunstancias denuncia
das, puesto que si son ciertas la empresa adjudicataria 
de la obra habría incumplido las normas ministeriales, 
aconsejando a los perjudicados que lo pongan en co
nocimiento de la Dirección Territorial del MOPT, con 
objeto de tomar las medidas necesarias.

E(onomía de emergenda en Carranque
1 Ayuntamiento de Carranque está llevando a ca
bo distintas medidas restrictivas al considerar la 

corporación que el municipio atraviesa una situación 
económica de emergencia. Según informó el primer te
niente de alcalde, Alejandro Pompa, se ha instalado 
un regulador para que parte de las farolas del munici
pio se apaguen automáticamente a partir de las 12 de la 
noche, además de procederse a eliminar el césped que 
cubría una plaza «ya que la existencia de esa zona ver
de implicaba la contratación de un operario, así como 
su riego diario, cuando en Carranque tenemos un 
gran problema de falta de presión del agua. Césped 
que se volverá a plantar cuando se reforme la instala
ción del agua y se estabilice la economía municipal».

LAS MUJERES SE ASOCIAN EN CABAÑAS. Más de 90 mujeres de la localidad 
de Cabañas de la Sagra se han agrupado para formar la Asociación La Alegría, que se 
constituyó el viernes. La flamante presidenta, Remedios Rodríguez, manifiesta que el 

principal objetivo de dicha asociación es salir de la monotonía diaria, para lo cual tienen 
previsto organizar distintas actividades (charlas, cursillos, viajes, etcétera), dedicados a 

un colectivo que en la actualidad tiene entre 30 y 50 años.

BONO VISITO RECAS. El presidente del Ejecutivo regional, José Bono, viajó a la 
localidad de Recas acompañado del consejero de Agricultura, Fernando López Carrasco y 

la viceconsejera de la Mujer, Charo Tapia, donde visitó la cooperativa textil Juan XXIII. 
Bono recorrió las instalaciones donde trabajan unas 65 mujeres que han solicitado una 
subvención a la Junta de Comunidades para la construcción de una guardería, siendo 
obsequiado por una vecina con un pañuelo de ganchillo que el presidente le agradeció 

personalmente.

DONANTES. La buena disposición y la solidaridad de una gran parte de los vecinos de 
Recas fue demostrada, una vez más, con la numerosa afluencia de personas que 

acudieron esta semana a donar plasma. En la fotografía, se puede ver a dos de estas 
vecinas donando su plasma en las dependencias del Ayuntamiento.
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Econom ía
Feria de informática 
y material 
de oficina 
en Talavera
Por segundo año consecutivo, el 
Grupo Informático Comercial, 
empresa radicada tanto en Toledo 
como en Talavera, ha organizado en 
esta última ciudad una Feria 
Exposición de Informática y Material 
de Oficina, que tuvo lugar la pasada 
semana. En la muestra se presentaron 
las últimas novedades de las marcas 
ICL y Nashua, ambas distribuidas pol
la empresa organizadora, que 
despertaron un gran interés entre los 
numerosos empresarios de Talavera 
y comarca que visitaron la 
exposición.

Las ventas de coches 
se dispararon 
en enero
Las ventas de vehículos durante el 
mes de enero crecieron un 22,29 por 
100 respecto al mismo periodo del 
año anterior. En total han sido 1.415 
los vehículos matriculados en toda la 
provincia de Toledo. Las razones de 
esta subida de las ventas hay que 
buscarlas en el descenso del IVA en 
cinco puntos, pasando del 33 por 100 
al 28 por 100 en este mes de enero.
A esta bajada hay que añadir además 
una reducción de los aranceles de 
importación. Estos dos factores 
unidos han dado mayor dinamismo 
al sector durante el primer mes del 
año. Por otra parte, el mercado del 
automóvil de la provincia 
experimentó un ligero retroceso del 
1,26 por 100 en 1991 respecto al año 
anterior.

Un mercado 
para el siglo XXI
El consejero de Agricultura, 
Fernando López Carrasco, mostró 
esta semana su apoyo al proyecto del 
alcalde de Talavera, Javier 
Corrochano, para trasladar el 
Mercado Nacional de Ganados al 
Polígono de Torrehierro. Las 
pretensiones de las dos partes son 
construir el mejor y más moderno 
mercado de España. Este requeriría 
una inversión mínima de 400 millones 
exclusivamente para su construcción, 
ya que la cesión de los terrenos los 
está negociando Corrochano con 
Gonzalo Navarro, presidente de 
SEPES. Estas negociaciones van 
dirigidas a la consecución gratuita de 
una parcela de 75.000 metros 
cuadrados en la segunda fase de 
Torrehierro.

Baja un 25 por 100 
la producción 
de ladrillos
La producción de ladrillos ha bajado 
entre un 20 y un 25 por 100 en el 
último año, según el presidente de la 
Asociación de Fabricantes de Tejas y 
Ladrillos, Pedro Rognoní. Este 
descenso de la producción es un fiel 
reflejo del enfriamiento general que ha 
sufrido el mundo de la construcción 
durante el pasado año. Por otra parte, la 
Asociación sigue trabajando, junto con 
la Consejería de Industria, en el 
proyecto del Centro Tecnológico de la 
Cerámica que podría estar en marcha 
en un par de años. Respecto a la 
ubicación del centro, Toledo capital 
cuenta cada vez con mayores 
posibilidades para acogerlo, ya que 
según Rognoni, «es importante que 
esté cerca de la Administración y los 
empresarios».
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Caja Toledo celebró 
la Sagrada Familia
Empleados y directivos de Caja Toledo celebraron el pasado 
domingo la festividad de la Sagrada Familia, fecha que fue 
aprovechada para la imposición de las medallas 
conmemorativas a los empleados que han cumplido los 25 
años en la entidad. Este año fueron 10 los que recibieron la 
medalla y el diploma conmemorativo. Estos, en sus palabras 
de agradecimiento, dedicaron un recuerdo al anterior 
director general, ya fallecido, Juan Molero, y al subdirector, 
Pedro Rodríguez, también fallecido hace unos meses. En la 
imagen, el presidente de Caja Toledo, Francisco Hernanz y 
el director general, Sandalio de Castro, posan junto a los 
galardonados.

Temo Cad,
la informática ambulante
La empresa Tecno Cad ha sabido captar una de las 
necesidades más acuciantes de la provincia de Toledo y ha 
puesto en marcha un sistema de enseñanza ambulante 
especializado en la informática. Aunque la empresa tiene su 
sede central en Madrid, desde el mes de noviembre cuenta 
con un centro en la localidad de Fuensalida y la aceptación 
de los cursos parece ser inmejorable, según su coordinador 
de zona, Esmeralda Calavia. Tecno Cad ofrece la 
enseñanza de la informática mediante un sistema 
individualizado, con un ordenador por alumno y grupos de 
un máximo de ocho personas.

Mapire 
homenajea 
a Santiago 
Aguilera

Dimite 
el equipo 
técnico 
de ASAJA

Santiago Aguilera Pedraza, delegado de la empresa 
Mapire en Los Yébenes, ha recibido recientemente un 
homenaje de su empresa tras 31 años de colaboración.
En la imagen, Santiago Aguilera recibe una placa 
conmemorativa de manos del director provincial de 
Mapire, Ceferino Martínez, quien calificaba como «muy 
buena labor» la desarrollada por el homenajeado.
Este, de 62 años, ha abandonado la representación de 
Mapfre por motivos de salud. Se calcula que 
durante estos 31 años, Aguilera ha conseguido 
el 50 por 100 de la cuota de mercado en seguros, 
de la zona. También es director de Caja Toledo 
en Los Yébenes.

El equipo técnico de ASAJA, encabezado por su secretario 
provincial, Jesús Navamuel, presentó su dimisión el pasado 
mes de noviembre. Junto a Navamuel dimitió también 
Miguel López Yunta, director técnico de la organización en 
Toledo. El silencio sobre estas dimisiones se debe, según 
Navamuel «a que no se asocie con la ruptura habida en la 
organización hace unos meses», aunque reconoce las 
discrepancias existentes entre los dimitidos y «otras 
personas con las que no se está de acuerdo». Navamuel y 
López Yunta están trabajando en la creación de una 
empresa agroalimentaria. Por el momento, la Secretaría en 
funciones de ASAJA la ostenta Javier Calvino hasta la 
celebración de la asamblea general en el mes de marzo.
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Polígonos del estilo de Torrehierro empiezan a quedar desfasados.

Todos coinciden en que las 
grandes inversiones están 
atravesando un periodo de 
atonía y se confía en que 
sean las pequeñas y media
nas empresas (PYMES) las 
que mantengan el ritmo de 
crecimiento industrial de la 
provincia. No se esperan las 
cifras de inversión de años 
pasados pero sí que mu
chas empresas den la cara. 
Para ello se está promocio- 
nando suelo industrial ya 
existente (Torrehierro y 
Quintanar) y creando suelo 
nuevo (Yébenes, Mora o 
Bargas). Toledo capital si
gue siendo la más solicita
da y, por tanto, la más pro
pensa a especulaciones.

T oledo capital sigue sien
do la zona de mayor 
atracción para inversión 

industriales de Castilla-La 
Mancha, aunque las previ
siones hablan de una notable 
bajada respecto al año pasa
do. Durante 1991 se realiza
ron inversiones en la región 
por valor de unos 50.000 mi
llones de pesetas. Este año 
se prevén unos 40.000, de 
los que aproximadamente un 
40 por 100 corresponden a 
la provincia de Toledo.

También los expertos ha
blan de que los proyectos es
trella o grandes inversiones 
están atravesando un periodo 
de atonía, de tranquilidad, y 
que serán las pequeñas y me
dianas empresas las que 
mantengan la dinámica in
dustrial y su crecimiento en 
los próximos dos años. La 
importancia del sector indus
trial, cada vez mayor en 
Castilla-La Mancha, queda 
de manifiesto con el dato de 
que durante 1991 se crearon 
en la región unos 6.500 
puestos de trabajo, de los 
que unos 2.600 corresponden 
a la provincia de Toledo.

Y si a corto plazo van a 
ser las PYMES las que ten
gan que dar la cara, lo cierto 
es que la infraestructura de 
suelo industrial no siempre 
se corresponde con las nece
sidades. Un ejemplo está en 
la tercera fase del Polígono 
Industrial de Toledo, actual
44

mente en obras, formado por
uñas 53 hectáreas de terreno. 
De éstas ya están vendidas 
unos 86.000 metros cuadra
dos divididos en tres parce
las, y el resto que falta por 
vender son parcelas de enor

mes dimensiones que SE
PES se va a ver obligado a 
remodelar y convertir en pe
queñas. Las obras iniciales 
de esta fase han de estar 
concluidas antes del 1 de 
mayo de este año.

Estas grandes superficies 
industriales se consideran en 
la actualidad desfasadas. El 
propio director general de 
Urbanismo y Vivienda de la 
Junta de Comunidades: Al
berto Pertusa, manifestaba

que la forma ideal de crear 
suelo es «modulando y aten
diendo de forma progresiva 
en función de la demanda, 
pero no actuaciones comple
tas y de grandes dimensio
nes, es decir, no invertir re

cursos que luego pudieran 
quedar inmovilizados». Per- 
tusa es además presidente de 
GESTUR, empresa participa
da a partes iguales por la Di
putación Provincial y la Junta 
de Comunidades, encargada 
de promover la creación de 
suelo industrial en la provin
cia con formas y criterios dis
tintos a los de SEPES.

Otro diseño de suelo in
dustrial, realizado hace unos 
20 años y ya totalmente des
fasado, es el del Polígono de 
Torrehierro, de Talavera de 
la Reina. Este, promovido a 
principios de los setenta, 
funciona precariam ente. 
Desde entonces se ha vendi
do menos de la mitad del te
rreno en un total de 93 ope
raciones, pero el número de 
empresas ubicadas aquí es 
muy inferior. Además se es-

ÍT
JL,/as necesidades no siempre se corresponden 
con la oferta de suelo industrial. En Talavera 

y Quintanar sobra, mientras en Yébenes 
o Sonseca no existe”.
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:l nuevo postulado es crear suelo industrial a medida que surge la demanda.

tá hablando sólo de una pri
mera fase, ya que la segunda 
prevé la creacción de otro 
millón y medio de metros 
cuadrados.

El ejemplo de Torrehie- 
rro es el más ilustrativo de 
lo que no debe ser un Polí
gono Industrial, según los 
expertos, hasta el punto de 
que se ha empezado a cam
biar su diseño partiendo las 
grandes parcelas en partes 
más pequeñas.

Los motivos de por qué 
Torrehierro no ha contado 
con la aceptación que se es
peraba en un principio son 
difíciles de concretar. Flo
rentino Carriches, presiden
te de la Federación Empresa
rial Talaverana (FEPEMTA) 
indicaba que el Polígono ha
bía tenido y sigue teniendo 
importantes deficiencias en

infraestructura. Por ejemplo, 
el agua y la luz se han incor
porado hace poco tiempo e 
incluso en la actualidad no 
dispone de alumbrado exte
rior, según Carriches. Tam
poco disponía de accesos.

«Es curioso que cuando hi
cieron la carretera de circun
valación de Talavera se les 
olvidara hacer entradas a 
Torrehierro», explicaba el 
presidente de los empresarios 
talaveranos.

Durante los últimos me
ses SEPES está trabajando

en la construcción de acce
sos al Polígono, prueba ine
quívoca de que se intenta 
relanzar la zona. Además, 
cuando concluya la cons
trucción de la autovía entre 
Madrid y Talavera de la

Reina, Torrehierro tendrá 
m ayor atractivo para los 
empresarios «porque no es 
lo mismo tardar dos horas a 
Madrid que hacerlo en una 
sola», según Carriches. Se 
está hablando también de 
que el Mercado Nacional de 
Ganados podría ubicarse en

T 1X  oledo y la Sagra son las zonas mas 
cotizadas, con parcelas a 6.500 

pesetas el metro cuadrado.”

la segunda fase del Polígo
no, ocupando una superficie 
de unos 75.000 metros cua
drados.

Un caso parecido al de 
Talavera de la Reina es 
Quintanar de la Orden, lo
calidad que dispone, desde 
hace ya unos cinco años, de 
un Polígono Industrial en el 
que sólo se han asentado 
unas cinco empresas. El ac
tual alcalde, Manuel Coya, 
achacaba a la anterior corpo
ración el escaso éxito por no 
haberlo promocionado. Y 
para dar ejemplo, ha inicia
do una campaña de promo
ción con una oferta de suelo 
a 2.000 pesetas el metro cua
drado, calificándolo como 
«el suelo más barato de toda 
la comunidad de Castilla-La 
Mancha».

Necesidad de suelo

Frente a estos dos casos 
se da en otros lugares el 
contrario, localidades en las 
que existe una gran necesi
dad de suelo industrial y sin 
embargo no se dispone de 
él. Este es el caso de Son
seca. localidad con un tupi
do tejido industrial que se 
rem onta a muchos años 
atrás y que en los ochenta 
tuvo momentos de gran ex
pansión. El problem a de 
Sonseca, según reconoce su 
alcalde, Antonio Cerrillo, 
es que la industria está di
seminada por todo el pue
blo. Además se encuentra 
con el problema añadido de 
no tener un suelo adecuado 
para crear infraestructura 
industrial.

El crecimiento del pueblo 
tiende hacia el noreste, y en 
esta dirección no se dispone 
de terreno. La posibilidad 
más factible es llegar a un 
acuerdo con la vecina locali
dad de Orgaz para segregar 
la finca Villaverde. Pero Or
gaz se resiste a esta segrega
ción y de momento las cosas 
no están fáciles.

Antonio Cerrillo es ta
jante: «El futuro industrial 
de Sonseca depende de que 
en dos o tres años se pueda 
poner en marcha el Polígo
no». En caso contrario con
sidera que muchas empre
sas que se han interesado
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por ubicarse aquí u otras ya 
instaladas con ánimos de 
ampliación, verían sus pre
tensiones abortadas.

Yébenes es otra locali
dad que ha vivido en los úl
timos años una importante 
expansión industria l. Y 
también se encuentra con el 
problema de no disponer de 
un suelo adecuado que aco
ja nuevas empresas. Pero el 
problema de aquí es de otra 
índole. «Todavía no hay na
da em pezado, porque la 
Administración va muy len
ta», explica  A nastasio  
Priego, teniente de alcalde 
del Ayuntamiento sonseca
no. Recientemente repre
sentantes de la corporación 
han mantenido una reunión 
con el consejero de Política 
Territorial. La propuesta de 
los sonsecanos consiste en 
la firma de un convenio con 
esa consejería  para que, 
mediante un crédito, el pro
pio Ayuntamiento promue
va la compra de terrenos y 
la dotación de infraestruc
tura para un polígono. «Si 
nos dejaran a nosotros la 
iniciativa, en dos meses po
dría estar resuelto el pro
blema», dice A nastasio  
Priego. Este reconoce que 
el crecimiento del pueblo 
es un hecho y que sin suelo 
industrial esto es difícil.

En Mora se han encontra
do con un problema de simi
lares características, aunque 
con los trám ites un poco 
más avanzados. Aquí se dis
pone de terreno pero todavía 
no se han iniciado las obras 
de infraestructura. Motivo 
aducido: la lentitud de la 
Administración.

Otras tantas iniciativas de 
GESTUR se están desarro
llando en torno a la capital 
con mayor rapidez, como 
Bargas, donde ya están ven
didas 18 de las 23 parcelas 
diseñadas. También en To- 
rrijos, en donde según fuen
tes de GESTUR, se está en 
trámite para la selección de 
empresas en el Polígono de 
Tor rijos.

In iciativas privadas

Otras localidades como 
Nambroca u Orgaz han
puesto en marcha polígo
nos por iniciativa privada,
46

El director general 
de Promición empresarial, 
Julián Sánchez Pingarrón.

Toledo sigue siendo, ¡unto a La Sagra, la zona más interesante para la inversión industrial. 
En la imagen ICSA, que empezó a funcionar a principios del año pasado en la tercera fase 

del Polígono Industrial.

LA SAGRA
La zona de La Sagra ha 
sido y sigue siendo la de 
mayores atractivos para 
la inversión industrial.
El motivo es obvio: la 
proximidad a Madrid.
De esta forma, La 
Sagra acaparó el año 
pasado una buena parte 
de los proyectos 
empresariales de la 
provincia. Según 
informaba el director 
general de Promoción 
Empresarial, Julián 
Sánchez Pingarrón, en 
Seseña se realizaron 
durante 1991 dos 
importantes proyectos.
Se trata de la imprenta 
Altair, que contó con 
una inversión de 1.000 
millones de pesetas y 
creó 44 puestos de 
trabajo. También aquí se 
puso en marcha Ibérica 
del Tisú, empresa 
papelera que supuso una 
inversión de cerca de 
700 millones de pesetas 
y creó 68 puestos de 
trabajo. Un año antes, en 
Seseña había empezado 
a funcionar Ausoni y 
Ferrovial y la empresa 
Fontaneda tiene 
proyectado construir 
aquí una fábrica, aunque 
de momento no se sabe 
nada.

En Ugena, la empresa 
Jean Chaumont hizo una 
versión de 142 millones 
de pesetas. Esta empresa 
francesa, dedicada a la 
fabricación de 
galvanizados y partes 
mecánicas del 
automóvil, es una de las 
complementarias de 
Peugeot. La empresa 
Tolema, en Esquí vías 
invirtió 400 millones y 
creó 44 puestos de 
trabajo. También en 
Cabañas se puso en 
marcha una fábrica de 
prefabricados de 
calderería.
En la zona de La 
Mancha las inversiones 
se dirigieron hacia la 
industria de las puertas 
de madera. Y en los 
Montes de Toledo, 
Totanés contó con una 
importante ampliación 
de capital de las 
industrias cárnicas Tello. 
Pero fue Toledo capital 
la que acaparó las 
mayores inversiones: 
Internacional de 
Composites S.A., con 
3.000 millones de 
pesetas de inversión y la 
creación de 187 puestos 
de trabajo fue la estrella 
de los proyectos.

B.J.

en tanto que en Casarru- 
bíos del Monte y Villaca-
ñas SEPES está  acom e
tiendo importantes obras. 
En C asarrubios ya está 
iniciando un polígono de 
unas 149 hectáreas que en 
un año aproximadamente 
se piensa poner en marcha. 
En Villacañas se está aho
ra en fase de planeamiento, 
el polígono Las Cabezas 
tendrá una superficie apro
ximadamente de unas 55 
hectáreas.

Sin embargo, la promo
ción de polígonos industria
les ha de ir acompañada de 
otras medidas que efectiva
mente propicien y faciliten 
la instalación de empresas, 
según indicaba Javier Ra
so, de la Federación Em
presarial Toledana.

Según éste, a veces, en 
los propios ayuntamientos 
«se da un planteam iento  
contradictorio, dado que 
por un lado animan a la 
instalación de empresas en 
estos polígonos y por otro 
lado incrementan en un 200 
o 300 por 100 algún im
puesto municipal».

A su juicio esta situación 
crea en el empresario «in
seguridad respecto al apo
yo real que va a tener del 
A yu n ta m ien to ». En este 
sentido, el alcalde del pue
blo de Quintanar ha toma
do una excelente nota y 
ofrece exenciones de hasta 
el 95 por 100 para todas 
aquellas empresas que se 
insta len  en el polígono 
manchego.

BEATRIZ JIMENEZ
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SERIE LIMITADA.
Si vives con un estilo dinámico y  deportivo  y 
has a lcanzado un elevado nivel de conduc
ción, tienes ahora la oportun idad  de subir a un 
ALFA 75  LE M A N S  I. E. Una berlina con una 
auténtica vocación deportiva . Vocación que se 
refle ja en sus motores de inyección electrónica, 
su sistema de tracción trasera y  en su perfecta 
distribución de pesos que garan tizan  una res
puesta ráp ida  y  segura en cualquier circuns
tancia de conducción.

Una vocación que se com pleta con un equ ipa 
miento de serie totalm ente exclusivo:
• Aire Acondicionadlo*
• Servodirección
• Llantas de aleación especiales
• Elevalunas eléctricos anteriores
• Cierre centralizado
• Volante ajustable
• Faldones aerodinámicos
• Faros antinieblas

t n a . T H T i
T 0 L E O ©  Avda. Madrid, 25 - Tfno. (925) 22 11 09

RED DE CONCESIONARIOS 
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PERSONAJES MITOlOCGirOS  
FLORENTINO CARRICHES: QUIRON

los que la mitología atribuye sabiduría.
Florentino Carriches, presidente de la Federación Em presa

rial Talaverana, aparece en nuestra sección «Mitolocgitósica» 
encarnando a este ser mitad hombre, mitad caballo, en parte 
por la pasión que profesa hacia los équidos, pero también  
porque quienes le conocen dicen que es un incansable corre
dor de fondo, y  buen saltador de cualquier tipo de obstáculo. 
Hierro, para sus herraduras, tampoco puede faltarle, ni para  
las puntas de sus flechas, pues Carriches es em presario del 
noble metal, y  parece que su temple posee las propiedades 
del buen acero, duro a la vez que flexible.

Repase y  repose, sin em bargo don Florentino, la historia 
del centauro Quirón, y  recuerde que cuando se halla uno en 
el mundo de los altos cargos, sueldos y  poderes, hasta la in
mortalidad puede perderse de la forma más tonta, por parte 
del menos sospechoso, y  sin segundas oportunidades.

Arrímese más al circulo de Pegaso que al de la muía Fran- 
cis: mejor altos vuelos que palabras vacias. Pero ojito con las 
cadenas de favores o «lealtades políticas» que las buenas ca
rreras hasta los centauros las pierden.

Nombres

Beato, uno de los artistas más exportables con que 
cuenta Toledo, se ha llevado su obra a Lisboa, a 
la galería Sao Bento, allí donde el Tajo se funde 
con el Atlántico en el estuario del mar de la Paja,

____  a buen seguro que saben interpretar esas «fir-
mas/manchas» en rojo del toledano.

Pablo López Raso nos enseña sus imágenes repetidas, 
como retablos sin principio ni fin (así es la vida) en una de 
las salas de exposiciones que mantiene abiertas al público 
en su sede central, la Caja Rural de Toledo.

En otra sala de la misma institución anterior Pilar Vega 
nos muestra sus manchas de color y las evanescentes líneas 
que quieren ser perfiles en una interesante colección de pin
turas.

El toque «surreal» viene a ponerlo en este cansino febre
ro Alfonso Bravo con su exposición en la galería talavera
na Cerdán.

La poesía tendrá voz propia con la intervención de José 
Hierro, poeta de testimonio y una de las voces más profun
damente fuertes de los últimos 40 años. Ya lo dijo en cierta 
ocasión: «...confieso que detesto la torre de marfil. El poeta 
es obra y artífice de su tiempo. El signo del nuestro es co
lectivo, social». El poeta «social» hablará de su obra el día 
18 en el salón de Benacazón, en un acto organizado por el 
Centro de Profesores de Toledo con la colaboración de Caja 
de Toledo.

Y siguiendo con la literatura no tenemos por más que ha
cernos eco de la novela La gata con alas, «ópera prima» de 
Enriqueta Antolín, autora que pasara su juventud en Tole
do y que nos ha dejado en esta obra un mosaico, un mundo 
de referencias preciso y precioso del vivir/sinvivir en una 
época dura de la historia de España. En La gata con alas se 
parodia ese patético sobrevivir de la postguerra española, se 
muestra un amargo recuerdo y se entremezcla una historia 
de amor sin esperanza.

Chocante nos parece -al menos mientras no tengamos 
con más precisión la noticia- que la Caja de Toledo haya re
tirado la subvención que venía concediendo a la más clara 
institución cultural sin ánimo de lucro de Toledo, la Agru
pación Musical Toledana. Esta subvención se dedicaba es
pecialmente a realizar la propaganda pública de los concier
tos que la citada Agrupación organiza a lo largo del año, 
quedando, por ahora, la información de dichas actividades 
sólo para los socios. Así que si se organiza poco y encima 
no nos enteramos, vamos a tener que dar cuartos al prego
nero para que diga los nombres que sea menester.

Y para terminar esta columnilla nos hacemos eco de un 
comunicado de IU, en el que han venido a decir que la con- 
cejala de Cultura de Toledo ha contratado por su cuenta y 
riesgo y sin que el patronato del Rojas sepa de la misa la 
media, a una coordinadora de actividades para que se ocupe 
de los asuntos del teatro, y que igualmente pretendía contra
tar «a dedo» a un sonorista. Claro que no sabemos por qué 
ahora grita tan fuerte IU, si hasta hace unos días ha mante
nido la boca bien cerrada y ha hecho mutis por el foro en el 
asunto Barrigón. Lo que estamos ya constatando, con ac
ciones como la comentada es que al tal Barrigón le van a 
cargar de razones -por si no las tenía-, pues la contratación 
de la susodicha coordinadora responde perfectamente a la 
«crónica de un suceso anunciado». Y como la cuestión es 
de «ajuste fino» y tendrá, of course, abundantes capítulos, 
aquí comenzamos el serial de este Simplemente María.
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Cómo valora las últimas 
hipótesis que colocan 
al presidente de Casti

lla-La Mancha como aspi
rante aventajado en la lí
nea sucesoria del PSOE?

-No le veo a Bono con la 
estatura política suficiente 
para esas tareas. Es un hom
bre del aparato que no tiene 
detrás una región que repre
sente muchos votos, tampoco 
procede del PSOE histórico, 
procede del PSP, es un hom
bre que ha jugado a todas las 
cartas, ha sido de Guerra, 
ahora de Felipe, mañana de 
Serra y siempre de Bono. 
Felipe González no tiene su
cesor y lo peor que puede ha
cer Bono ahora es estar «ven
diéndose», porque Felipe 
esas cosas no las tolera, y 
además Bono a Serra no le 
iba a durar ni medio minuto. 
Cuando Felipe se vaya pasa
rá como en el Califato, le su
cederán las taifas.

_-¿Qué lectura le sugie
re la visita de Mario Conde 
al Papa?

-Puede suponerse que a lo 
mejor Mario Conde ha teni
do un súbito ataque de pie
dad. Hablando en serio, lo 
que sucede es que Conde, 
como todos los personajes de 
la vida española, está siem
pre en una situación delicada 
frente al Gobierno, porque 
este Gobierno no respeta na
da que no sea el Gobierno. 
En este sentido todos están 
obligados a buscar apoyos 
simbólicos o reales, financie
ros o políticos, y en este caso 
simbólicos y religiosos en el 
exterior, porque las figuras 
de la sociedad civil española 
están siempre en una situa
ción de temor o persecución 
con respecto al Gobierno.

-¿C ree que resurge el 
Opus Dei?

-Hombre, la utilización de 
eso son cosas de Alfonso 
Guerra y sus palabras tienen 
el crédito que se merecen, es 
decir, cero. El siempre ha in
tentado identificar la alterna
tiva de centro-derecha con el 
Opus Dei, porque éste da 
una imagen más clerical, ex
tremista y reaccionaria, y es 
la caricatura que a ellos les 
conviene. En la medida que 
el PSOE baja en las encues
tas y el PP sube, estas cosas 
aumentarán. Si ahora dicen 
que Aznar es del Opus rna-

«El PSOE intenta identificar la alternativa de centro-derecha con el Opus Dei, porque éste 
da una imagen más clerical, extremista y reaccionaria.»

Federico Jiménez Losantos, 
periodista

"No le veo a Bono 
como sucesor 

de nadie"

A este columnista de ABC y colaborador habitual de Ante- 
na-3 TV le sorprendimos en la Sinagoga del Tránsito gra
bando para esa cadena un programa sobre la expulsión de 
los judíos y la vida de éstos en España. «Queremos aclarar 
de una manera popular (para que lo entienda todo el mun
do) cómo fue la vida de los judíos en España y por qué se 
produjo la expulsión que se va a conmemorar o a lamentar 
dentro de dos meses.»

«El PSOE ha traído a la vida española las peores costumbres: la maledicencia 
y la difamación.»

ñaña dirán que es fraile. Es 
una norma habitual del 
PSOE, que es un equipo de 
hombres y mujeres que han 
traído a la vida española las 
peores costumbres: la male
dicencia y la difamación.

-¿Ve a Aznar como un 
líder sólido?

-Aznar no tiene alternati
va y en ese sentido es sólido. 
El problema tradicional en la 
calle Génova eran las intri
gas internas y las ambiciones 
de caudillos, pero eso son 
actitudes de la generación 
anterior. En estos momentos 
el grupo dirigente está detrás 
de Aznar y no enfrente.

-¿Es compatible oponer
se a la Ley Comiera y a la 
vez solicitar contra el te
rrorismo todo tipo de me
didas?

-Son dos cosas muy dis
tintas. La Ley Corcuera se 
sale del Estado de Derecho y 
dentro del Estado de Dere
cho se pueden aplicar las 
medidas más duras, y lo que 
pide el PP no sólo está den
tro del Estado de Derecho si
no que además es muy razo
nable. Las leyes se pueden 
endurecer, pero lo que no se 
puede hacer es romper la 
Constitución, mientras que al 
mismo tiempo no se cum
plen las leyes. Lo grave de la 
Ley Corcuera es que no se 
ha perseguido durante 10 
años a HB por apología del 
terrorismo, y en cambio se 
ha hecho una ley que permite 
tirar las puertas de las casas 
sin mandamiento judicial. 
Eso es un absurdo que res
ponde al deseo del PSOE a 
ocultar su fracaso en la polí
tica de orden político.

-¿Se acabará negocian
do con ETA?

-Se ha negociado mucho y 
puede ser que todas las medi
das que toman ahora formen 
parte de la estrategia de nego
ciación. Tengo la sospecha de 
que no estamos ante una 
ofensiva de verdad, sino más 
bien ante un movimiento tác
tico de presión ante los inter
locutores. Este señor del que 
ahora dice Televisión Espa
ñola «que es el jefe de ETA 
fue el que se sentó con Rafael 
Vera en Argel hace tres años. 
Por tanto no nos pueden ha
cer creer que han descubierto 
ahora lo que hacía».

IGNACIO ARIZAGA
49Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #216, 16/2/1992.



K ; , , J I ;  7

7  á

>  V

V

\  ' ¿ A

§¡

¡1 r 1  i

■  ->( i *  ^ S j j i n r ^
M é l J |  . 
r  i  i

f
,ií J f - ^ s i r  i  §

£ ¡ r ¡AzáÉ/ít W!*d¡E$&&£¿- 1 ;
y y j j -  - m

i g -  j p i
.áKBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #216, 16/2/1992.



■ vW f

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #216, 16/2/1992.



A fuerza de no realizar ninguna reparación durante años, el Palacio de los Condes de Ce- 
dillo -con gran valor histórico y una magnífica portada- está totalmente deteriorado y sus 

propietarios desean que sea declarado en ruina.

El conde asegura que no disponen 
de ingresos para reparaciones

Cultura sospecha 
que el Palacio 
de los Condes 

deCedmo 
ha sido "minado" 

pontos 
propietarios.

E l viceconsejero de Cultu
ra, Diego Peris, manten
drá el próximo día 18 de 

febrero una entrevista con el 
conde de Cedillo, José Luis 
Pérez de Ayala, y con su 
hermano Pedro Manuel Pé
rez de Ayala, vizconde de 
Palazuelos. Ambos son pro
pietarios de un singular in
mueble en pleno casco histó
rico de Toledo y en el barrio 
de Santo Tomé, denominado 
Palacio de los Condes de 
Cedillo, el cual se ha dejado 
deteriorar durante años, para 
ahora volver a solicitar un 
expediente de ruina.

«Es un edificio perfecta
mente rehabilitable para que 
luego los propietarios hagan 
dentro cualquier cosa que 
les resulte rentable, un ho
tel, apartamentos de lujo, lo 
que quieran. Pero desde lue
go no pasaremos por autori
zar que se meta la pala y se 
tire», afirma contundente
mente Diego Peris, quien 
añade que la actuación de la 
Consejería de Cultura «en 
esta ocasión va ir más alia» 
pues no se quedará en dene
gar el expediente de ruina 
como se ha venido haciendo 
hasta ahora con anteriores 
peticiones sobre este mismo 
edificio. Basándose en la 
Ley de Patrimonio, Cultura 
exigirá a los propietarios que 
arreglen el edificio fijándo
les para ello un plazo de 
tiempo marcado por la Ley, 
«de lo contrario ejecutaría
mos nosotros mismos y sub
sidiariamente la recupera
ción y luego les pasaríamos 
el cargo».

A pesar de todo, se va a 
tratar antes de llegar a un 
acuerdo con los Pérez de 
Ayala el día de la entrevista. 
Según Diego Peris se les 
propondrá incluir el palacio 
en el programa Toledo a ple
na luz, de esta forma la Con
sejería asumirá el arreglo de 
la fachada y de las cubiertas, 
«tal y como hemos hecho en 
el resto del edificios de la 
calle Santo Tomé pero pon
dremos como condición a 
los propietarios que ellos re
paren el interior».

Según el viceconsejero 
de Cultura, la demolición, 
prohibida en el casco históri
co por la Ley de Patrimonio, 
se ha intentado provocar na
turalmente como en otros

tantos casos, y así, se corro
bora en los informes emiti
dos sobre este edificio, pol
la Academia de Bellas Artes 
y por la Comisión Provincial 
de Patrimonio. En el Palacio 
de los Condes de Cedillo, 
con 300 años de historia, no 
se ha realizado ninguna re
paración desde hace tiempo

y por el contrario, las tejas 
viejas no se han repuesto, 
los canalones rotos se han 
dejado al igual que las tube
rías averiadas. “La sociedad 
propietaria no puede hacer 
obras con unos ingresos 
mensuales ele 14.000 pese
tas procedentes del único in
quilino del edificio - el cole

gio El Saclel-, y nosotros no 
tenemos ingresos propios su- 
ficientes para poder reparar 
bien esta casa antigua con 
tantos problemas. Mi her
mano es catedrático  y yo 
trabajo en un empresa como 
director financiero ”, argu
menta Pedro Manuel Pérez 
de Ayala, vizconde de Pala
zuelos, quien calcula que al 
menos es necesario un mi
llón de pesetas al año para 
conservar el edificio que ha 
pertenecido desde siempre a 
su familia. Pero además Pé
rez de Ayala asevera que 
desde 1981 han estado soli
citando el «expediente de 
ruina para poder rehabili
tarlo y arreglarlo por den
tro, con el fin  de ciarle una 
utilidad que nos permita pa
gar los impuestos. Nunca 
hemos tenido la intención de 
derribarlo». Pero esta afir
mación es bastante discuti
ble, ya que un expediente de 
ruina implica la demolición 
y nunca se han puesto trabas 
a una simple petición de res
tauración.

Por otro lado, Pedro Ma
nuel Pérez de Ayala achaca 
a la actuación de la inmobi
liaria Promociones San Ber
nardo S.A. «la última situa
ción de deterioro que se ha 
producido. Y se debió a las 
obras que empezaron a hacer 
en la parte que da a la plaza 
del Marrón, tocando el teja
do y las ventanas y ocasio
nando la entrada de aguas».

La familia de los condes 
de Cedillo rescindió el con
trato que tenía con esta in
m obiliaria «porque se les 
paralizaron las obras y no 
cumplieron los plazos esta
blecidos» según Pérez de 
Ayala.

Todo parece apuntar a que 
el principal escollo para los 
propietarios es la «baja ren
ta» que pagan de alquiler el 
Colegio El Sadel, aunque al 
mismo tiempo, esto sea lo 
único que ha mantenido en 
mejor estado esa parte del 
palacio. Pero además, Pedro 
Manuel Pérez de Ayala rei
vindica que los organismos 
públicos se lo resuelvan, «yo 
quiero que el Ayuntamiento 
o Cultura me den una solu
ción, pues con unos ingresos 
de 160.000 pesetas al año 
¿qué se puede hacer?».

CONCHA DEL CASTILLO
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GRACIANO
Después de 10 años de di
nam ism o en la región, 
E xclusivas G raciano  
ofrece al sector de la hos
telería  el serv ic io  más 
completo, avalado con las 
mejores marcas.

Desde hace 10 diez años 
Exclusivas Graciano, dirigido 
por la joven y experta mano 
de GRACIANO MANZANO 
LAZARO, biene dedicada a 
la distribución de primeras 
marcas. Infundido del espíritu 
de la sociedad, el Sr. Manza
no, uno de los empresarios 
más jovenes de la región, ha 
hecho una empresa joven y 
dinámica. Su dotación técnica 
es excepcional: Fabrica, al
macenes, 14 furgonetas y dos 
camiones para llegar con 
prontitud a sus clientes. Y 
próximamente nos va a sor
prender a todos los desgu
stadores de café con la 
fabricación del más exquisito, 
con su propio nombre 
comercial, que no es otro que 
GRACIANO.

Una historia al servicio de la hostelería

EXCLUSIVAS GRACIANO, S.A.
Santa Lucía, 14 - Tel. (925) 30 14 82 - Fax: (925) 30 14 82 - 45400 MORA (Toledo)

El radiador funcional actual y 
económico, en aluminio. URALITA

Ctra. Toledo-Cuenca, s/n - Tf.: 925-14.05.36 - Fax 925-14.05.75 45350 NOBLEJAS (TOLEDO)

Empresa líder en el sector 
de fontanería, calefacción,
saneamientos y accesorios.

Líneas puras.
Los diseños más 

avanzados en griferías, 
muebles, accesorios 
de baño y sanitarios. 

Pensados para alcanzar 
el máximo grado de 

funcionalidad y belleza,
DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO DE:
PORSAN
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Juliana Agüero Sevilla 
cumplió 104 años
La centenaria Juliana Agüero Sevilla,
nacida en Talayera el 28 de enero de 
1888 y Acuario para más señas, celebró 
recientemente su cumpleaños número 
104 bajo el calor de su numerosísima 
familia. Juliana, que ha repartido su 
vida entre Talavera y Montesclaros, ha 
tenido 11 hijos, 14 nietos, 32 biznietos y 
10 tataranietos, el último de ellos nacido 
precisamente el 30 de enero. 
Actualmente vive y habita en un dúplex 
y, a pesar de su longevidad, sube y baja 
escaleras con relativa facilidad y 
además va a cobrar su pensión a la Caja 
de Ahorros por su propio pie. A la 
tatarabuela tampoco se le escapan los 
letreros de los telediarios, que sigue 
leyendo con asombrosa lucidez.

El Ademar-Yogui's 
se proclamó 
campeón provincial
El Ademar-Yogui's jugará la fase 
regional de baloncesto juvenil tras 
derrotar en el partido decisivo al 
Polígono Mavisa. El luminoso reflejó 
al concluir la contienda un 94-79, que 
resume fielmente lo acontecido en el 
choque. En el Ademar, Nomparte 
volvió a marcar la diferencia, anotando 
la friolera de 43 puntos. Aunque 
siempre marchó por delante en el 
marcador, fue en los minutos finales 
cuando Ademar puso el sello de la 
sentencia. Al final se registraron unos 
mínimos incidentes entre el técnico del 
Ademar y algunos jugadores del 
Polígono, que quedan calificados como 
mera anécdota al compararse con la 
gran fiesta deportiva que siempre 
supone un partido de baloncesto de 
estas características.

La LNFS derrotó 
a la prensa deportiva
El Salto del Caballo fue escenario la 
pasada semana del duelo más esperado 
de la temporada de fútbol-sala.'
Midieron sus fuerzas, nada más y nada 
menos, los directivos de la Liga 
nacional con los periodistas deportivos. 
El resultado final fue de 5-1 a favor de 
los dirigentes, aunque la prensa 
desperdició una ocasión psicológica de 
acercarse en el marcador tras errar un 
penalty Mariano Rojas. Villarino 
impuso el broche de la honra anotando 
el único tanto de los medios de 
comunicación. El partido de vuelta se 
celebrará presumiblemente en Madrid. 
A destacar también la lesión de Angel 
Alberola, que puede tenerle apartado de 
los terrenos de juego 14 días, 16 horas y 
8 minutos. Se echó en falta igualmente 
la presencia de Carlos Vega, que 
hubiera proporcionado una gran solidez 
al quinteto. Destacar también la labor 
organizativa de Pepe Seguido.

"El Litri", en el coloquio 
del CE!
El matador de toros -o  rentista del 
toreo- Litri, tomó parte el martes 
pasado en un coloquio organizado por 
el CEI titulado El mundo de los toros, 
arte, cultura y tradición. El acto se 
enmarcó en la XIII Semana de 
Actividades Docentes que ha tenido 
lugar en el Centro de Enseñanzas 
Integradas. Junto al matador de toros 
-o  rentista del toreo- estuvieron la 
ganadera Isabel García, el 
comentarista taurino Angel Díaz y el 
novillero Joselito Vega. El Litri se 
encuentra actualmente en la primera 
línea del arte taurino hispano-francés, 
aunque en sus últimas corridas de la 
temporada pasada estuvo algo más que 
flojo. Los aficionados al arte de 
Cuchares esperan que vuelva por sus 
fueros, en aquellos tiempos en los que 
ganaba menos dinero.
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"Uno, dos y tres,
Al bátete balompié"
Aunque éste sea el grito de guerra de los sufridos seguidores 
del Betis, la trayectoria que lleva el Albacete disculpa en estos 
momentos cualquier tipo de apropiación. El equipo 
castellano-manchego en pleno acudió al Palacio de Fuensalida 
para ser recibido en audiencia por el presidente de Castilla- 
La Mancha. Durante la comida con la que se agasajó al club, 
el presidente de la Comunidad pidió al presidente del club que 
no dimitiera a final de temporada, cuando llegue la conversión 
en sociedades anónimas. Los del Carlos Belmonte han 
logrado con sus meritorias actuaciones que se exporte una 
imagen renovada de Castilla-La Mancha, más allá de los 
tópicos seculares. En la imagen, Floro, Candel y Bono.

Luna Negra entregó 
sus premios anuales
La Asociación Cultural Luna Negra entregó el pasado 
viernes en un conocido hotel de la ciudad sus piemios 
anuales. Los galardones son cuatro, que repiesentan a los 
cuatro elementos del mundo clásico. En la cena de blanco y 
negro recogieron sus premios por la tierra, la Escuela Tallei 
de Toledo; por el agua, la Asociación de Vecinos La 
Cornisa; por el aire, el pintor Miguel Angel Quijada; y por 
el fuego, el forjador Antonio Balmaseda.

IGNACIO
ARIZAGA

La cam paña

La llegada de los exámenes ha motivado 
que Tos estudiantes responsables estén 
pasando de salir los jueves para entregarse 
a los mordiscos de la sabiduría y, de paso, 
dejar contentos a los patriarcas. El último 

jueves que me lancé a las calles a conspirar no 
había más que americanas y algún que otro 
toledano intentando «pescar en aguas inter
nacionales». Hay que ver estas americanas qué 
feas son y qué horteras a la hora de vestir. Sobre 
ellas no se puede hablar de una estética diferente 
sino de una ausencia total de ella. Salvo contadas 
excepciones, lucen unas ropas «espantosamente 
horribles». Además carecen de conversación y eso 
se debe más a la ignorancia que a una rica vida 
interior. De todas formas no hay que confundir la 
parte con el todo a pesar de que con una de las que 
hablé no sabía quién era Scott Fitzgerald, y no iba 
de farol. Siempre pensé que entre las anglosajonas 
y las latinas no había color.

Lo que hay en las noches toledanas es una 
sobredosis de tíos impresionante. No se ven más 
que hombres por doquier y además listos para 
«desenfundar» ante cualquier fémina que se les 
ponga a pocos metros. Ligar en Toledo resulta 
sumamente difícil, hay que estar toda la noche 
echando la bolita en la ruleta y esperando que 
caiga en un número favorable. Carlos Pascual, en 
su Guía secreta de Toledo, dedica un capítulo al 
apartado amatorio. El comienzo del episodio no 
puede ser más revelador: «Desengañémonos desde 
el principio, a Toledo se va a ingerir arte, cultura 
e historia...».

Otro de los ejes de la noche toledana consiste en 
la cantidad de gente que sale a maltratarse en vez 
de a divertirse. Se percibe en el ambiente cierto 
resquemor a salirse de tono, a ser diferente, como 
si proceder así creara un sentimiento de 
culpabilidad posterior proveniente de un sentido 
del ridículo desmesurado. Sería interesante que las 
instituciones hiciesen una campaña en este sentido 
ahora que nos han atemorizado a los fumadores. Se 
trataría de colocar carteles en las calles con las 
siguientes llamadas: «Quiérase», «Trátese bien», 
«Libérese», «No se aturrulle con lo que digan de 
usted», «No se corte». No existe nada peor que 
vivir bajo el acecho del comentario ajeno.

Y para terminar hacernos eco de la meteórica 
carrera que el nuevo hombre del PP, Mariano 
Alvarez, está efectuando para consolidar sus 
relaciones sociales. El otro día comía con el ex 
diestro y pintor Palomo Linares en La Cepa 
Andaluza. Y ya se sabe, «Mariano no actúa en 
vano».
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Algunos pasan de disfraz y se conforman con un buen complemento.
Como salida de última hora una careta o una peluca resultan muy socorridas.

Muchos toledanos alquilan los disfraces en Madrid 
por 8.000 pesetas como mínimo y 30.000 como máximo

Carnaval: a transformarse tocan
El 27 de febrero se iniciarán en Toledo los primeros carnavales después de la Guerra del 
Golfo. En Talavera existe menos tradición y sólo los barrios de Patrocinio y Gamonal cele
bran a Don Carnaval. A la hora de escoger el atuendo existen muchos planteamientos. 
Mientras que algunos lo alquilan en Madrid, otros se compran la tela en Toledo y le impri
men su sello personal. Para pulsar el ambiente, BISAGRA ha efectuado una encuesta entre 
los políticos con objeto de comprobar de qué se disfrazarían los unos a los otros. Además 
les ofrecemos el programa de fiestas.

S i los carnavales del año 
pasado quedaron leve
mente menguados por 

el conflicto del Golfo, todo 
hace pensar que en los de 
1992 ia juerga va a ser mu
cho más fuerte. Para sondear

un poco el ambiente, este se
manario ha preguntado a 
distintos miembros de la cla
se política qué disfraz le su
gerirían a sus oponentes. El 
ingenio ha alcanzado niveles 
bastante altos, aunque los de

Talavera se han mostrado 
más punzantes y cáusticos. 

Así, Nazario García, de
IU, disfrazaría a Bono de ala
garte rana», a Molina de 
«corsario negro», a Corro- 
chaño de «luchador de Su

mo» («aunque iba a enseñar 
demasiado»), a José Bermú- 
dez de Valentina, la mujer que 
protagoniza esa serie erótica 
de TVE, a Piedad de Mary 
Poppins, a Tello de «demo
nio» («aunque no sé si ese 
personaje existe»), y a Isidro 
Flores de San Pedro («para 
que le recibiese a Pablo Tello 
en la puerta del cielo y lo 
mandase para abajo»),

Agustín Esteban, diputa
do del PSOE, vestiría a Mol
ió de «tenor de ópera» 
(«porque lleva la voz cantan
te»), a Molina de Rodolfo 
Valentino, a Tello de Torque- 
mada, a Bermúdez de «sol
dado desconocido», a Pie
dad Rodríguez de «monja 
alférez», a Nazario de «chico 
progre de los años 60», a Co- 
rrochano de «arcipreste», y 
a Cabezas de Herrera de Yi- 
yo. Por su parte, Miguel An
gel Cabezas efectuó la si
guiente «quiniela». Bono de 
Alejandro Magno, Molina de 
Pinocho («aquel muñeco de 
madera al que le crecía la 
nariz»), Agustín Conde («de 
primera comunión con rosa
rio y misal»), Bermúdez de 
Peter Pan («por lo del país 
de nunca jamás»), Tello de 
Satanás, Corrachano de 
«domador de fie ra s  o de 
Obelix con un menhir en la 
espalda que pusiera Ayunta
miento», Isidro Flores de 
«criado de librea», Piedad 
de «perrito Marilyn», de «ár
bol con un nido en la cabe
za» o de «Alicia en el País de 
las Maravillas con una gran 
diadema en la cabeza» y Na
zario de Robín Hood.

Emilio Niveiro, el porta
voz del PP en la Casa Con
sistorial, se lo imagina de la 
siguiente manera: Bono de 
Papá Pitufo, Corrochano de 
Romeo, Pepita Rocamora 
de Julieta, Isidro Flores de 
«brujo de la tribu», Cabezas 
de Herrera de «angelito del 
Belén», Victorino de «ban
derillero antiguo», Carlos 
Granada de ab,eja Maya, 
Nazario de «vendedor am
bulante», González Reven
ga de «signo de interroga
ción», Piedad de Blancanie- 
ves y Pablo Tello de Atila.

Victorino González esta
blece sus preferencias así: 
Molina de «ayatolá», Co
rrochano de Marco Antonio 
(«por aquello de Cleopa-
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tra»), Bermúdez de Hamlet, 
Piedad de «madre abade
sa», Pablo Tello de Icaro, 
Nazario de «arqueólogo» y 
Cabezas de Herrera de 
«sha de Persia» («porque 
fue víctima del ayatolá»).

Pablo Tello no disfrazó a 
nadie «porque yo voy a cara 
descubierta, lo mío es quitar
le disfraces a la gente, no po
nérselos». Corrochano, por 
su parte, ve a Molina como 
Calígula, a Tello como Ma- 
quiavelo, a Bermúdez de 
«primera comunión» a Pie
dad de «molinera», a Naza
rio de «bailador de yenca» 
(«por aquello de izquierda, 
derecha, adelante, atrás, un, 
dos, tres»), a Emilio Niveiro 
de Butragueño, a Isidro Flo
res de «lugarteniente» y 
Martín Peñato de «tanque».

César Gómez Benayas, 
del PP toledano, disfrazaría a 
Bono de Tío Güito, a Garri
do de «sufridor del Un, dos, 
tres» a la concejala de Cultu
ra de «madastra de la Ceni
cienta», a Angel Dorado de 
«macero» y a M olina de 
«andarín» («porque no para 
de recorrerse pueblos»). An
gel Dorado afirma que «ca
da uno se disfrace de lo que 
quiera». Cánovas ve a Ga
rrido como un «jeque ára
be» y a Dorado de «hombre 
invisible» («porque cuando 
gobernaba el PP estaba más 
localizado»), Tomás Martín 
Peñato pondría a Bono de 
«armador» («por lo del Bo
no-Buque»), a Roberto Ló
pez de «indio-jefe» («porque 
además de jefe es un poco 
indio»), González Revenga 
de «reina madre», Angel 
Dorado de «camaleón», la 
concejala de Cultura de «tra
moyista» y Sánchez Garri
do de «plañidera».

Angel Rosa sitúa a Ga
rrido como «lagarterana», 
a la concejala de Cultura co
mo un «sargento», a Dora
do como «fraile arrepenti
do», a Rodrigo Gutiérrez 
de «monjita», a González 
Revenga de «rey mago», a 
Juan José G utiérrez de 
«monaguillo» y a Antonio 
Guijarro de «juez».

Y el concejal de Festejos, 
Emiliano García-Page, dis
fraza a Molina de «actor de 
spot publicitario», a Dorado 
de «profesor de práctica polí
tica», a Agustín Conde de

Muchos han comenzado desde que acabó la Navidad a prepararse los trajes.

La gente suele solicitar las caretas más feas. Cuanto más feas, mejor.

El concurso de charangas presenta este Existen una serie de trajes que son muy
año grandes novedades en lo referente socorridos, como el de preso, el de cura

a los premios en metálico. o el de pirata.

«alumno aventajado y padre 
feliz», a Martín Peñato de
«comandante del Acorazado 
Brúñete», a Juan José Gon
zález de «tramoyista», a Ca
bezas de Herrera «príncipe 
sin trono que heredar», a An
gel Rosa de «espadachín die
ciochesco» y a Gómez Bena
yas de «pecador venial».

Disfraces alquilados

Y dentro ya de la esfera de 
los disfraces reales y no su
puestos, habría que decir que 
lo que está «pegando» es al
quilarlos en el Foro. Los tole
danos se abastecen principal

mente en dos tiendas, Herma
nos Peris, ubicada en la Calle 
Magdalena, y Cornejo, en 
Tirso de Molina. El alquiler 
más barato importa las 8.000 
pesetas y el más caro puede 
llegar hasta las 30.000. El 
plazo de posesión dura tres 
días y, en caso de desperfec
tos, el encargado suele ser 
«bénevolo». «Aquí viene mu
cha gente de Toledo y más si
tios -declara el responsable 
de Hermanos Peris- y los tra
jes que alquilan son variados. 
El año pasado se llevó mucho 
lo de Mozart. Este año por 
ahora no tenemos mucho ja 
leo, porque la gente lo suele 
hacer a última hora pero ya

nos han pedido bastantes de 
presos, de mosqueteros, de 
Don Juan y de piratas. Lo di
go para los que no se quieran 
repetir. Uno de los mejores 
recuerdos que tengo desde 
que llevo aquí sucedió hace 
dos años. Le alquilamos a 
una chica un traje de Escarla
ta O'Hara muy espectacular y 
ganó un viaje a Brasil con él. 
Para estos carnavales me da 
que se va a llevar mucho el 
traje del siglo XV.»

En la calle Tornerías, Fru
tos Secos Domínguez posee 
una variada gama de comple
mentos, sobre todo caretas. 
«A la hora de solicitarlas la 
gente las quiere cuanto más 
feas mejor, las de terror, so
bre todo, se venden muy 
bien», explica la encargada. 
Las caretas más caras cuestan 
1.200 pesetas con pelo inclui
do. Las narices de payaso, 95 
pesetas, las de bruja, 75 pese
tas, realmente los precios re
sultan francamente irrisorios. 
Las pelucas valen 450 pesetas 
y las hay en una variada ga
ma de colores. También se 
ponen a la venta trajes para 
niños y niñas, resultando los 
de zorro, D'Artacan, hada y 
princesa los más solicitados. 
Los precios oscilan entre las 
4.500 y las 5.700.

Hay otra gente que opta 
por confeccionarse el disfraz 
ella misma. Con ese motivo 
adquieren las telas e incluso 
llevan la foto de su disfraz a 
la dependienta para que les 
oriente. «Aquí la gente em
pezó después de navidades a 
preparar el disfraz —señala 
la encargada de la tienda-. 
Lo que está claro es que en 
este año los carnavales van 
a ser mejores porque no está 
lo del Golfo y estamos ven
diendo más. Compran de to
do, telas lisas, rasos, tules, 
gasas. La cantidad varía, 
pero han llegado a llevarse 
100 metros de tela.»

Los precios varían bastan
te pero 90 metros de tela 
pueden costar desde 90.000 
hasta 300.000 pesetas.

El program a  
de Carnaval

JUEVES 27 DE FEBRE
RO: A las 7,30 de la tarde, en 
la Plaza del Ayuntamiento, 
pregón de Carnaval a cargo
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del cantante Sergio Dalma. A
las 8 de la tarde, Enésimo Via
je  a Eldorado, de Agustín 
Iglesias y Toñi Bueno. Dra- 
matización de espacios públi
cos en calles y plazas, trans
gresión teatral a cargo del Te
atro Guiriga (compañía con
certada con el Instituto Nacio
nal de las Artes Escénicas y 
de la Música. Ministerio de 
Cultura). Itinerario: Zocodo- 
ver, Calle Comercio, Chapi
nería, Plaza Mayor, Sixto Ra
món Parro, Cardenal Cisneros 
a la Plaza del Ayuntamiento.

Patrocina Cultural Toledo. 
A continuación, en la Plaza 
del Ayuntamiento, gran ver
bena popular, amenizada por 
la Orquesta Primera Plana.

VIERNES 28 DE FEBRE
RO: A las 8 de la tarde, des
file de Carnaval en los si
guientes barrios: Polígono 
Industrial: salida de la sede 
de AA.VV. en la Calle Espar
teros con este itinerario: Pla
za de Santa Bárbara, Purísi
ma Concepción, Avenida de 
Santa Bárbara a la Calle Es
parteros. A continuación ver
bena popular a cargo de la 
Orquesta La Frontera. A las 9

de la noche grandes verbenas 
populares en las siguientes 
barriadas: Palomarejos, en la 
Plaza Burdeos, con la Or
questa Sladam. San Antón- 
Covachuelas, en la Plaza de 
los Vecinos, con la Orquesta 
Eklisse. Casco Histórico, 
Plaza de Santa Isabel con la 
Orquesta Nova Sinfonía (se 
invitará a los asistentes a un 
aperitivo popular). En el 
Centro Administrativo de 
Azucaica, a las 10 de la no
che, verbena popular ameni
zada por la Orquesta Dakota.

SABADO 29 DE FEBRE
RO: A las 4,30 de la tarde, en 
la Calle Coronel Baeza, Con
centración de Peñas y Cha
rangas para la organización 
del Cortejo de Carnaval. A 
las 5,30 inicio del desfile con 
charangas y comparsas por el 
siguiente recorrido: Avenida 
de la Reconquista, Puerta de 
Bisagra, Real del Arraval, 
Venancio González, Armas, 
Zocodover, Comercio, Cua
tro Calles, Hombre de Palo a 
Arco Palacio. Durante el des
file, actuará el jurado para fa
llar el Concurso de Charan
gas y Comparsas. A las 9 de

la noche, en la Plaza del 
Ayuntamiento, actuación de 
la Orquesta Primera Plana, 
que amenizará la verbena y 
los concursos de disfraces 
para adultos en las modalida
des de individual y por pare
jas con diversos premios.

A las 10,30 de la noche en 
Zocodover verbena ameniza
da por la Orquesta Coktail. A 
las 12 de la noche en Santo 
Domingo el Real actuación 
de charangas de Carnaval. A 
las 2,30 en Zocodover, cho- 
colatada de Carnaval (se ser
virá chocolate gratis).

DOMINGO 1 DE MAR
ZO: A las 11 de la mañana en 
la Plaza del Ayuntamiento, 
muestra de disfraces infanti
les. A continuación gran par
que infantil con Planeta Dis
ney 1. Desde las 10 hasta las 
2,30 de la tarde, atracciones 
gratis para los niños (castillos 
hinchables, trenecitos y búfa
lo loco). A las 4,30 de la tar
de en la Plaza del Ayunta
miento inicio del entierro de 
la sardina con el siguiente iti
nerario: Plaza del Ayunta
miento, Arco de Palacio, 
Hombre de Palo, Comercio,

Zocodover, Cuesta de Carlos 
V, Plaza de la Magdalena, 
Tornerías, Plaza Mayor, Baja
da del Barco, Colegio Infan
tes, Barco Pasaje de la Casa 
del Diamantista, en cuyo em
barcadero y en las aguas del 
Tajo se quemará la sardina. A 
continuación, frente al em
barcadero de la Casa del Dia
mantista, Fuegos Artificiales 
con Traca Final de Fiesta, a 
cargo de la Pirotecnia Arnal 
(Valencia). Seguidamente 
gran verbena popular con la 
Orquesta Boreal.

LUNES 2 DE MARZO: 
Jazz en vivo, a cargo del 
Quinteto Round Trip a las 8 
de la tarde en el Auditorio Ja
cinto Guerrero. Retirada de 
invitaciones en la Posada de 
la Hermandad y en la Funda
ción Ortega y Gasset.

MARTES 3 DE MARZO: 
Concierto de guitarra fla
menca a cargo del grupo ins
trum ental de Oscar Luis 
Guerrero a las 8 de la tarde 
en el Auditorio Jacinto Gue
rrero. Retirada de invitacio
nes en los mismos lugares.

TEXTO: I. ARIZAGA 
FOTOS: BARRI

• LOS MEJORES PRODUCTOS A LOS 
MEJORES PRECIOS

• SERVICIO DE DISTRIBUCION
• SERVICIO TECNICO ESPECIALIZADO

• GRANDES DESCUENTOS
-ESPECIALES OFERTAS 
-PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

J D - A

TOLEDO

TANDON 386/N40
✓ Procesador 80386sx a 16 Mhz. 
✓  1Mb. de Memoria RAM.

✓  Disco duro de 40 Mb.
✓  Gráficos VGA.

✓  Teclado profesional.
✓  MS-DOS 3.3.

✓  Disquetera de 1.44 Mb. ✓  Monitor en color.
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D e s c u b r a  A q u í  
L a  G r a n  S o r p r e s a

Venga y descubra con nosotros 
La Gran Sorpresa de Peugeot: el 
nuevo Peugeot 106. Un automóvil 
revolucionario creado para 
conquistarle a primera vista 
y sorprenderle después por su 
potencia, su espacio interior,

su tamaño y su maniobrabilidad. 
Venga a comprobarlo.
Le esperamos.

P e u g e o t  io 6
La Revolución Del Espacio

Toledo
AUTO TAJO, S. A.
Ctra. Madrid-Toledo Km. 66.625 
Homo de los bizcochos, 12 
Tlfns.: 22 78 50 - 22 36 74 - 22 46 00 
Fax: 22 73 91

CONCESIONARIOS
Talayera de la Reina
TALAUTO, S. A.
Avda. de Madrid, 6 
Tlfns.: 80 55 62 

80 55 66
Fax: 80 55 66 - 80 06 77

Ouintanar de la Orden
SANCHEZ ROMAN, S. A.
Ctra. Madrid-Alicante Km. 129 
Tlfns.: 18 02 27 

18 10 19 
Fax: 18 02 27

su concesionario  
PEUGEOT TALBOT
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Doscientos 
palomos deportivos

competirán 
en el I Concurso 

de Castilla-La Mancha
S eguro que más de una 

vez los ha visto cruzar, 
bellos y raudos, el cielo 

de Toledo. Con su atractivo 
plumaje siempre preparados 
para la seducción de la hem
bra. Orgullosos de sus espe
ciales características de raza 
que les hace diferentes. Son 
palomos deportivos nacidos 
para la caza y traídos a Es
paña por los árabes allá por 
el 1700. Para el entendi
miento popular, algunos 
pueden denominarles como 
«palomos ladrones» pero 
nada más lejos de la reali
dad. No roban, practican el 
arte de la seducción ante la 
hembra en conquistas difíci
les y complejas. Son don
juanes alados entrenados 
por los cuidadores para el 
coqueteo inmortal inherente 
al protagonismo de la espe
cie. Todos ellos están debi
damente registrados en los 
libros de la Federación Es
pañola de Colombicultura y 
los mejores participarán del 
27 de febrero al 1 de marzo 
en la I Exposición de Palo
mas de Raza de Castilla-La 
Mancha que tendrá lugar 
en la Consejería de Educa
ción y Cultura, organizada 
por la sociedad toledana La 
Imperial.

Dentro de los palomos 
deportivos existen las espe
cies de pica y de raza. Los 
primeros, muy abundantes 
en el litoral mediterráneo, 
se crían y seleccionan para 
la competición y es digno 
de admirar una prueba de 
estas características. Cin

cuenta palomos de pica cru
zando el azul de las alturas 
tras la conquista de una sola 
hembra que se señaliza con 
una pluma blanca en la co
la. El pájaro que se lleve a 
la paloma a «casa» será el 
vencedor ante una feroz 
competencia que hará todo 
lo posible para enamorar a 
la hembra con pasadas acro
báticas y muestras galantes. 
Salir victorioso ante tanta 
competencia no es fácil y 
de ahí que uno de estos 
ejemplares campeones pue
dan alcanzar para la afición 
precios que rebasan el mi
llón de pesetas.

La profusión de palomas 
zuritas existentes en Toledo 
y en su entorno hace que la 
crianza de los pica no sea 
aconsejable en la zona. El 
macho, ante la cantidad de 
hembras, se desorienta y la 
preparación de los mismos 
para competir es laboriosa y 
casi imposible. Los aficio
nados toledanos se inclinan 
por la especie de raza, de 
mayor envergadura y peso, 
que se seleccionan para la 
futura exhibición y el logro 
de ejemplares con excelente 
«remate». La Sociedad Im
perial, que preside el joven 
Francisco Javier Maestre 
Bazaga, está integrada por 
28 criadores y acometen con 
esfuerzo e ilusión este Pri
mer Concurso de Castilla- 
La Mancha donde partici
parán las razas Granadinos, 
Jiennenses, Laudino Sevilla
no, C olillano Sevillano, 
Marcheneros, Gaditano, Ra-

feño, Morrillero Alicantino 
y Moroncelos. Una amplia 
gama de colores y cruces 
que llegarán a todos los rin
cones de la región y de au
tonomías próximas como 
pueden ser las de Madrid y 
Extremadura.

Lograr un buen ejemplar 
de palomas de raza no está 
al alcance de cualquiera. La 
pureza de su estirpe las hace 
delicadas en demasía y los 
cuidadores o propietarios 
deben estar pendientes de 
vacunas, procesos vitamíni
cos y alimentaciones espe
ciales para alcanzar la mayor 
vistosidad del plumaje y la 
bella presencia de estos «bu
chones» conquistadores. Por 
término medio la valoración 
de los palomos varía entre 
las 20.000 y las 100.000 pe
setas y el número apto para 
formar un palomar se en
cuentra entre los 40 y 50 
ejemplares. Todos ellos ani
llados y controlados por la 
Federación Nacional de Co
lombicultura que hace un se
guimiento anual de adultos y 
pichones. El peor enemigo 
de estas joyas volátiles son 
las escopetas de plomo ya 
que el furtivo no distingue 
entre la vulgar zurita y el 
ejemplar valioso y tomándo
le como diana puede acabar 
con la vida de un macho so
bresaliente que ha costado 
un mundo para la crianza. 
En opinión del presidente de 
La Imperial, Francisco Ja
vier M aestre, el Ayunta
miento debía castigar seve
ramente el uso en la ciudad

de las escopetillas de plomo 
que proliferan en demasía 
dentro del casco urbano y 
hacen estragos en palomares 
y torres de iglesias.

En el Certamen de Casti
lla-La Mancha se exhibirán 
unos 200 palomos de raza 
contándose con la especial 
colaboración del Colegio de 
Jueces de la Federación Es
pañola, que seleccionará a 
los campeones de las razas 
admitidas al concurso. Tam
bién ún asesor veterinario, 
especialista en enfermedades 
de palomas, vigilará la per
fecta puesta a punto de los 
ejemplares desde el momen
to de su entrada en la jaulas 
del campeonato. Para parti
cipar, deben estar los criado
res federados, por lo que es 
conveniente -según la socie
dad organizadora- que todos 
los propietarios de palomos 
de raza dispersos e incontro
lados por la provincia se den 
de alta en la federación y po
der concurrir con una mayor 
presencia en las próximas 
ediciones del concurso. La 
Imperial pretende animar a 
la juventud hacia esta afi
ción y para ello, en un gesto 
que la honra, está dispuesta 
a suministrar los ejemplares 
necesarios para un palomar 
de «arranque» siempre que 
el recién llegado demuestre 
su constancia en este menes
ter. Para contactar con la so
ciedad toledana nada mejor 
que dirigirse a su domicilio 
social ubicado en la calle 
Alberche, 21-1.°A.

J. H. PONOS
60Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #216, 16/2/1992.



LA C O R U N A
BILBAO

Desde cualquier punto 
de España, elija el marco 
incomparable para sus 
convenciones.

BARCELONA

ALICANTE

SEVILLA

CONVENCIONES DE ALTO NIVEL.
EL HOTEL BEATRIZ. En un lugar 

privilegiado de la “Ciudad Imperial”. 
Una de las ciudades históricas 
más bellas de Europa.

Con todos los servicios y garantías 
que harán de sus convenciones 
un éxito.

•  17 Salones con capacidad desde 
10 hasta 2.000 personas.

•  Material audiovisual, megafonía 
y traducción simultánea.

•  295 C onfortables habitaciones.
•  Garaje y 10.000 m2 de aparcamiento.
•  Com ple jo deportivo, piscina, sauna...
•  Peluquería.
•  Caja fuerte.
•  A lquiler de coches.
•  Galería comercial.
•  Boite.
•  Cafetería con terraza, actos sociales, 

e tcé te ra

umi m m i

AVDA. DE AVILA, S/N. •  TEL. (925) 22 22 11 •  TOLEDO

AVDA. MADRID, 1 •  TEL. (925) 80 76 00 
(TALAVERA DE LA REINA) TOLEDO
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Vista interior del patio con sus gaterías donde han sido restauradas tas balaustradas de 
madera que se encontraban ocultas.

Por primera vez en Castilla-La Mancha

✓  X X  W *  x
A.

En la segunda planta se ha conservado la antigua cocina con la chimenea alicatada con 
su cerámica primitiva. El caldero, que fue encontrado en la casa, se utilizaba para hacer la 

masa del chocolate.

Europa Nostra premia la restauración 
de una casa toledana

La restauración de una casa típica toledana del siglo XV, an
tigua fábrica de chocolate, ha merecido un premio interna
cional a la labor de su propietaria, Sagrario de Ancos Gar
cía, funcionaria de la Administración quien, con sus propios 
medios, muchos años de esfuerzo y una larga historia, ha 
conseguido ver su sueño hecho realidad.

L a Asociación Europa 
Nostra, dedicada a la 
protección del Patrimo

nio Arquitectónico y Natural 
Europeo, ha galardonado, 
con una Mención de Mérito, 
la restauración de una casa 
toledana del siglo XV ubica
da en el casco histórico de la 
capital regional.

Por primera vez ha recaí
do en Castilla-La Mancha 
un premio de los concedidos 
anualmente por esta presti
giosa asociación internacio
nal fundada en 1963. Este 
año, España ha conseguido 
dos medallas (una a la res
tauración de la Capilla de 
San Isidro en Madrid y otra 
a una Casa-Palacio en Va

lencia), además de cuatro 
diplomas entre los que figu
ran el concedido a la toleda
na Sagrario de Ancos Gar
cía por las obras de restaura
ción realizadas en la vivien
da de su propiedad situada 
en el n° 2 del Callejón de los 
Usillos.

Se trata de una típica 
mansión construida a finales 
del siglo XV cuyos primiti
vos dueños, según las con

clusiones del investigador 
Julio Porres, debieron de 
ser una fam ilia de judíos 
plateros apellidados Husillo, 
de los cuales parece provenir 
el nombre del callejón. La 
casa ha sido rehabilitada sin 
cambiar su fisonomía arqui
tectónica, siguiendo las di
rectrices de la estructura de 
madera conservada en per
fectas condiciones como 
muchas de las cerámicas,

columnas, artesonados y ye
serías. La distribución en 
torno al patio, las dos plan
tas de galería con balaustra
da de madera y el magnífico 
torreón, antes tendedero, se 
ha reconstruido con sus ele
mentos originales.

Las obras de restauración 
han sido calificadas de im
presionantes; y no es para 
menos ya que cuando Sa
grario de Ancos compró la 
casa, ésta se encontraba en 
estado casi ruinoso y ha sido 
el tesón y la ilusión de esta 
mujer que, sin contar con 
grandes recursos ni ayudas 
económicas, ha dedicado to
do su esfuerzo a esta mara
villosa empresa. Mérito ya
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reconocido con dos premios 
anteriores; uno en 1989 otor
gado por la Real Academia 
de Bellas Artes de Toledo y 
en 1990 el premio Cuidad de 
Toledo concedido por el 
Ayuntamiento.

Para Sagrario, esta casa 
es la historia de un sueño he
cho realidad. Una ilusión 
mantenida desde su infancia, 
pues vivía muy cerca del in
mueble que en aquella época 
se había convertido en una 
fábrica de chocolates. Ella 
recuerda, con gran cariño, 
cómo, al salir del colegio, 
los niños del barrio acostum
braban a visitar al señor, 
Medina, persona de bondad 
extraordinaria, que siempre 
les obsequiaba con las onzas 
de chocolate que se rompían 
al salir de sus moldes artesa
nos.

Así fue creciendo su co
nocimiento de la casa y su 
interés sentimental por ella.

Hace unos 20 años, las 
dueñas, hijas del señor Me
dina, pusieron la casa en 
venta. Sagrario intentó ad
quirirla entonces, pero no le 
fue posible al no poder igua
lar la oferta del Colegio Uni
versitario, que compró el in
mueble con la intención de 
convertirlo en residencia pa
ra su profesorado.

Pero los años fueron pa
sando y este organismo, al 
no contar con la financiación 
necesaria para las obras, lo 
mantenía cerrado. Sagrario, 
que nunca cejó en su empe
ño, seguía la trayectoria des
de fuera y a fuerza de cons
tancia consiguió que final
mente el Patronato se deci
diera a vendérsela en 1986.

«A mí me hizo mucha ilu
sión -recuerda Sagrario- 
pera mis padres, al ser tan 
mayores, cuando vieron que 
la obra era de tanta enver
gadura se asustaron un po
co. Cuando llegó el cons
tructor me dijo que no sabía 
donde me iba a meter, pero 
yo en mi ignorancia nunca 
me imaginé que podía ser 
tanto.»

Tuvo que transcurrir un 
año hasta que pudo ver un 
poco de luz en proyectos, 
presupuestos y préstamos, 
asequibles a sus cortas posi
bilidades económicas. Para 
aminorar los costos, Sagra
rio comenzó con la ayuda de

En el torreón, antes tendedero, se ha ubicado un acogedor apartamento con vistas a ios 
ángulos más inéditos de la catedral.

___
En el sótano, que se utilizaba como cuadra, se conservan hasta los pesebres.

El dormitorio principal, ocupado por Sagrario, está decorado con los antiguos muebles de
sus padres.

En el dormitorio de sus padres se ha usado la cama antigua encontrada en la casa para 
realizar dos cabeceros individuales.

sus padres de 83 años y un 
primo, a sacar escombros de 
los sótanos que estaban 
completamente ciegos. Las 
obras de rehabilitación co
menzaron por fin en 1987 
cumpliéndose otro de los 
sueños de esta mujer que es
taba decidida a que el cons
tructor-restaurador Alfonso 
Peña participara en el pro
yecto, pues siente gran ad
miración por la labor y la 
sensibilidad artística que ha 
demostrado este profesional 
en la conservación de nues
tra ciudad, y agradece espe
cialmente las sabias adver
tencias con las que esta 
magnífica persona facilitó su 
labor.

«Se picó la casa entera 
-cuenta Sagrario- sólo que
dó la estructura de madera, 
el armazón. Encontramos, 
bajo el yeso, la balaustrada 
de! interior del patio, arte- 
sonados, yeserías y cerámi
cas, además de otros ele
mentos que estaban bajo los 
escombros como una cama y 
una mesilla antiguas, tina
jas... y en el torreón, bajo 
las vigas, apareció la enor
me caldera donde antaño se 
hacía la masa del chocola
te.»

AI mismo tiempo que co
menzaron las obras de alba- 
ñilería, Sagrario y su padre 
comenzaron la dura tarea de 
limpiar puertas y ventanas, 
con lo cual se aprovechó en 
su totalidad toda la carpinte
ría existente, previa restaura
ción de la misma por el arte
sano Antonio Gudiel.

En el patio, con sus cinco 
columnas, de las que fue ne
cesario reponer un fuste y 
dos basas, apareció el anti
guo suelo que se ha conser
vado. Hay una gran estancia 
con artesonado gótico que 
hasta hace muy poco ocupa
ba una galería de arte mo
derno que contaba también, 
como sala de exposiciones, 
con el sótano; que una vez 
limpio, es un recreo para la 
vista con sus paredes de pie
dra y sus bóvedas de ladri
llo. Antiguamente se utiliza
ba como cuadra para la ca
ballería, conservándose los 
pesebres e incluso las argo
llas que se usaban para atar a 
las bestias. La casa tiene 
también, como es tradicional 
un aljibe y un pozo y en el
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centro del patio una fuente 
que está siendo reconstruida 
con azulejos en relieve, rea
lizados por alumnos de la 
Escuela Taller con las anti
guas técnicas que enseña la 
hija del prestigioso ceramis
ta Aguado.

En la primera planta con 
su maravilloso artesonado se 
han construido dos viviendas 
independientes, cuyos inqui
linos están encantados de go
zar de las modernas comodi
dades en este clásico y privi
legiado marco toledano.

Sagrario y su padre, des
graciadamente su madre mu
rió hace pocos meses, ocu
pan la segunda planta y el 
torreón de la casa, antiguo 
tendedero, que fue necesario 
cerrar y en el que se ha ubi
cado un apartamento con 
vistas a la panorámica de 
Toledo. Este es el lugar pre
ferido de Sagrario, el salón 
con su chimenea y sus cua
tro ventanas abiertas a los 
ángulos más inéditos de la 
catedral es increíblemente 
acogedor. El apartamento 
cuenta además con un dor
mitorio, un baño y una sim
pática cocina donde no falta 
ningún detalle. Aquí suele 
recibir a los amigos, aunque 
normalmente, hace la vida 
en el piso inferior donde hay 
cuatro dormitorios, un cuar
to de estar, dos baños y dos 
cocinas, la antigua y la mo
derna, todo distribuido si
guiendo las galerías acrista- 
ladas al patio que dan mucha 
luz a todas las habitaciones.

Hay que destacar la anti
gua cocina donde se ha man
tenido una chimenea baja 
con su cerámica original, 
aunque ha sido necesario 
añadir una parte que fue re
producida en los talleres de 
Corrochano en Talavera. Al 
entrar en esta cocina el tiem
po parece detenerse. Tanto el 
mobiliario como todos los 
objetos decorativos han sido 
rescatados por Sagrario re
corriendo derribos y recopi
lando pequeñas antigüeda
des. La mesa tocinera, la 
cantarera, un mueble plate
ro, con cerámicas de Puente 
del Arzobispo, un cuchare
ro, un recogedor antiguo... 
Sobre la repisa de la chime
nea hay jarrones de cerámica 
de Quismondo. un molinillo 
y una plancha de carbón y

En el torreón, como en el resto de la casa, se ha conservado el artesonado de madera an
tiguo. La decoración es sencilla siguiendo el estilo castellano.

Rincón del torreón donde se hizo la chimenea aprovechando el tiro existente, a los lados 
se construyó una leñera-sofá y una librería de albañilería.

en el hogar, por supuesto, la 
antigua caldera del chocola
tero.

El resto de la casa está de
corado con gran gusto y sen
cillez. Los techos de madera 
se conservan en todas las ha
bitaciones, aunque en el 
cuarto de estar hubo que re
forzar una viga con una fun
da de hierro. Los muebles 
son cómodos y funcionales 
conservando en lo posible la 
tradición; en el cuarto de es
tar los típicos sillones de 
oreja, el rincón de la mesa 
camilla, paisajes toledanos 
de M. Pintado en las pare
des... En los dormitorios se 
ha seguido la misma línea; 
en el principal, que ahora 
ocupa Sagrario, hay una 
gran cama antigua dorada 
que perteneció a sus padres 
así como el armario de tres 
cuerpos y su tocador a jue
go. En el dormitorio de sus 
padres se utilizó ingeniosa
mente la cama antigua en
contrada en los escombros 
como cabeceros de las dos 
actuales entre las que hay 
una m esilla, que también 
apareció en la casa y combi
na perfectamente con el res
to del mobiliario, una cómo
da, un armario y un espejo, 
todo restaurado, sin olvidar 
dos preciosas sillas jamugas.

Aún faltan muchos deta
lles, asegura Sagrario, aun
que poco a poco va haciendo 
las cosas ella misma, com
prando las telas para corti
nas, colchas y tapizados, re
habilitando muebles anti
guos... «No tengo cosas va
liosas, las antigüedades tie
nen precios prohibitivos y la 
verdad durante mucho tiem
po he destinado todo mi di
nero a la casa, hemos vivido 
casi con la pensión de mis 
padres, pero vale la pena, la 
única tristeza que tengo es 
que mi madre no lia podido 
disfrutarlo después de tantos 
años de trabajo.»

Aunque no sea un consue
lo, el esfuerzo de esta fami
lia toledana ha vuelto a ser 
reconocido, esta vez interna
cionalmente, premiando la 
labor de restauración reali
zada a título privado en esta 
casa, algo de lo que deberían 
tomar buena nota muchos 
organismos oficiales.
TEXTO: V. LOSADA SZEKELY 

FOTOS: BARRI
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COSECHA 1984 
CRIANZA EN ROBLE

PRODUCE OF SPAIN

PRODUCE OF SPAIN

bodegas los llanos
FUNDADA EN 1875

VALDEPEÑAS
DENOMINACION DE ORIGEN

EMBOTELLADO POR 
COSECHEROS ABASTECEDORES. SA 28037

ESPAÑA

VALDEPEÑAS
DENOMINACION DE ORIGEN

bodegas l o s  l l a n o s
fUNOADA EN 1*79

e m b o t e l l a d o  e n  o r ig e n  POR
COSECHEROS ABASTECEDORES, SA  28037 ESPAÑA
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*7}e*tde*tc¿a&
Por TERESA CASTAÑEDO

MENÚ
Entradas
Jamón ibérico. Lomo en aceite. 
Torreznos del alma. Chorizo frito. 
Manitas guisadas. Lengua empiñonada. 
Rabos estofados. Mollejas con setas. 
Pastel de sesos. Ensalada de oreja con 
endivias. Revuelto. Morcilla de arroz. 
Entonantes
Alubias de Burgo. Caldo 
de parturienta.
Cortante
Sorbete de horchata al cava.
Terceros
Cochinillo asado. Jamón asado 
con pasas. Jarrete con verduras.
Lomo escabechado.
Postres
Dulce típico. Clásico de matanza. 
Popular regional. Gajos de helado. 
Licores
Orujo helado. Pacharán 
Vinos
Cosecha elegida Gormaz.
Ribera del Duero.
Estas jornadas finalizan el 29 de marzo. 
El precio es de 4.250 pesetas por 
persona. Los niños menores de seis 
años pagan 1.300. Reservas en los 
teléfonos: (975) 34 13 11 y 34 02 22.
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Jornadas gastronómicas en
El Burgo de Osma -«El Bur
go» a secas, para los ami
gos- es una pequeña locali
dad que se encuentra en la 
otra Castilla; esa Castilla 
que no es la de La Mancha; 
esa Castilla hermana a la 
que antes llamábamos «La 
vieja».

E
s la bellísima So
ria la provincia 
que alberga a El 
Burgo, que fue 
-con  el nombre 
de Uxam a- una 
im portante ciu
dad romana. Co
noció también el 
esplendor durante 
la época medieval, de la que 

heredó gran parte del encanto 
que tiene hoy en día. Pero ade
más, el paso de los siglos ha 
legado a El Burgo otras belle
zas, que se concretan en la ca
tedral, del más puro estilo gó
tico del siglo XIII, el barroco 
hospital de San Agustín, o el 
seminario, un sobrio edificio 
neoclásico. No hay que olvi
dar tampoco la Universidad, 
de estilo renacentista, cuyos 
cursos de verano son, cada 
día, más prestigiosos.

Pero El Burgo no es sólo 
eso; es la amabilidad de sus 
gentes, la paz de las tardes o 
los paseos por los maravillo
sos parajes que le rodean. Por 
eso, si estas fotografías han 
levantado su curiosidad, y las 
de la página de la izquierda 
su apetito, coja su coche y, 
por la nacional 1, acérquese 
hasta El Burgo. Disfrute, en 
primer lugar, de las jornadas 
rito-gastronómicas que orga
niza el hotel Virrey Palafox; 
sublimación de la matanza, 
exaltación de la cocina tradi
cional del cerdo. Después, vi
site, por ejemplo, el impre
sionante Cañón del Río Lo
bos, o, si lo prefiere, el casti
llo de Gormaz. Y no lo dude, 
haga noche en El Burgo: es 
muy divertida, y los hoteles, 
excelentes. El ya mencionado 
Virrey Palafox, o el Río Uce- 
ro cuestan unas 7.500 pesetas 
por pareja y noche. VISTA DE LA PLAZA MAYOR.

E J í í u r m j  d e  D a m a

FACHADA DE LA CATEDRAL. ARCO DE SAN MIGUEL.
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MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT

H

O

A R IES : ¡Qué ajetreada vida 
la que llevan los aries esta se- 
manita del diablo! Eso decía
mos la semana pasada. En és
ta que tienes entre manos, to
do lo más que te puede ocu
rrir es que te des de coscorro

nes con el pariente/la parienta, cuestión de la 
que no debes hacer mucho caso porque a la 
vuelta de la esquinita hay un plan amoroso 
de cuantiosas dimensiones. Cultiva las rela
ciones económicas, pues los astros te presa
gian un buen futuro en ese campo. Olvídate 
de Eros, del amor camal y hasta de la sen
sualidad de las miradas, a no ser que te cru
ces de improviso con alguien que vista de 
verde y, entonces, podrás susurrarle: «verde 
que te quiero verde».

L E O : Amado leo, leonis, tu 
pareja no debe ser nunca con
siderada como tu enemigo, 
por más que ella haga méritos 
para incompatibilizar caracte
res. Tu pareja es pasiva y tú 
activo/a; es angustiosa y tú 

«echao/a pa alante», pero te estima y eso no 
debes desestimarlo. Un componente de di
versión que rompa la rutina puede ser la me
jor terapia para arreglar tu cuerpo y tu men
te; por ejemplo: ensaya un viaje a los Carna
vales de Cádiz o a los de Tenerife, ve al cine 
o al teatro, lee algo más que el periódico, 
búscate amigos, todo menos estar todo el día 
de «morros». La economía bien, a piñón fi
jo. La salud, sin contratiempos.

S A G IT A R IO : Métete en la 
urna y no salgas durante un 
tiempo prudencial, porque si te 
expones al viento vas a coger 
un resfriado, si andas con ani
males te predispones a una 
alergia, si frecuentas ambien

tes de humo y alcohol lo vas a notar en la 
garganta y en la cabeza, si te encuentras con 
la familia verás más de una mala cara, si te 
quieres relacionar con el pariente/ la parienta 
no te vas a satisfacer tú ni vas a dar satisfac
ción al otro/a, si quieres invertir en bolsa... Lo 
mejor es lo dicho: métete esta semana en una 
umita de cristal y a ver los toros, pues seguro, 
seguro que están por caer tiempos pero que 
muy mejores.

R

0

S

C

0

P

0

T A U R O : «Donde labores no 
te enamores», parece que te 
dicen los astros que se reflejan 
en nuestra bolita de cristal esta 
semana. Eso de mezclar rela
ciones laborales con relacio
nes afectivas no es buen cóctel 

para ti esta semanilla. Mejor móntatelo en 
plan rico y dilapida los cuatro cuartos que 
aún te quedan en diversión carnavalera, por
que se te avecinan tiempos de ocupación a 
tope, de reuniones tediosas, de cansancios 
sin número y hasta de numeritos circenses 
con personas a las que te horroriza tener en 
tu presencia. Claro que, ya lo dice el prover
bio: «el que algo quiere, algo le cuesta», y a 
ti te va a costar, según parece, algún que otro 
revolcón.

V IR G O : Si tu cabeza fuera 
tan grande como una estrella, 
ni aun así, podría caber el tra
bajo en ella. No te tortures 
con lo laboral, pues en esta 
vida hay algo más que los 
asuntos del «curre». Dejarse 

perder la mente con ideas que se salgan de 
ese agobiante mundo pragmático que te ro
dea puede ser una interesante solución para 
que recobres el equilibrio entre tu cuerpo y 
tu mente. Sentimentalmente parece que las 
cosas tienden a pintar color de rosa. En lo 
económico, los astros dicen que se avecinan 
gastos. En lo personal/ afectivo/ salutífero, 
que la alegría favorece la digestión y que no 
hay que preocuparse en demasía del cuerpo.

C A P R IC O R N IO : La eco
nomía, la economía está más 
para gastos que para ahorros, 
pero ten cuidado porque, si te 
descuidas, te van a abrir una 
vía de agua y te van a hundir 
el barco, así que pon vigía o 

vigila tú mismo. En lo amoroso, bien en lo 
afectivo y regular en lo carnal, debe ser que 
la rutina sirve bien poco para poner a tono 
(muscular) el cuerpo. Los astros dicen a ese 
propósito que «gallina todos los días cansa». 
En el trabajo es cuestión de sostenella y no 
enmendada pues los que sólo trabajan de 
boquilla terminarán por quedarse con el cu- 
lito al aire (en tu favor).

G E M I N IS : Pon tu coco a 
caminar y no dejes que la teo
ría enganche por completo a 
la práctica. Tu cuerpo astral 
nos dice que tu cuerpo/cuerpo 
necesita más yogurt y menos 
manzanilla, más gimnasia y 

menos magnesia, más ayayayayay y menos 
ronquidos, porque ya todas tus células (he
mos dicho células y no celulitis) respiran 
carnaval como las de doña Inés (en el Teno
rio) respiran amor. De todo lo dicho se de
duce que la economía te va en canoa, es de
cir, se desliza correctamente; que el 
amor/sentimiento es menos interesante que 
el amor/comportamiento; que la salud es 
envidiable; que los astros están de tu parte 
con el apoyo fuerte de Acuario.

LIB R A : Eso de ir por la vida 
hecho/a un tarzán y picando 
de todos los puestos no es la 
mejor de las propagandas pa
ra mantener con vida la plan
ta de los afectos, porque, por 
si no lo sabes, tortolillo/a, tus 

más cercanos estám empezando a hartarse 
de tus «divinidades». Así que si quieres 
mantener tu «edén» particular, reparte afec
tos o brillantes y mete en el cajón de las sie
te llaves los celos y piensa que la libertad 
del otro es tan importante como la tuya. Por 
lo demás bien. La economía tiene buenas 
perspectivas y la salud no da quebrantos.

A C U A R IO : Saca el ábaco y 
echa cuentas porque algunos 
flecos pueden servir para ta
par algún agujero. Mas lo im
portante esta semana no está 
en la economía, está en las 
relaciones humanas y más 

concretamente en las relaciones afectivas 
con los más cercanos. Tu triunfo está en ser 
más comprensivo y abierto que críptico/a y 
engañoso/a. Es una buena semana para que 
siembres la semilla del entusiasmo con las 
manos de la razón, porque lo que no te sal
drá bien es si desparramas el grano con el 
brazo único del romanticismo. De salud, 
bien si no te excedes en consumos que el 
cuerpo no te pide.

C A N C E R : ¡Equilibrista, so 
equilibrista!, que te pasas el 
tiempo bailando al son de un 
pandero en el filo de la navaja 
sentimental. Mas tu fuerza es
tá en que vas a triunfar en al
gún trabajillo que te traes en 

tre manos, incluso con aleves usos poco cer
canos a la moral cívica. ¿Has visto, amado 
individuo del signo Cáncer, como te indican 
los astros que tu también -tu quoque fi 1 i i 
mihi (no importa si está mal escrito)- te de
jas llevar por las pequeñas corruptelillas con 
tal de alcanzar metas humanas? De amores 
parece que bien, que se te va a poner a tiro 
una relación no duradera con algún persona
je cercano, quizá vecino, compañero de tra
bajo o cocametario.

E S C O R P IO : No es cues
tión de meter el dinerillo en 
un calcetín o debajo de una 
baldosa, porque te hayan di
cho los horrroróscopos que 
los asuntos de la economía te 
van a ir demasiado regulín, 

regulán esta semana. Donde sí que debes 
tener cuidado es en los consejos de «sabio» 
que te dan esos que parece que te quieren 
bien, porque hay mucho «veneno» envidio
so en sus sonrisas culebrinas. En amores, 
juégatelo todo a una carta pero ten la con
vicción de que la mejor jugada es la tuya y 
de que te vas a llevar al catre a un verdade
ro as (y no precisamente de oros, ni de co
pas, ni de espadas , ni de bastos).

PISC IS: El cuerpo te pide 
viajes y bocadillos, así que tu 
fogoso natural no lo puede 
apagar el agua de tu elemen
to. A los astros no le parece 
correcta esa vida de anfibio 
que llevas, ahora al sol que 

más calienta, ahora al oreo del aire más 
fresco, ahora a la sombra del chopo, ahora 
a la brisa de la mimbre. Lo dicho sirve tan
to para analizar tu economía despreocupa
da, como tus relaciones amorosas maripo
seantes, como tus relaciones erótico-senti- 
mentales poco apasionadas. Un punto de 
relajación y de profundización en el ala 
aleve del leve abanico, que tú eres, te pue
de dejar en un punto cercano al equilibrio.
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Ocio
EXPOSICIONES

• Rashid expone desde el 7 
de febrero una colección de pin
tura en la Galería Tolmo (Santa 
Isabel, 14),

• Pilar Torregrosa Canto
expone su Obra Gráfica en la Sa
la Julio Pascual de la Posada de 
la Hermandad.

• Pilar Vega expone una co
lección de acuarelas en las salas 
Picasso y Velázquez del Centro 
Cultural de la Caja Rural (calle 
Coronel Baeza). Entre el 10 y el 
22 de febrero.

• Pablo López Raso nos
muestra sus collages en la Sala 
Greco del Centro Cultural de la 
Caja Rural. Entre el 10 y el 22 de 
febrero.

• Entre el 14 y el 23 de febre
ro podrá verse en la sala de expo
siciones de Quintanar de la Or
den una selección de Trabajos 
Artesanales Mayoral.

• Alfonso Bravo Pina expo
ne una colección de pinturas, en 
buena parte con marcado tinte su
rrealista, en la Galería Cerdán de 
Talayera de la Reina. Hasta el 
18 de febrero.

CONFERENCIAS
• El poeta José Hierro, uno

de los representantes más signifi
cativos de la poesía social, ven
drá a Toledo a pronunciar una 
conferencia sobre su obra poéti
ca. El acto ha sido organizado 
por el Centro de Profesores de 
Toledo en colaboración con Caja 
de Toledo y tendrá lugar el mar
tes día 18, a las 7 de la tarde en el 
salón de actos del Palacio de Be- 
nacazón (plaza de San Agustín).

• Fernando Valdés hablará 
en la Academia de Bellas Artes y 
Ciencias Históricas de Toledo so
bre «influjos orientales en la for
tificación medieval de Toledo». 
16 de febrero a las 12 de la maña
na.

MUSICA
• La Agrupación Musical To

ledana organiza un concierto de 
piano a cargo de Jean Francoise 
Dichamp, finalista en el Concurso 
Internacional de Piano de Santan
der y premio especial Copin con
cedido por Nela Rubinstein.

El concierto constará de obras 
de Johann Sebastian Baeh, 
Ludwing van Beethoven y Fre- 
deric Chopin. El acto tendrá lu
gar el día 17 de febrero, a las 8 de 
la tarde, en el salón de actos de la 
Caja de Toledo (calle Ocaña).

LIBROS
• Los amantes de la novela 

negra están de enhorabuena. Edi
ciones Libertarias ha tenido la fe
liz idea de sacar al mercado la 
colección Luna Negra, dirigida 
por Juan Ignacio Ferreras y con 
un consejo editorial en el que se 
encuentran Vázquez Montalbá, 
Juan Madriz, J. M. Briones, 
Isabel Matilla, Antonio J. 
Huerga, Fernando Martínez 
Laínez y Bonifacio Cadierno. 
En esta colección podemos leer 
hermosos títulos de este entrete
nido género literario como son: 
Buster Keaton está aquí de 
Eduard José, La intentona del 
dragón de Martínez Laínez, El 
método flowers de P. García, Los

crímenes del Santo Niño Jesús de 
Praga de J. Ignacio Ferreras, 
Bar Babilonia de Julián Ibáñez, 
Delirios y cuentos de terror y mi
seria de J. Manuel Briones, Los 
amigos muertos de Marcos Suá- 
rez, Enciéndelo otra vez, muñeca 
de Blanca Alvarez, Chilotes con 
Isabel II de Manuel Cabrera, 
Estigma de Manuel Quinto, Te
sis mortal de Raúl Herrero y 
Los comunicados del lobo de 
Manuel Blanco Chivite.

Lo bueno de la colección es 
que pretende seguir creciendo a 
razón de una novela por mes y 
que va a alternar trabajos de auto
res ya consagrados con productos 
de calidad de nuevos valores. 
¡Los seguiremos de cerca!

CONCURSOS
• III Concurso Literario Sierra 

de San Vicente: Premio Nacional 
de Poesía Clemente Palencia.

Bases:
1. Se otorgará a un poema es

crito en castellano, original e iné
dito, de tema y forma libres, cuya 
extensión no sea superior a 150 
versos.

2. Los poemas deberán pre

sentarse por quintuplicado y sin 
firma. En sobre cerrado adjunta
rán los autores sus datos de iden
tificación y biográficos, así como 
su domicilio y teléfono. No po
drán concurrir los autores gana
dores en la anterior convocatoria 
de este premio.

3. El plazo de admisión de ori
ginales queda abierto a partir de 
la publicación de estas bases, ce
rrándose el día 31 de marzo de 
1992. Los poemas se enviarán a 
esta dirección: Sociedad de Ami
gos de la Sierra de San Vicente. 
111 Premio Nacional de Poesía 
Clemente Palencia. 45641 El 
Castillo de Bayuela (Toledo).

4. El fallo del jurado, que in
terpretará estas normas, será ina
pelable y dado a conocer el día 
18 de abril de 1992, en la villa to
ledana de Navamorcuende.

5. El premio estará dotado de 
40.000 pesetas, el título acredita
tivo correspondiente y un plato 
de cerámica talaverana con el 
anagrama de la Asociación Cul
tural, y el autor deberá recogerlo 
y leerlo, ineludiblemente, en el 
acto que se celebrará en la citada 
localidad. Así mismo, habrá men
ciones especiales para dos finalis
tas del premio.

FARMACIAS DE GUARDIA
TO LEDO  TALAYERA DE LA REINA
16. Tornerías, 16. 16. Carlos García Verdugo, s/n.
17. La Plata, 23. 17. Santa Teresa, 78.
18. Reconquista, 14. 18. Puente Nuevo, 5.
19. Real del Arrabal, 16. 19. Joaquina Santander, 76.
20. Avenida de Barber, 26. 20. Alfares, 35.
21. Ecuador, 8. 21. Paseo de la Estación, 23.
22. Barcelona, s/n. 22. Poeta Jiménez de Castro, 1.
23. La Plata, 23 23. Poeta Jiménez de Castro, 1.

DISTRIBUIDOR OFICIAL Ó
PARA TOLEDO Y 

CIUDAD REAL
G R U P O

VILLASANTE

M UCH O S PUNTOS  
A SU SERVICIO  

BUSQUE
EL MAS CERCANO

EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

COMPARE PRECIOS..
¡ y  U sted d e c id a !
BATERIAS

G RAN OFERTA-SUPER OFERTA

SUPER OFERTA
NEUMATICOS

TURISMOS:
¡¡L le v e  2 y pague sólo l ü

5.500
Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.

PTAS. OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE  
AL G R U PO  V ILLA SA N TE  CONDICIONES DE SOCIO. 

CENTRAL PARA INFORMACION EN 
N A VA H ER M O SA  (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36  

SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION
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--------Ultimo plato
Restaurante Nuria: imaginación de la cocina a

POR LOC I TOS

la mesa
Decir que las labores culina

rias que prepara el maestro Ja
vier Cruceta en las cocinas del 
Nuria y que sirve pulcramente 
Juan Vaquerizo en el comedor 
del restaurante tienen un toque 
entre castellano, riojano y fran
cés, es decir poco. La oferta de 
este restaurante talaverano es 
imaginativa, realizada con gusto

y agradecida al paladar. Pero 
quienes mejor pueden hablar son 
platos como el «revuelto rioja
no», con sus ajetes tiernos, sus 
pimientos del piquillo asados a 
la brasa y su salteado de jamón, 
o los «espárragos rellenos», pla
to complicado de preparar y con 
exquisito acabado con su relleno 
de mariscos; o quizá fuera con

veniente citar las «pencas rebo
zadas», que es la manera más 
imaginativa y suculenta que no
sotros hemos encontrado para 
comer acelgas; y no podíamos 
olvidar los «pimientos del piqui
llo rellenos de setas y merluza» 
con su suave fondo de bechamel 
y su salsa americana.

Carnes y pescados son manja
res mimados en el Nuria. A los 
tradicionales solomillo y entre
cot a la pimienta podemos aña
dir unos excelentes «escalopines 
en salsa suprema», que se han 
hecho sobre la mantequilla que 
ha de servir de base a una salsa 
en la que adivinamos toques de 
cebolla, brandy, jugo de carne y 
nata; buenos adjetivos hay que 
tener también para el «codillo», 
primero cocido y luego hornea
do, que se presenta a la mesa 
con unas extraordinarias patatas 
panadera; y no menos buenos 
deben ser los que le dediquemos 
a la pierna de cabrito al horno o 
al cochinillo asado (este último 
se debe encargar al menos con

tres horas de antelación), pues la 
pierna de cabrito tiene un punto 
especial adornando el aroma de 
la carne con unos toques de ajo, 
cebolla, puerro, pimiento, zana
horia y un riego de vino final. 
Los pescados los podríamos re
sumir en dos títulos bien sabro
sos: el «rape en salsa americana 
con langostinos y almejas», del 
cual diremos que es mejor co
merlo que hablar de él, y el «sal
món al whisky», pero no debe
mos olvidar una sencilla y pri
morosa «merluza en salsa verde» 
y unos «lenguados con chipiro
nes» de buena aceptación.

Los postres de la casa no pue
den ser otros que los que salen 
de su obrador de pastelería, ya 
sea la tarta de fresa, el soufflé de 
limón o los hojaldres de crema.

Una bodega bien surtida, con 
abundantes Riojas y los más co
nocidos manchegos, es suficien
te para dar gusto al codo, pero 
destaquemos en ella un rosado 
de Muñoz, de Carmena, que se 
ofrece como vino de la casa.

Nosotros recomendamos...
En el Nuria debemos dejarnos llevar por los vuelos de la imagi
nación o por la recomendación del chef, pero si les parece bien, 
nuestra propuesta es entrar con los sorprendentes «espárragos 
rellenos de mariscos», seguir con el excelente asado de la «pier
na de cabrito» (un cabrito del campo extremeño), y terminar 
con un surtido de las hermosas labores que salen del obrador de 
la casa.
El vino rosado de las bodegas Muñoz de Carmena es un buen 
acompañante, especialmente para el cabrito.

El local
Restaurante Nuria, en la Avenida de la Constitución, número 7, 
de Talavera de la Reina.
Tipo de cocina: una cocina que reúne características de muy di
versos maestros en virtud de la larga experiencia de su chef. 
Comedor: presenta dos comedores, uno de diario, muy lumino
so y cálido, para unas 35 personas; otro, para grandes concen
traciones en el que se pueden reunir unos 270 comensales, con 
la posibilidad de establecer pequeños comedores privados. 
Servicio: habitualmente 5 personas.
Precio para menú recomendado: alrededor de las 3.500 pesetas.

FEDEROPTICOS: Más de 100 establecimientos de Optica en toda España unidos para atenderle ¡visítenos!
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GRUPOfíF^l

L / a  calidad de la arcilla de La Sagra, unida a nuestra tecnología de punta, hacen que en Cerámica Nuestra Señora de la Oliva fabriquemos ladrillos de cara vista con una gran calidad.Nuestra moderna empresa nos permite distribuir a cualquier punto de España, más de veinte productos diferentes.Arcilla, tecnología y profesionalidad nos capacitan para hacer ladrillos que dan la cara.
CERAMICA

Vereda del Prado, s/n. 
45290 PANTOJA (Toledo) 
Tel: 55 47 00 • 55 41 26
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SUPER.REGAtnoREGALOS J :

SO R TEO
31 DE MARZO DE 1992

CHEQUES DE 2 5 0 .0 0 0  PTS.

Consulte en su Oficina
CAJA TOLEDO
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